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Una bomba de gran potencia ha destruido 
totalmente el domicilio de una Asociación 
de Empresarios en San Sebastián

Disparos contra una 
pareja de la Guardia 
Civil en Bilbao
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SAN SEBASTIAN, 13 (Europa Press).— Dos o tres 
personas han sido las que intervinieron en la madrugada 
de hoy en el atentado contra las oficinas de Adegui (Aso
ciación Democrática de Empresarios Guipuzcoanos)

Hacia la una de la madrugada, poco después del aten
tado, uno de ellos sufrió un accidente con el automóvil 
que conducía, a la altura del barrio de Loyola, San Se
bastián, cuando marchaba hacia Irún; abandonó el coche 
con grandes desperfectos y, a punta de pistola, se intro
dujo en un taxi que circulaba con una pasajera.

El taxista pudo observar que el individuo llevaba el 
rostro ensangrentado, aunque no se ha podido precisar

si las lesiones fueron producidas en el accidente, o como 
consecuencia de una explosión prematura de la bomba. 

Amenazando al taxista y a la pasajera, el individuo 
fue hasta Vera de Bidasoa, para trasladarse desde allí a la 
frontera de Irún, donde les hizo bajar. Puesto ai volante, 
el individuo penetró en Francia de forma violenta, rom
piendo la barra de cierre del puesto fronterizo.

Al parecer, otro de ios individuos que intervino en el 
atentado huyó a pie por las proximidades de la zona de 
i baeta, cerca del Jugar del atentado.

LONDRES
Viajes, hoteles, traslados y servicios.

FIN DE SEMANA (3 noches) DESDE 7800 
SEMANA COMERCIAL (4 noches) DESDE 8.200

UNA SEMANA DESDE 9.750 PTS.
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LOS DE ALBA 
/VOESTAñA/V 
E/V FUE/VDETODOS

QUI les presentamos, en plena 
Feria Nacional del Libro y por 

sevillanas, a una de las parejas más 
famosas del momentito actual: los 
Duques de Alba: Cayetana y Jesús. 
La Gran Duquesa y el director ge
neral de Música. Pensamos que, de 
algún modo, Zaragoza, en estos 
momentos, envidia a Sevilla, ai 
tenerlos como huéspedes de honor. 
¿Cómo será posible que a ninguno 
de nosotros se nos haya ocurrido, 
en pleno año de Goya, invitar a la 
Duquesa Cayetana para realzar, 
con su presencia, la efemérides? 
Suponemos que esta versión actua
lísima de la Maja Vestida, aún con 
gafas oscuras y el pelo frito, hubiera 
supuesto un espectáculo formida
ble, pictórico de audacia y moder
nidad, ai que, sin embargo, hemos 
vuelto la espalda, seguramente 
por falta de imaginación. ¡Qué 
pena!

(Foto Efe)
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CONDENADOS A UNIRSE
<-<S'

Era inevitable. Pero complicado. El l\ Congreso del Par
tido Socialista Popular se ha mostrado mayoritariamente 
favorable a la fusión con el Partido Socialista Obrero Espa
ñol. La decisión ha comportado y comportará bajas en las 
huestes de Tierno (íalván, pero el profesor ha corrido con el 
riesgo necesario.

¿Por qué ha sido posible 
la unificación ahora después 
del distanci amiento históri
co de ambos partidos? Di
ríase que el PSOE tiene la 
sartén del voto popular por 
el mango. Es la alternativa 
de poder, ciertamente. El 
PSP jamás podrías aspirar a 
otra cosa que a ser la alter
nativa del testimonio. Y en 
política, lo testimonial aca
ba muriendo.

¿Qué aporta el colectivo 
«tiemista»? Bueno, en prin
cipio un potencial del elec-’ 
torado nada desdeñable. El 
15 de junio, cerca de un mi

polémica
Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario")

llón de ciudadanos del Esta
do español prefirieron el 
prestigio y la categoría hu
mana del «viejo profesor» a 
la chispa indudable del «jo
ven abogado». Tierno y Fe
lipe representaban la opción 
socialista marxista con pro
nunciados matices diferen
tes. El criterio de autoges
tión como criterio funda
mental del marxismo de 
nuestro tiempo constituía 
una profundización clara del 
PSP. La valoración del con
cepto y de la realidad «ter- 
cermundista» como algo 
obligatoriamente objeto de 
análisis, también. Y el punto 
de la Internacional Socia
lista como respaldo al 
PSOE y «boicot» a otro tipo 
de socialismo, es algo que no 
debe quedar infravalorado. 
Lo mismo habrá que decir de 
la opción sindical del PSP, 
que no era precisamente la 
de L'GT, que está propiciada 
indudablemente por el 
PSOE.

El elector medio no votó 
discerniendo cada una de 
estas diferencias. Pero, al 
parecer, Tierno Galván ha 
conseguido progresos de 
aproximación en estos pun
tos. AI menos eso declaraba 
el sábado a un colega ma
drileño de la tarde.

El presidente del PSP ad
vierte como síntoma positi
vo que «desde hace unos

notan en lameses

Internacional Socialista 
tendencias explícitas para 
que lo que pudiéramos lla
mar ala izquierda de la 
Internacional renazca, se 
afiance».

En cuanto al tema de afi
liación sindical. Tierno 
considera muy generosa la 
actitud del PSOE en cuanto 
a dejar libertad a ios mili- 
tante,s del PSP para que si
gan en Comisiones Obreras, 
USO o donde prefieran. Ve
remos si de aquí a un año esa 
generosidad no ha sido de
fraudada.

En definitiva y a pesar de

los obstáculos que la opera
ción conlleva, hemos de re
cibir de buen grado el 
acuerdo PSOE-PSP. Ni si
quiera habrá cambio de si
glas. Quizá se ensamblen la 
paloma «pesepista» con la 
rosa empuñada del PSOE. A

nivel de emblema podría 
quedar algo del partido de 
Tierno. Desearíamos que la 
presencia no fuese sólo sim
bólica.

PESO ESPECIFICO

Edward, en «Pueblo», 
opina así:

«Dicen algunas malas 
lengua.s que el PSOE ha de

XQue lO
un 

HO LO
AJÍ

vorado al PSP. La verdad es 
que ef propio profesor Tier
no reconoció la singulari
dad de su propuesta, debida 
a “un error” de apreciación 
en punto a la “memoria 
histórica”. ¿Más de veinte 
años de trabajo para nada? 
No nos parece así. Por el 
contrario, entendemos que 
si la base, su base, sigue a 
Tierno y a sus compañeros 
de integración, su presencia 
va a gravitar con fuerza re
lativa, pero sin duda con 
peso, en el desarrollo del 
partido socialista, infun
diéndole un sentido radical, 
como jacobino, que acaso 
tuvo en otros tiempo.s — re
cuérdese a Prieto — , pero 
que en lo.s que con en puede 
alterar la relación de fuer
zas. Todo depende, claro, 
de lo que la base sociológica 
tiemista — v no sólo su par
tido— decida en el ejercicio 

del voto \ de la presión que 
imprima a su articulación al 
partido liistÓTrico».

FRICÍ IONES 
ARTIFICIALES

«El País» editorializa 
prolijamente sobre el tema. 
Recogemos un párrafo:

«Las encontrada.s orien
taciones en política exterior 
o el distinto énfasis puesto 
en determinadas formula
ciones teóricas fueron más 
l¿i consecuencia artificial 
que la causa natural de sus 
anteriores luchas, nacidas 
má.s bien del proposito de 
ocupar el amplísimo espa
cio político, sindical y elec
toral dejado en barbecho, 
durante el último período 
del franquismo, por el 
absentismo del señor Llopis 
y de sus compañeros de 
Toulouse. Los herededos 
legales de las siglas del 
PSOE ganaron esa batalla 
en las elecciones de junio de 
1977; y dice mucho en ho
nor de unos y de otros que 
vencedores vencidos
hayan olvidado anteriores 
ofensas y heridas y encaren 
sin rencore.'’ o prepotencias 
la fusión. La única cuestión 
pendiente, la militancia 
sindical en CC.OO. de parte 
de lo.s afiliados al PSÊ se
guramente será resuelta en 
los pró.ximos meses por la 
propia dinámica de las co
sas, y, sin duda, el PSOE 
debe mostrarse más Hexible 
en lo que se refiere a sus re
laciones con UGT.»

OPERACION
ELECTORAL

Luis Apostua, en su doble 
condición de diputado de 
LCD y observador político, 
escribe esto en «Ya».

«¿Qué significa, en el 
fondo, la pacífica digestión 
que va a hacer el PSOE del 
PSP? En primer lugar, está 
el hecho de que la oferta 
política de uno y otro parti
do eran muy similares; 
prácticamente imposibles 
de discernir para quien no 
tenga hábito y paciencia 
para descifrar los criptogra
mas políticos. Pero el se
gundo hecho es que los vo
tantes españoles practican 
la doctrina del ’’voto útil”; es 
decir, no votan a partidos 
que no pueden gobernar. El 
PSOE puede .ser algún día 
un poder, pero el PSP no lo
sería Pornunca.
consiguiente, estamos ante 
una primera operación 
electoral para concentrar la 
oferta socialista en una sola 
candidatura electoral tanto 
en los eventos municipales 
como legislativos.»
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PLENO DEL CONGRESO

MADRID, 13 (Efe).- Con menos de un centenar de 
diputados en los escaños y las tribunas prácticamente vacías 
ha dado comienzo a las once menos cuarto la sesión del 
Pleno del Congreso dedicada a interperlaciones y preguntas. 
La primera interpelación correspondió a Marcelino 
Camacho, del grupo comunista, sobre elecciones sindicales.

Dice que el Gobierno ha fomentado 
el "amarillismo" sindical durante 
las elecciones

PA CTO DE
LA MONCLOA

El señor Camacho se 
quejó del retraso en la 
tramitación de su 
interpelación presentada en 
febrero v acusó al Gobierno 
de haber retrasado 
sistemáticamente las 
elecciones sindicales.

Se quejó de la falta de 
objetividad de los datos 
publicados v afirmó que 
“todos sabemos que hay 
agencias oficiales y, por 
ejemplo, la 'Efe’ ha 
distorsionado todo lo que 
ha podido’’.

El señor Camacho indicó 
que hay dos interlocutores 
válidos que son Comisiones 
Obreras y U.G.T. y acusó al 
Gobierno y a la gran 
patronal de fomentar el 
sindicalismo amarillo.

Finalmente, dijo, la 
ofensiva de la gran banca y 
la gran empresa contra la ley 
de representación en la 
empresa tiene como 
objetivo traumatizar al país 
para que no se implante la 
democracia.

El ministro de Trabajo, 
Rafael Calvo Ortega, 
rechazó las afirmaciones del 
señor Camacho y señaló que 
la Administración no ha 
presentado ningún 
obstáculo a las elecciones, 
que el Gobierno no envió a 
las Cortes el proyecto de ley 
citado con ánimo de 
enturbiar el proceso 
electoral y que no ha 
distorsionado un solo dato, 
sino que en la información 
de los resultados ha actuado 
con toda objetividad e 
imparcialidad.

Entre otras cosas se 
refirió a las tres medidas 
’{loptadas últimamente por 
el Ministerio de Trabajo, de 
acuerdo con las dos 
centrales más importantes, 
como son la publicación 
inmediata de los datos en las 

delegaciones de Trabajo, el 
mayor rigor y control en la

recepción de datos y la 
apertura de la oficina 
central de datos a todas las 
centrales sindicales.

Tras la intervención del 
ministro, el señor Camacho 
hizo uso de la palabra para 
puntualizar algunas de sus 
afirmaciones.

REPLICA DE
MARCELINO CAMACHO

Contestó don Marcelino 
Camacho, quien reconoció 
la actuación del señor Calvo 
Ortega en la solución de al
gunos casos (como el de Te
lefónica) y en la salvaguarda 
del proceso electoral, y que 
está negociando con las cen
trales. Añadió que los despi
dos de trabajadores que se 
iban a presentar a las elec
ciones han sido por millares.

Respondió de nuevo el 
señor Calvo Ortega diciendo 
que no se puede abrir un 
proceso de verificación de 
datos de las elecciones y que 
el Ministerio no toma nin
gún partido en la creación 
de nuevas fuerzas sindicales.

INTERPELACION SOBRE 
PUBLICIDAD DE LAS 
ELECCIONES

Seguidamente presentó 
otra interpelación del dipu
tado socialista señor Redon
do Urbieta, sobre la publici
dad de las elecciones sindi
cales, que tuvo ei siguiente 
contenido:

El Gobierno y la UCD es
tán obstaculozando las legí
timas aspiraciones de los tra
bajadores. Si se quiere mar
ginar a las centrales se les 
obligará a actuar con todos 
los medios deque disponen.

—Preguntó si se ha reali
zado el censo en los centros 
y si no se han contabilizado 
multitud de actas repetidas.

NUEVA INTERVENCION 
DE CALVO ORTEGA

En su respuesta, el minis
tro de Trabajo dijo,en sínte
sis:

—El Gobierno y UCD en
tienden que las centrales sin
dicales son pilares de la de
mocracia. Se respetará todo 
sindicalismo que venga a la 
Administración. Las califica
ciones de los sindicatos de
ben hacerla los trabajadores.

Insistió en la imparciali
dad del Gobierno. La Admi
nistración no tiene culpa si 
se repiten actas, sino las me
sas. El Gobierno no intenta 
torpedear ninguna iniciativa 
parlamentaria de la oposi
ción y centrales.

EFE SE DEFIENDE

MADRID, 13 (Efe).- 
Ante ' las afirmaciones del 
secretario general de CC.OO 
Marcelino Camacho, verti
das hoy en ei Pleno del Con
greso y en las que se acusa 
a la agencia Efe de distor
sión de los datos de las elec
ciones sindicales, la redac
ción de la misma, responsa
ble del cómputo, quiere se
ñalar:

1 .— Las afirmaciones del 
señor Camacho no corres
ponden en absoluto a la rea
lidad. Miembros responsa
bles de CC.OO. han tenido 
la oportunidad de seguir 
muy de cerca el cómputo de 
nuestros datos —así como 
los de otras centrales— y 
han animado a Efe a conti
nuar esta labor.

2 .— Si en algún punto 
hubiese existido error, es 
exclusivamente achacable a 
las fuentes, entre las que se 
encuentra precisamente 
CC.OO, aunque no hayan 
faltado argumentaciones de 
otras centrales sindicales en 
el sentido de que CC.OO 
introducía en sus listados,

IJjeaU
Este Gobierno o desgobierno 

que tenemos sigue siendo ei 
paradigma de la inconsecuencia. Y 

io malo, y lo preocupante, es que 
va a más.

Mañana es 14 de abril, una fe
cha que sin hipérbole sí puede ca
lificarse de histórica para todos, 
absolutamente todos los españoles, 
V que £.4tímás está preñada de nos
talgias y querencias para aquellos 
en cuyos adentros sigue alentan
do el fervor republicano desde 
aquella jornada, y para los que sin 
haberla conocido creen que es la 
mejor opción para España.

Cierto que son minoría, cierto 
Aue la inmensa mayoría del pue
blo español es accidental ista en 
cuanto a la forma del Estado; cier
to que la futura Constitución es
pañola proclamará la Monarquía, 

ero todo ello no justifica en mo
do alguno que se les niegue el pan 
Y la sal de la democracia a los re
publicanos.

Asi lo entendió, suponérnosle! 
Gobierno cuando legalizó a distin

tos partidos en cuyos estatutos fi
gura inequívocamente su profe
sión de fe republicana. Y si se les 
ha hecho uñ sitio en el solar de
mocrático no es congruente que 
luego se pretenda relegarlos al si
lencio. Como, ai parecer, se pre
tende, prohibiendo todos ios ac
tos previstos mañana conmemo
rativos de la instauración de la 
11 República española.

Ignoramos con qué fundamen- 
tación jurídica se han desautoriza
do en toda España tales actos. Al 
Ministerio del interior no le faltan 
recursos como ha venido demos
trando en los últimos meses auto
rizando o denegando permisos pa
ra manifestaciones o reuniones 
con criterios cuyo legal ismo no 
bastaba para tapar su intrínseco 
carácter arbitrista. Y ya va siendo 
hora de acabar con estos sistemas 
que nos recuerdan tiempos preté
ritos. Que todos ios 
ciudadanos somos igua
les ante la Ley. Hasta 
los republicanos.

numerosos datos que no co
rrespondían a la realidad.

3.— La redacción laboral 
de Efe, responsable del cóm
puto de datos, no ha recibi
do en su trabajo la más mí
nima presión o recomenda
ción ajena a la fidelidad de 
lainformación.

ACABO EL BOICOT
DE LA PRENSA

Los periodistas gráficos y 
literarios acreditados en las 
Cortes, trabajarán hoy con 
normalidad, informando del 
Pleno del Congreso, tras 
haber practicado ayer un 
boicot como consecuencia 
de la prohibición a los 
fotógrafos de permanecer en 
el hemiciclo.

La decisión de finalizar el 
boicot ha sido adoptada tras 
la entrevista mantenida por 
una comisión negociadora 
de los periodistas con el 
presidente del Congreso, 
don Fernando Alvarez de 
Miranda, en la que también 
se encontraban presentes los 
vicepresidentes, don Luis 
Gómez Llórente y don 
Ignacio Gállego.

A petición de los 
periodistas, los señores 
Gómez Llórente y Gállego 
gestionaron la conversación 
con el presidente de la 
Cámara. En la entrevista, 
que tuvo lugar poco después 
de las diez de la mañana, el 
presidente del Congreso, 
señor Alvarez Miranda, 
expuso a los informadores la 
imposibilidad de que hoy 
los periodistas gráficos 
tengan acceso al hemiciclo, 
dado que la decisión había 
sido adoptada por la mesa 
de la Cámara y por la Junta 
de Portavoces, organismo 
este que no se reunirá hasta 
el lunes.

A la vista de la buena 
voluntad manifestada por el 
presidente de la Cámara, de 
negociar los problemas 
existentes, los periodistas 
gráficos acordaron trabajar 
noy en las condiciones en 
principio previstas, es decir, 
desde la tribuna destinada 
habitualmente a la 
televisión. Los informadores 
han vuelto a ocupar la 
tribuna destinada a la 
prensa.

La comisión negociadora, 
formada por dos periodistas 
de agencias, uno de radio, 
uno de revista, y uno por los 
diarios, así como por cinco 
redactores gráficos, se 
reunirá mañana, viernes, a 
las 12 de la mañana, para 
redactar las peticiones y los 
problemas existentes, que 
serán negociadas con la 
mesa del Congreso, tras la 
reunión que la Junta de 
Portavoces y la mesa 
celebren el lunes, por la 
tarde.

^QbESE ai tiempo transcurrido desde que se 
firmó, el llamado "pacto de La Moncioa" 

sigue estando de actualidad. Por ello, como ho
menaje, se le dedican aquí unas politicosas: 

El día que se firmó le dije a mi mujer: "Ya te
nemos pacto de La Moncioa". Y eiia, práctica, 
preguntó: "Y eso, ¿cuánto nos va a costar, en di
nero, ai mes?"

El presidente de Gobierno reflexionó: "Yo 
pacto; y así, yo sigo".

Parece como si los acuerdos de La Moncioa só
lo hayan beneficiado a los firmantes de los acuer
dos de La Moncioa.

Lo tremendo será cuando el presidente haya 
de pactar en La Moncioa para salvar el pacto de 
La Moncioa.

La oposición, al presidente:

"¿Qué es pacto?", dices mientras clavas 
en mi pupila tu pupila azul.
"¿Qué es pacto?" ¿Y tú me lo preguntas? 
Pacto... eres tú.

El presidente, sobre la cabecera de su cama, 
tiene una placa con este refrán: "Pacte yo calien
te, ríase la gente".

No se sabe qué chiste es más gracioso: si el del 
pacto de La Moncioa o el del precio estable.

-Pepito: Cita tres grandes inventos españoles 
que hayan conmovido al mundo.

-El submarino, ei autogiro y... y... ¡y el pac
to de La Moncioa!

Otro refrán, atribuido al presidente: "El que 
pacte y reparte, se llevará la mejor pacte".

El sábado, día 22

GUTIERREZ MELLADO 
Y LA JUNTA DE 
JEFES DE ESTADO 
MAYOR, A CANARIAS

MADRID, 13 (Europa 
Press).— La visita del 
vicepresidente primero del 
Gobierno, y ministro de 
Defensa, teniente general 
Gutiérrez Mellado, así como

CADIZ:

FELIPE GONZALEZ Y
TIERNO GALVAN 
ASISTIRAN AL ACTO 
DE UNIDAD SOCIALISTA

CADIZ, 13 (Europa Press).-Se ha reunido en Cádiz la 
comisión mixta provincial del PSOK y del PSP para, pre
parar el acto de unidad (jue, a nivel regional, se celebrará 
en Cádiz el próximo día 23. Probablemente asistirán 
Felipe Conzálcz y Enrique Tierno Calván.

. Según fuentes próximas a dicha comisión mixta, se ha 
escogido Cádiz por el claro deseo de unidad expresado en 
Andalucía,y con especial acento en la provincia gaditana.

La asistencia a dicho acto se estima en unos quinientos 
delegados. Se hará pública una declaración, como alter
nativa a los problemas socio económicos y políticos.

la reunión de la junta de 
iefes dé Estado Mayor en tas 
Canarias, tendrá lugar el 
sábado día 22, y no el 
sábado día 15, como se 
había anunciado, según 
informan a Europa Press 
fuentes competentes 
militares.

La reunión de la junta de 
jefes de Estado Mayor, para 
estudiar el tema de la 
defensa de las Canarias, será 
presidida por el teniente 
general Galarza, titular de la 
misma, y a ella asistirá el 
teniente general Gutiérrez Me
llado, como ministro de De
fensa.

Se espera que a la 
reunión de la junta asista 
también el capitán general 
de Canarias, y jefe del 
mando unificado, teniente 
general Prada Canillas, como 
jefe de las fuerzas de los tres 
ejércitos con guarnición en 
el Arhipiélago canario.

La estancia de Gutiérrez 
Mellado en Canarias tendrá 
en principio, dos días de 
duración.
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EL RUMOR
QUE

GALOPAGOG

El divorcio y T.V.E.
La Televisión es permanente fuente de noticias y 

comentarios. Ciertamente que como ella se 
mete en todos los hogares, parece justo que los 

comentarios cuando no las criticas, tengan también 
un carácter^ masivo y surjan por todas partes y sobre 
t odos los prograrrlas. ,

Ayer, con motivo del programa "Dos por 
dos", se ha sabido que el espacio, en principio 
pensado para^ransmitirlo en directo, no sólo se 
filmó anticipadamente en los estudios, sino que 
además, fue censurada la intervención de Ira de 
Fustemberg que había costado un millón de 
pesetas porque hablaba del divorcio.

En consecuencia fue llamada de nuevo al 
estudio para repetir el programa y la princesa 
pidió otro millón de pesetas por la segunda 
entrevista, millón que, según el rumor, pagó 
Televisión Española. Mejor dicho', pagamos 
entre todos los españoles, porque hablar de 
divorcio en T.V.E. debe ser pecado mortal.

DISPARAN CONTRA UNA
PAREJA DE LA GUARDIA CIVIL

BILBAO, 13 (Efe).— Varios disparos fueron efectuados 
sobre la una y media de esta madrugada desde un vehículo 
en marcha, contra una parqja de la Guardia Civil que se 
hallaba de servicio en la localidad vizcaína de Sopuerta.

Los guardias civiles, que resultaron ilesos, repelieron la

agresión, mientras los autores del atentado cuyo número se 
desconoce, se dieron a la fuga.

Poco después fue abandonado el vehículo utilizado en el 
atentado, un "Land-Rover", BI-9093-H, y se supone que 
su ocupante o ocupantes huyeron a través del monte.

CYRUSVANCE 
EN MADRID

■ REALIZA UNA ESCALA TECNICA El\l LA 
BASE DETORREJON

MADRID, 13 (Europa 
Press).— El secretario de Es
tado USA, Cyrus Vance, ha 
realizado tina escala técnica 
de una hora de duración en 
la base de utilización con
junta hispano-norteamerica- 
na de Torrejón, con motivo 
de su viaje desde los Estados 
Unidos a Jartum, capital de 
Sudán.

La escala técnica ha teni
do como objeto repostar el

aparato de las fuerzas aéreas 
estadounidenses en el que 
viaja el secretario de Estado, 
y que tomó tierra en Torre
jón, a las nueve y media de 
la mañana.

En la base de Torrejón, 
Vanee fue recibido por el 
embajador de los Estados 
Unidos en Madrid, Wells 
Stabler, y por el director 
general para América, del 
Ministerio de Asuntos Ex
teriores, señor Durán.

MHiSTERID DE AGRICIATURA
Organizada por la

DIRECCION GENERAL DE LA PRODUCCION AGRARIA

I Demostración Internacional de Distribución 
Mecanizada de Productos Químicos con 

Grandes Equipes

en la Provincia de ZARAGOZA
CROQUIS DE SITUACION DE LA FINCA LUGAR DE LAS PRUEBAS:

Finca: 
«ACAMPO CASELLAS»

Término Municipal dei

ZARAGOZA

14 DE ABRIL DE 1978
De 10 de la mañana a 2 de la tarde

Con la colaboración de la Feria Internacional de Maquinaria Agrícola

PARTICIPARAN

de Zaragoza (FIMA)

en las Pruebas Prácticas toda clase de maquinaria para la
distribución de abonos, pesticidas y herbicidas de uso agrícola

□epot'iQ 1*^01: M. 10.875 * 197$, - C<olicot J Iglenoi Fnwt • Conde Coro), I

eldía
SANTORAL: S. Martini, papa 

y S. Máximo, mártir.

EL SOL: sale a las 5,40 y se 
pone a las 18,51 (hora solar).

LA LUNA: sale a las 9,43 y se 
pone a las 23,32 (hora solar).

* En el mucho hablar nun
ca falta el pecar.

* Enemigo, de ninguno; y 
amigo, de uno.

En enero, de día al sol, y 
de tarde al brasero.

1519. - Nace en Florencia Catalina de 
Medicis, esposa de Enrique II de Francia. 
Muerto su hijo Francisco II, al año 
siguiente de ser coronado, obtuvo ella 
del Parlamento la regencia durante la 
minoría de edad de su otro hijo. Carlos 
IX. Entonces se reveló consumada 
política, aunque cometió excesos, como 
ordenar la matanza de la noche de San 
Bartolomé.

1684.- Fallece el erudito y 
bibliógrafo sevillano Nicolás Antonio, 
canónigo de Sevilla, autor de una 
"biblioteca vetus et nova", resumen de la 
historia literaria española desde Augusto 
hasta las postrimerías de la vida de su 
au tor.

1780. -- Carlos III funda en Madrid el 
colegio de Cirugía. Designó directores a 
los doctores Gimbemat y Ribas.

Informa de la Delegación Provin
cial de Tráfico que no se halla cerra 
do al tráfico ningún puerto en las 
carreteras de Zaragoza, Huesca, Te-

EL P. C. DE ZAMORA ACEPTA LA 
DEFINICION DE "MARXISTA 
REVOLUCIONARIO"

ZAMORA, 13 (Efe).— 
Por 40 votos afirmativos, 9 
abstenciones y ningún voto 
en contra, el PCE de 
Zamora acordó cambiar la 
definición marxiste leninista 
por la del marxista 
revolucionario.

Esta ha sido una de las 
principales conclusiones 
tomadas por el Partido 
Comunista de Zamora en 
su reunión celebrada el 
último fin de semana, según 
se ha dado a conocer en 
rueda de prensa celebrada 
hoy en su sede.

Fue elegido el nuevo 
comité provincial y 
designados los delegados 
que representarán al partido 
por la provincia en el

próximo congreso nacional. 
Uno de los puntos más 
debatidos de la conferencia 
fue el relacionado con la 
mujer, acordándose celebrar 
una nueva conferencia 
dedicada únicamente a este 
tema, para tratarlo con la 
amplitud que merece.

El PCE., por otra parte, 
ha propuesto la paralización 
de las obras de la central 
nuclear de Sayagó en esta 
provincia, hasta que no se 
establezca, sobre 
construcciones centrales 
nucleares, un plan nacional 
y solidario, insistiendo en 
que el partido no se opone a 
este tipo de energía, pero si 
insiste en su nacionalizadón.

IX AHORROS
EX ZARAGOZA, ARAúOn Y RIOJA

CONVOCATORIA
DE ADMISION DE PERSONAL CON DES
TINO A OFICINAS de Capital de Provin

cia de esta Institución

10 PLAZAS DE OFICIALES
ADMINISIRATIVOS

Requisitos: Edad mínima, 21 años. Título Licenciado Universitario 
(preferentemente Licenciado en Económicas y Empre
sariales) o Profesor Mercantil.

INFORMACION: En la Oficina Central (Departamento de Personal), 
calle San Jorge, n.° 8. Zaragoza.

EL PLAZO DE ADMISION DE SOLICITUDES FINALIZARA 
EL 20 DE ABRIL DE 1978

Referencia: Oficina de Empleo del SEAF-PPO n.° 6117/N/Z-2 de 
fecha 6 de abril de 1978

"Peatón; ia cortesía se íJemuestra andando; respeta 
los derechos de ros demás".

efemérides
1813.- La asamblea general 

contituyente del río de La Plata decreta 
un nuevo cuño para la moneda 
sustituyendo los bustos de los Reyes de 
España por las armas de las provincias 
unidas del río de La Plata

1875.- Fundación de la academia 
mexicana de la Lengua

1885.- Fallece el doctor Mariano! 
Benavente. Creador de la especialización 
pediátrica en España. P'undador y 
director del hospital del niño Jesús, de 
Madrid. Fué el iniciador del periodismo 
sanitario y padre de Jacin to Benaven te.

1913.- El anarquista Sancho Alegre 
dispara contra Alfonso XIII, en la calle 
de Alcalá, cuando volvía a caballo de

ESTADO DE LAS 
CARRETERAS’

PREMIO 
PARA 

'TA TORNA"
BARCELONA, 13 (Efe).-La obra 

“La Torna” de “Els Joglars”,que dio > 
lugar a un consejo de guerra, ha recibido 
el premio al mejor montaje teatral, en 
el veredicto de los premios “Serra 
D’Or” que otorga la revista catalana 
del mismo nombre.

Entre otros, “Serra D’Or” ha pre
miado a Vinyoli, Pía'y Terenci Moix, 
en la modalidad de literatura y ensayo 
—la traducción realizada por María 
Manent de los versos de Blake, en poe
sía— la prosa ha merecido la atención 
del jurado, que ha concedido premios 
a Josep Garner, Joan Brossa, Puig y 
Ferrater, Antoni Tapies, y Montserrat 
Roig y a traducciones de T.S. Elliot y 
de las tragedias de Sófocles y de Euri
pides a cargo, estas últimas, de Jona 
Ferrate y de Caries Riba.

Albert Manent, Joan Coromines, 
Josep Benet y Casimir Marti, son algu
nos de los que han recibido premios por 
obras de investigación, mientras que en 
el campo del teatro, a parte del premio 
a “La Toma”, el “Teatro Lliure” ha re
cibido el correspondiente al mejor 
montaje empresarial y la temporada del 
“Teatre Grec”, el de la mejor empresa 
de promoción.

presenciar la jura de bandera. El 
monarca, con gran serenidad, echó su 
caballo sobre el agresor.

1945.— Decreto que declara* 
caducadas las leyes de 9 de febrero de 
1939 y 19 de febrero de 1942, en cuanto 
se refiere a la incoación de nuevos 
procedimientos en materia, de 
responsabilidades do Eticas.

1977.-Secuestro del director general 
de “Fiat-Francia", Luchino Revelli 
Beaumont. El comité de Defensa de los 
trabajadores italianos en Francia 
reivindicó el secuestro, aunque la policía 
se mostró, desde el primer momento, 
escéptica respecto a los autores.

19 77. - El Consejo Superior del 
Ejército decide que conste en acta que 
acepta, por patriotismo, la legalización 
del Partido Comunista de España.

luel, Soria y Pamplona. Asimismo 
no es necesario el uso de cadenas en 
ningún tramo del Pirineo.

el tiempo
LIGERO Aô>ÆNSO Di, 
LAS TEMPERATURAS'

MADRID, 13 (Efe)."’ 
Mañana habrá nubosidad 
el Cantábrico con chubasco^ 
aislados, informa el Servicios 
Meteorológico Nacional-

En Canarias se registraraii
algunas 
norte de 
demás 
Península 
variable.

precipitaciones 
la Isla, y en 

regiones de I® 
la nubosidad ser^

Los vientos serán 
componente norte y 
temperaturas tendrán a 
ligero ascenso.

de 
las 
ufl

SGCB2021



3-4-78 ! ■EE3S2
til€h©H®lril©lll

PAG. 5

lúmero se

^do en el 
pone que 
te.

LA

nacional, 
ntos más 
inferencia 
o con la 
e celebrar : 
fe renda 
ite a este 
o con la 
ce.

Ira parte, t 
ralización ‘ 
la central 
o' en esta [ 
|ue no se l

sobre ' 
centrales

I nacional 
tiendo en 
>e opone a 
a, pero si 
alizadón.

ABERRI EGUNA:

Fraga pide A/z
y taguigrafos

A"
—La obra 
”,que dio > 
a recibido 
teatral, en 
5s “Serra 
i catalana.

” ha pre
nd Moix, 
i y ensayo 
lor María 
e, en poe- 
i atención 
o premios 
a, Puig y 
lontserrat
5. Elliot y 

de Euri-
, de Joña

oromines, 
, son algu- 
emios por 
•as que en 
;el premio 
re“ ha re
al mejor 
torada del - 
r empresa

NSO Dt, 
JURAS
3 (Efeki 
bosidad 

chubascos
el Servíci»! 
ional 
registrará’’ 
aciones *

y en 1^: 
es de !*• 
tsidad ser2

serán 
rte y
Irán a O”

/El cornil

MADRID, 13 (Resumen de 
Logos).- El portavoz del grupo 
parlamentario de Alianza Popdlar 
Manuel Fraga Iribarne ha pre
sentado una moción al presiden
te del Congreso en la que insiste 
en la necesidad de que se abra 
una encuesta que clarifique los 
sucesos del Aberri-Eguna, -ce
lebrado en el País Vasco^y Na
varra el pasado veintiséis de 
marzo-, a fin de obtener "una 
versión exacta y un acertado jui
cio acerca de las reacciones de 
las autoridades correspondien
tes".

En la citada moción que ter
mina proponiendo "la constitu
ción de una comisión de encues
ta en el Congreso de Diputados 
que desarrolle ese empeño-clari
ficador, señala que tras la cele
bración de aquella festividad se

han producido diversas y contra
rias reacciones como son poruña 
parte la denuncia de "manifesta
ciones independentistas y ofen
sas a la bandera nacional y reem
plazo de la' misma por otra de 
colores distintos, suponiendo 
ello un ataque a la Corona", y 
todo esto con tal gran número 
de incidentes que lo hace especi
almente y "la minimización, por 
otra, de estas anormalidades co
mo muy aislados brotes inevita
bles".

Se refiere asimismo la citada 
moción a la "clara afirmación 
sobre la intachable unidad na
cional, que se ha entendido mo
tivada por aquellos hechos", he
cha pública a raíz de aquella fe
cha por el ministro de Defensa, 
teniente general Gutiérrez Mella
do, así como el comunicado que 
sobre los hechos publicó el Con
sejo General Vasco.

AREILZA:

"El socialismo 
en el poder 
es una 
alternativa 
peligrosa 
para la 
economía"

•
 CARMENCITA quería ensartar unas meda
llas del amor perdido —de oro y brillantes- 

en un reloj para su madre. Pero a Carmencita, cuan
do marchaba con su “necessaire" camino del bos
que verde y nevado, le sorprendió el lobo. Y el lo
bo le hizo dejar las. medallas en depósito. Y Car

mencita quedósp compungida, dolida y fastidiada 
por no poder regalarle el reloj a su madre, con las 
medallas de papá en torno y, según las malas len
guas, con un cucú dentro que dijera "Franco, 
Franco, Franco".

COLISEO EQUITATIVA
COLOSAL ESTRENO!

(HARIAN 
CUALQUIER COSA 

FARA SILENCIAR ESTE...

*La película más EXPLOSIVA del año!

con

METRO-GOLDWYN MAYER presenta

CHARLES BRONSON
LEE REMICK, en ei film de DON SIEGEL TELEFONO

TYNE DALY • ALAN BADEL- PATRICK MÁGEE ■ y OONALD PLEASENCE
GUION DE PETER HYAMS S STIRLING SILLIPHANTbasada en la novelAdeWALTER WAGER 

MUSCA DE LALO SCHFRIN-dirigida por DON SIEGEL- PRODUCiDApoc JAMES H HARRIS «hmm»' Metrocotor

MGM

AREILZA, EN VALLADOLID

VALLADOLID, 13 (Logos). 
—"El socialismo en el poder pue
de ser una alternativa peligrosa 
en el relanzamiento de la econo
mía de muestro país", ha afir
mado José María de Areilza en 
el curso de una rueda de prensa 
previa a la presentación de Ac
ción Ciudadana Liberal de Valla
dolid.

Areilza manifestó que cree 
que hay una fuerte presión soci
al hacia la izquierda en el país, 
pero que no pensaba que esta 
se fuera a traducir en una mayo
ría de votos . Sobre las diferen
cias entre su partido y UCD se
ñaló: Creo que nosotros gober
naríamos mejor que desearíamos 
hacerlo ya sin esperar a Que se 
aprobara la Constitución.

Afirmó también que UCD ha 
pedido identidad ideológica y 
añadió que el partido aglutinante 
de UCD, el Partido Popular, ha
bía muerto a manos de Leopol
do Calvo Sotelo.

Acerca de Cubillo no dudó 
en calificarlo como un "revolu
cionario aventurero", detrás del 
que entrevé otras fuerzas extra
ñas a nuestro país y dijo: "todo 
este montaje me parece sospe
choso, porque coincide con un 
momento enque se ha querido 
relanzar la política de acercami
ento a Africa".

EL PRESUPUESTO MILITAR 
ES ESCASO, SEGUN EL 
CORONEL BALBIN

¿rT DIStRBUIDA por:
^*2^nternational Corporation

TODOS PUBLICOS - Sesiones: 4-6-8 y 10

MADRID, 13 (Logos).-La 
consignación presupuestaria pa
ra el mantenimiento de las 
Fuerzas íArmadas es escasa,^co
mo lo demuestran las estadísti
cas del Instituto de Estudios Es
tratégicos de Londres del año 
1974, en las cuales España ocu
pa el lugar 43 de los 48 países 
clasificados, con el 1,9 por ciento 
de su PNB, según ha manifesta
do el coronel del cuerpo de In
tervención Militar del Ejercito 
de Tierra. Vicente B< Balbi'n Pe- 
chuan en una conferencia que bajo 
el tema "Naturaleza y control 
dél gasto público" ha pronuncia
do dentro del marco de las ter
ceras jornadas sobre el control 
de la administración financiera.

Asimismo y sobre el control 
del gasto militar, puso de relie
ve la necesidad de su comproba
ción y examen, de cara a la 
perfecta adecuación del gasto a 
la legalidad y a las • necesidades 
de la economía.

También intervino el teniente 
coronel interventor del Ejército 
del Aire, Roberto Mosquera, 
quien mantuvo la tesis, de que 
todo acuerdo tomado en Conse
jo de Ministros, como órgano su
premo de la Administración, y 
que; suponga un acto administra
tivo de contenido económico, 
debería quedar sujeto a fiscaliza
ción como ocurre con cualquier 
otro órgano do la Administración 
del Estado.

La marquesa de Villaverde llegaba ayer a Ma
drid de regreso de su viaje privado a Suiza. Y al 
volver quedó sorprendida y un tanto asustada de 
ver el revuelo que han levantado en este país las 
medallas de su padre. Había que aclarar; había 
que enseñar a los periodistas malévolos que ha
bían desatado toda la tormenta, la patita por de
bajo de la puerta. Carmencita lo hizo, vaya si lo 
hizo, y de una manera sublime, encantadora. Car
mencita enseñó el reloj a la Prensa, y la carta de 
un amigo hablando de un joyero suizo que, ino
centemente, pedía las medallas para verlas "in si
tu" antes de montarlas. No había más. Carmenci
ta no quería exportarlas fraudulentamente porque 
sabe que eso no se hace; está muy feo. Eso de te
ner joyas y pesetas depositadas en cajas de segu
ridad de Suiza no es tarea recomendable para bue
nos españoles;

Ofreció toda ciase de explicaciones sobre los 
motivos particulares que le han llevado esta vez a 
Suiza mientras su esposo, ei marqués, aprovechaba 
unos días de asueto para descansar en otras nieves 
más patrióticas: las de Sierra Nevada, esos montes 
altos de nuestro país, con nieves perpetuas, que 
poco a poco van dejándose caer camino de la mar.

Después de la rueda de prensa de Carmencita ha . 
habido como un respiro nacional bastante profun
do. Pero ese descanso al alma hispana, ese saber 
que Carmencita Franco no quería negociar con los 
recuerdos paternos, no ha sido bastante, pues aho
ra se le reprocha a la marquesa otra clase de falta 
de patriotismo: el tener que llevar joyas al extran
jero para que las estudien y las monten de nuevo. 
¿Es que no quedan joyeros franquistas en este 
país? Alguno habrá, digo yo.

Pero Carmencita no podía preguntarle eso a la 
señora -de Meirás- Lógico, Carmencita lo que 
pretendía con el asunto de las medallas y el reloj 
era darle una sorpresa a su madre, la señora. Y si 
antes de eso le hubiera pedido a su madre las se
ñas de algún joyero franquista, la sorpresa se ha
bría reventado y con ella se habría perdido la ilu- 
sión del regalo.

Además la marquesa, de haber llevado las me
dallas a ensartar a un joyero español, se exponía a 
una huelga de maestros orfebres, y eso no habría 
estado bien. Esta mujer para mí que piensa en todo.

Al final cabe señalar una pequeñísima y casi ini- 
perceptible "zurrapa" en las declaraciones que hi
ciera ayer la marquesa. Carmencita: treinta y tan
tas monedas de oro y brillantes con un peso global 
de unos dos kilos no pueden valer en la vida de 
doscientas a trescientas mil pesetas.

Decirle eso a la Prensa, por muy canallesca que 
sea, es pasarse un poco. ¿No te parece, Carmencita?

J. L. Costa Velasco
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Ayer volvió 
a La Moncloa TARRADELLAS
SIGUE ESPERANDO
MADRID, 13.- (Agencias).- No parece que se hayan obtenido resultados espectacu

lares tras la entrevista de ayer tarde entre Tarradellas y Suárez. A tenor de las propias de
claraciones del presidente de la Generalitat, las negociaciones, o más bien el tira y afloja^ 
continúa. *

Falta quizá conciliar posiciones, y falta sobre todo un fruto positivo que justifique 
los diez días que eíhonorable Tarradellas lleva consumidos en la capital de España.

En círculos políticos madrileños y catalanes se especula con la posibilidad de que el 
viernes -fecha de celebración del Consejo — pueda traslucirse el desenlace déla cumbre, 
en forma de algún reconocimiento por parte del Estado de las atribuciones del ente gu
bernamental catalán.

• Tras 10 días en Madrid, el presidente 
de la Generalitat todavía no tiene nada 
que ofrecer a su pueblo

;

HOY REUNION CON 
MARTIN VILLA

El presidente de la Gene
ralidad recibió a medianoche 
en su residencia madrileña a 
los cinco consejeros políti
cos del ente preautonómico 
catalán —Raventós, Triginer, 
Pujol, Gutiérrez Di'az y Sen
tis— para informarles de la 
marcha de las negociaciones.

Según parece, hoy se fa
cilitará una nota para infor
mar con detalle de lo trata
do, Tarradellas y los cinco 
consejeros políticos volve

el milice ile senliiiieolD 
del cmisimidoí

La sociedad consumista que nos ha 
tocado vivir necesita, cada vez en 
mayor medida, un compie/o sistema de 

datos y referencias que permitan 
"adivinar" ei futuro para iievar a cabo 
una correcta p/anificación económica y 
obtener, en definitiva, ia máxima 
rentabilidad de ios recursos. Se trata de 
estimar el comportamiento de las 
unidades de consumo (por e/emplo, la 
familia), o de dictar ciertas normas para 
las unidades de producción (empresas), 
o predecir el efecto de tal o cual medida 
coyuntural en el mercado. I\ladie puede 
dudar que es una g ran venta/a para un 
empresario, el. conocer la aceptación que 
tendrá cierto producto antes de que éste 
salga a la venta. Esto no es más que un 
hecho concreto, porque la predicción 
económica tiene una sorprendente 
multiplicidad de aplicaciones.

El índice de Sentimiento de1 
Consumidor (ISO tiene un precedente

en el informe que George Katona 
—economista húngaro afincado en los Estados 
Unidos— presentó a finales de 1948, 
indicando que los consumidores 
norteamericanos pensaban incrementar sus 
compras de bienes durante 1949. Los 
expertos habían previsto una fuerte recesión 
en ese período, y ei informe de Katona no fue 
bien acogido. Pero el tiempo se encargó de dar 
la razón al húngaro y de sentar unas bases 
sólidas para la elaboración cuatrimestral del 
ISC.

La importancia de este índice viene 
dada por el peso que el consumo

privado tiene en ei gasto nacional. En España, 
y en 1976, el consumo de las familias supuso 

ei 67 por ciento del gasto nacional y el 70 por 
ciento del Producto Interior Bruto. Es obvio 
señalar que el desarrollo económico español se 

ha basado últimamente en el crecimiento del 
consumo. Pese a todo, desconocemos los 
factores que determinan el QUE y el 
CUANTO del gasto familiar. Otros países, 
aparte los Estados Unidos, han sabido 
comprender esta importancia y se han 
apresurado a elaborar sus índices. 
Actualmente, todos los países de la CEE 
emplean el ISC y lo comparan con otro 
común a los nueve. Para la elaboración, se

una encuesta que reveló las intenciones de 
compra para los períodos 1977-78. Pues 
bien, la mayoría de los encuestados opinaba 
que se avecinaba una mala temporada para 
efectuar compras. Los problemas más 
preocupantes y que determinaban esta 
actitud, eran, siempre según la encuesta, la 
inflación, el paro y el cierre de las fábricas. 
Podemos asegurar que las previsiones de la 
encuesta se han cumplido y que los datos que 
esta proporciona, tienen una gran validez. La 
predicción económica se perfecciona con este 
'índice, pero es una lástima que no le 
concedamos toda la importancia que reviste.

ala RICO

rán a reunirse el próximo 
viernes, después de la nueva 
entrevista —la cuarta— que 
celebrarán Suárez y Tarra
dellas.

Josep Tarradellas, antes 
de la entrevista de ayer 
noche con los consejeros 
políticos, había cenado con 
Julio Jaúregui y su esposa y, 
en el transcurso de la cena, 
saludó al líder de Alianza 
Popular, Manuel Fraga Iri- 
barne, que se encontraba 
cenando en el mismo hotel.

El presidente de la Gene
ralidad se entrevistará hoy 

con el ministro del Interior, 
Rodolfo Martín Villa, en el 
transcurso de un almuerzo 
y, posteriormente, con el 
ministro de Hacienda, Fran
cisco Fernández Ordóñez.

Al final de esta jornada 
política en Madrid, Tarrade
llas dijo a líos informadores 
que sus' impresiones siguen 
siendo positivas. Se ratificó 
en que su marcha a Catalu
ña se efectuará el domingo y 
que el sábado, como punto 
final de la negociación, se 
hará público un comunicado 
en el que se dará cuenta de 

parte de una encuesta realizada entre una 
muestra de 1.3(M) a 1.500 cabezas de familia; 

s u efectividad en ia predicción ha sido 
comprobada y se ha llegado a saber que 
anticipa cambios en la demanda con una 
antelación de tres a seis meses.

Para entender la trascendencia del ISC, 
es preciso que distingamos, dentro del 

c onsumo familiar, entre bienes duraderos y no 
duraderos. Por supuesto, es imposible predecir 
la evolución de las preferencias por los bienes 
no duraderos, ya que éstas dependen de 
hechos y circunstancias muy concretas (por 
ejemplo, una campaña de publicidad más o 
menos agresiva). Ahora bien, en los bienes 
duraderos existe una intención de compra que 
ocupa el tiempo trascurrido entre ia decisión 
de comprar y el acto en sí. Lá adquisición de 
un coche es un acontecimiento que será 
meditado y discutido a nivel familiar 
sopesando todos los pros y los coniras; desde 

luego, la compra estará pensada y no será un 
acto de azar.

El índice es efectivo en la medida'que 
recoge las perspectivas de compra del

consumidor, y, de esta manera, es posible 
predecir la evolución de la demanda. Como 
toda "predicción, ésta entraña un riesgo ya que 
un cambio coyuntural serio puede obligar a 
las familias a revisar su pian de gastos, pero, 
vista la experiencia, éste no debe ser el caso, 
pues, como he indicado antes, ei ISC parece 
funcionar a las mil maravillas.

En nuestro país, se ha realizado una 
primera experiencia de este tipo, con

los acuerdos Suárez-Tarrade- 
llas.

Preguntado Tarradellas si 
cree que Suárez está de 
acuerdo con que la Generali
dad tenga poder real, dentro 
del contexto de la negocia
ción que él está llevando a 
cabo, sin dudarlo nada, con
testó afirmativamente.

JOAN RAVENTOS: LA 
GENERALITAT 
NECESITA RECURSOS

BARCELONA, 13 (Efe).- 
La necesidad de que el Go
bierno central de una res
puesta positiva a los proble
mas de la Generalidad de 
Cataluña, planteados en Ma
drid por su presidente Josep 
Tarradellas, ha sido puesta 
de manifiesto por Joan Ra
ventós, miembro del secreta
riado general del “Partit So
cialista de Catalunya”.

Raventós, señaló más ade

lante: “Este viaje del presi
dente Tarradellas a Madrid 
está en la línea de su gestión 
política. Es muy importante 
que se dote a la Generalitat 
de recursos, ya que si sólo se 
traspasan una serie de com
petencias de la Administra
ción del Estado a la Genera
litat, no se solucionará el 
problema que tenemos plan
teado”.

Al referirse a la oportuni
dad de este viaje, el dirigen
te del PSC-C puntualizó a 
“Efe” que no estaba de 
acuerdo con los que habían 
llegado a afirmar que se rea
lizaba con retraso. “En mi 
opinión —añadió— tiene lu
gar en el momento en que 
se han tenido preparadas las 
cosas. En todo, la oportuni
dad política estará en fun
ción de los resultados que se 
obtengan”.

Joan Raventós se refirió 
más adelante al enfrenta
miento entre el PSC-C y 
Convergencia Democrática, 
señalando: “no hemos he
cho más que contestar a unos 
ataques que no podíamos ad
mitir. A partir de ahora se
guiremos con la política que 
tenemos marcada. Pienso que 
esta polémica no influirá en 
la marcha de la Generalidad, 
ya que allí trabajamos en un 
Gobierno de unidad catala- 
na,que se dedica, prioritaria
mente, a lograr y consolidar 
la autonomía”.

Al referirse a las próximas 
elecciones municipales de
nunció el incumplimiento y 
el continuo retraso por par
te del Gobierno. Joan Ra

ventós señaló que “estos su
cesivos retrasos no nos satis
facen y creo que es uh grave 
error por parte del Gobierno 
que con esta postura impide 
la consolidación de la demo
cracia en los ayuntamientos”

“En estos momentos exis
te una clara separación entre 
el ayuntamiento y el ciuda
dano que contribuye a ali
mentar este sentimiento de 
frustración que mucha gen
te en el país tiene. Estoy 
convencido —añadió— que 
en muchos problemas, como 
por ejemplo el del paro, unos 
concejales elegidos democrá
ticamente tienen soluciones 
para paliarlos”.

Al referirse a las crisis de 
los comunistas catalanes y a 
las divergencias surgidas a 
raíz del posible abandono 
del termino “leninistas” dijo 
que “el proceso era muy im
portante ya que se van clari
ficando los espacios políti
cos”.

“Este mismo proceso de 
identidad política —añadió
se está realizando en Conver
gencia Democrática, donde 
observamos un claro apoyo 
en su política a Unión de 
Centro Democrático. A este 
respecto puedo señalar que 
se están cumpliendo las pre
visiones y pronósticos que 
habíamos hecho hace tiem
po”.

DESHIELO 
PSOE-PNV

SAN SEBASTIAN, 13. 
(Logos).— Representantes 
del Partido Socialista de Eus- 
kadi (PSOE) y PNV se han 
reunido para tratar de temas 
relacionados con la situación 
política de Euskadi. En la 
reunión, los miembros de es
tos dos partidos han realiza
do un análisis sobre la situa
ción del régimen preautonó
mico en el País Vasco y la 
situación por la que atravie
san los ayuntamientos gui- 
puzcoanos en los que el 
PSOE ha realizado una pro
puesta para democratizar las 
instituciones municipales. 
Esta reunión, según ha ma
nifestado a Logos Enrique 
Casas, miembro de la ejecu
tiva del Partido Socialista de 
Euskadi, ha sido una toma 
de contacto entre los dos 
partidos mayoritarios de 
Euskadi a raíz de la constitu
ción del Consejo General 
Vasco y de la designación de 
la presidencia del órgano pre
autonómico.

En la reunión, los socialis
tas han informado a los del 
PNV del proyecto que han 
realizado para democratizar 
la institución municipal vas
ca y,en este sentido, el PNV, 
después de una reunión que 
mantendrá el Euskadi Buru 
Batzar, órgano directivo del 
PNV, dará respuesta al PSOE.

REUNION DEL 
MAXIMO ORGANISMO 
PNV

La absoluta prioridad del 
restablecimiento de los con
ciertos económicos y la ur
gencia de las elecciones mu
nicipales, son los temas que 
debe abordar en primer lu
gar el Consejo General Vas
co, a juicio del Euskadi Buru 
Batzar, máximo organismo 
del Partido Nacionalista Vas
co.

Este organismo, fue infor
mado de las conversaciones 
que han mantenido represen
tantes de este partido con 
los del PSOE, a propuesta 
de éstos últimos, para deci
dir cuales son los temas prio
ritarios del Consejo General 
Vasco.

BOMBARDEO DE 
GUERNICA: LA TOMA 
DE LAS RESPONSABILI
DADES

BILBAO, 13 (Logos).-
Se pedirán responsabilidades 
por el bombardeo de Guer- - 
nica, según ha declarado uno 
de los miembros de la comí- j 
sión investigadora de dicho í 
bombardeo, el jurista Juan l 
Luis Ibarra, al matutino 
“Deia”.

Del 21 al 26 del presente 
mes se celebrará, con diver
sos actos, el 41 aniversario i 
del bombardeo. Con este 
motivo el jurista, Ibarra, se 
ha referido a la petición de 
responsabilidades indirectas 1 
y los problemás que hay pa
ra llevar a cabo las mismas, 
afirmando que “en princi
pio, partimos del supuesto 
de que el mando militar es- 
pañol no conocía él plan delB 
bombardeo. Después hemosB 
tipificado penalmente el he-B 
cho, que se considera en elB 
Código de Justicia Militar co-B 
mo un delito contra el dere-B 
cho de gentes. Posteriormen-B 
te, y en esa fase estamos aho-^ 
ra, pasamos a la delimitación^ 
de las responsabilidades d¡-B 
rectas o indirectas existentes,^ 
de acuerdo estas últimas conM 
un principio del derecho mi-^. 
litar, según el cual el mandos 
asume toda la respon sa bilií 
dad militar al permitir cual|||( 
quier acción de sus subordi^ 
nados. En cuanto a los pro'^ 
blemas desde el punto de vis-i t 
ta jurídico son que el man-f. 
do supremo del Ejército Na-fe 
cional, ostentado por Fran-O 
co, desde una perspectiva es-fâ 
trictamente militar, tendril^ 
responsabilidad clara, 
hay que tener en cuenta aquíf ví 
que él era también jefe dílj 
Estado y hay un principiíL: 
de derecho político que eS’ 
tablece la inviolabilidad de. . 
este cargo y que especifica 
que la responsabilidad,en to;, : 
do caso, recaería sobre el n'i'i'' 
nistro que hubiera firmado 
la orden o sobre el presiden- 
te del Gobierno. La cuestión|^ 
está en que entónces no i'æ 4 
bía Consejo de Ministros,nir ^ 
ningún otro organismo 
refrendara las actuaciones o, i 
decisiones del jefe del Ei;"., 
do”.

En cuanto a la delimito" 
ción de las responsabilidado! 
que el bombardeo pudie^o 
ocasionar, desde hace un mc^ 
trabajan en un informe sobro 
el tema los abogados bilbn'" 
nos Juan Luis Ibarra y Con" 
cepción de La Peña.

BALEARES: LA 
PREAUTONOMIA MAS 
CERCA

PALMA DE MALLOR, 
CA, 13 (Logos).- El texto : 
de la preautonomía baleaf'. 
matizado y adaptado poro'i 
Ministerio para las Region^ 
de acuerdo con lo decidid® 
en la reunión que el mimO" 
tro Clavero Arévalo yj ’ 
asamblea de parlamentario’ 
de Baleares mantuvieron r®' 
cientemente en Palma, b’ 
sido ya entregado por dich® 
Ministerio al presidente d® 
esta asamblea, el senador -i®' 
rónimo Albeiíi. Los mier”'' 
bros de la misma se apli^®; 
rán ahora a su estudio, esp®' 
rándose que en la sesión P'®\ 
naria prevista para el pro’jr 
mo lunes la dictaminen ''' 
nalmente. ,

Se tiene la esperanza o 
que en un plazo máximo “ 
dos o tres semanas la P” 
autonomía balear pueda®® 
publicada en el “BoleP 
Oficial del Estado” y teo® ' 
en consecuencia, carácte 
oficial.
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TOMA h 
'ISABILI-

Según fuentes del 
Ministerio del Interior EL ATENTADO A CUBILLO

SOLO UN "BLUFF
MADRID, 13 (Lo^os).- “No existe constancia alguna de que Cubillo haya sufrido 

un atentado'y ni siquiera de que esté herido, ha declarado un portavoz del Ministerio 
del Interior en relación con el presunto atentado perpetrado, contra el jefe de la 
organización terrorista MPAIAC.

El mismo portavoz ha indicado que tampoco existe constancia oficial sobre-que 
dos españoles están detenidos en Argel en relación con el atentado. “La policía 
española a través de la Interpol, no ha conseguido ninguna colaboración por parte de la 
policía argelina para esclarecer los hechos’’.

Según todos los indicios todo parece indicar que el supuesto atentado ha sido un 
montaje del propio Cubillo, apoyado por Argelia.

En Las Palmas continúan las 
redadas de la Guardia Civil 
sobre miembros del MPAIA C

por la que se reduce a tres, 
en vez de cinco, el número
d e magistrados que

dictaminen las causas, con el 
fin de acelerar el proceso 
Judicial.
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En relación con el 
supuesto jefe del comando 
que perpetró el atentado, 
llamado Alfredo González 
Rodríguez, el Ministerio del 
Interior ha comprobado que 
en España existen con el 
mismo nombre 32 personas, 
y todas ellas están 
localizadas y no han salido 
últimamente de España.

Según info rmación 
facilitada por la Dirección 
General de Seguridad, tras 
conocerse por diversos 
conductos, ninguno de ellos 
oficial, la detención en 
territorio argelino de 
ciudadanos españoles 
presuntamente implicados 
en el atentá^o, José Luis 
Cortés Rodríguez y Jyan 
Antonio Alfonso Gonzalez^ 
se llevaron a cabo unas 
investigaciones para conocer 
su personalidad y éstas han 
puesto de manifiesto lo 
siguiente:

Respecto a José Luis 
Cortés Rodríguez en el 
fichero del D.N.I. aparecen 
tres personas con el mismo 
nombre. Una de ellas, 
natural de Granada, reside 
actualmente en Churriana 
de la Vega (Granada) y 
precisamente ayer se 
incorporó al Ejército por 
haber sido destinado al CIR 
número cinco en Tenerife.

Otro es natural de 
Melilla, domiciliado en esta 
misma ciudad, calle Alcolea, 
núm. 65, y residente desde 
hace varios años en 
Barcelona.

La tercera persona con el 
mismo nombre es natural de 
Villanubla (Valladolid) de 
profesión estudiante. Se

marzo su madre recibió una 
tarjeta en su domicilio de 
Boo-Aller procedente de 
Argelia. A finales del pasado 
mes estaba en el domicilio 
de sus padres y al marchar 
manifestó que regresaba a 
Argelia.

Según la D.G.S. esta 
persona, a pesar de carecer 
de antecedentes penales es 
militante activo del FRAPy 
las circunstancias que 
concurren en el interesado 
inducen a pensar que 
pudiera tratarse del que 
aparece con el mismo 
nombre, supuestamente 
detenido en Argel.

Con nombre muy similar 
a los anteriores aparecen en 
el D.N.I. Juan Antonio 
Alfonso González, natural 
de Sanjuan de la Rambla 
(Tenerife), y que tiene su 
domicilio actualmente en el 
barrio de San Isidro del 
pueblo de Granadilla 
(Tenerife). Carece de 
antecedentes y se sabe que 
le robaron el D.N.I.

LOS SUPUESTOS 
ASESINATOS

Respecto al supuesto 
asesinato en Argel el pasado 
día ocho de María Luisa 
Bravo de Laguna y Félix de 
la Vega Marrero, según un 
comunicado cursado por un 
denominado Servicio de
Inteligencia Canario, 
policía ha efectuado las

la

oportunas gestiones.
En lo relativo a la mujer, 

en el archivo del DNI no 
existe ninguna ficha con ese

ócho cartuchos 
partidos; dos 
detonadores;

“goma-2’’ 
cajas de 

dos cajas
grandes conteniendo 
propaganda del MPAIAC y 
banderas separatistas del 
MPAIAC.
GARCIA VALDES
EN EL PENAL DE OCAÑA

El director general de 
Instituciones Penitenciarias 
ha visitado el penal de 
Ocaña para mantener 
contactos con los presos y 
funcionarios.

Este penal ha sido uno de 
los más conflictivos de los 
últimos meses, y la visita se
enmarca
política de

dentro de su

di rectos con
contactos 
todos los

afectados por la situación de 
las cárceles.

El último penal que 
visitó fue el de Dueso en 
donde concedió una serie de 
reivindicaciones propuesta 
por los reclusos, y prometí ó 
el traslado de los mismos 
conforme lo permitan las 
circunstancias y en un plazo 
breve. Como es sabido, a 
esta prisión fueron 
trasladados los reclusos más 
conflictivos de las demás 
cárceles y, sobre todo, del 
penal de Ocaña.

Próximamente García 
Valdés se trasladará también 
a Barcelona para visitar la 
Cárcel Modelo de la Ciudad 
Condal.

TRIBUNAL SUPREMO; 
MEDIDAS CONTRA LA 
PORNOGRAFIA

Sirs líbirE

palabras 
para 

oietfitar
'‘La pena de muerte ha 
perdido las justificacio
nes existentes. Se debería 
sustituir por la reclusión 
perpetua o hasta de cua
renta años, sin posibili- j 
dad de amnistía ”.

(José Manuel FanjuI, 
fiscal del Reino)
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concurren en el mismo, 
puede ser uno de los que se 
hallan detenidos en Argel, 
puesto que según la Jefatura 
Superior de Policía de 
Oviedo, y de acuerdo con 
las manifestaciones de sus 
padres, su hijo cumplió el 
servicio militar en Marina, 
licenciándose en octubre del
ano pasado. Marchó a 
Rotterdam a finales de 
diciembre último, con un 
amigo suyo, con el fin de 
ponerse a trabajar en una 
plataforma petrolífera, 
aunque al carecer de carta 
oe trabajo no fue admitido 
y regresó al domicilio 
paterno. El pasado 28 de 
marzo se encontró con un 
amigo con el que hizo el 

militar en compañía 
del cual marchó de su 

desconociéndose 
ar*'' I pueda encontrarse 
actualmente.

Respecto a Juan Antonio 
González , en el 
^®' Documento 

anlIdentidad 
tres personas 
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"Cía de Oviedo, el tres de

ficha a nombre de 
la Vega Marrero.

Asimismo en el

ninguna 
Félix de

archivo
de Santa Cruz de Tenerife 
tampoco figura ninguna 
ficha con el nombre de los 
presuntos asesinados.

En -Las Palmas sin 
embargo figuran cinco 
personas que al nombre de 
María Luisa Bravo de 
Laguna se yuxtaponen 
como segundo apellido, otro 
distinto. Se ha comprobado 
policialmente cjue estas 
cinco mujeres están vivas y 
no se han movido en los 
últimos días de Las Palmas, 
ciudad donde residen.

Por otro lado, en ningún 
centro policial canario se ha 
recibido ninguna denuncia 
de la desaparición de los 
presuntos asesinados ni se 
ha detectado la existencia 
de estas personas en 
Canarias.

Se deduce por tanto que 
la información sobre el 
asesinato es absolutamente 
falsa, y que los nombres que 
se dan son inventados.

Por último, la 151 y 152 
Comandancia de la Guardia 
Civil en C anarias ha 
detenido a otros presuntos 
miembros del MPAIAC. Son 
Pedro Pena Tacoronce, José 
Lorenzo González, Carlos 
Manuel Rozas Rodríguez, 
Eulogio Manuel Rodríguez 
Barreto, José Rolando 
García Meló y Luis Miguel 
Ramos Lorenzo.

Con e'stos se eleva a 20 
los detenidos como 
presuntos miembros de la 
organización terrorista 
MPAIAC.

Con m otivo de las 
últimas investigaciones, la 
Guardia Civil ha recuperado 
una maleta que contenía 
siete artefactos explosivos, 
de tiernpo retardado, con 
capacidad para 90 horas de 
demora, una caja de clavijas, 
claves, pilas-y cinta aislante, 
seis cartuchos ■■goma-2”;

El Ministerio Fiscal 
intervendrá en el tema de la 
pornografía, según han 
declarado a Logos en 
fuentes próximas al Fiscal 
del Reino.

Las citadas fuentes
indican que el Ministerio
Fiscal 
aquellos

actuará contra 
casos manifies-

tamente pornográficos, y 
que parece empiezan a 
circular con cierta facilidad, 
sobre todo, en 
publicaciones.

La situación de este tipo 
de manifestaciones 
contrasta con la sentencia 
dictada por la Audiencia 
Provincial de Madrid contra 
la periodista M ay te 
Mancebo, que ha sido 
condenada a 32 años de 
inhabilitación profesional 
por publicar en las revistas 
aue dirige fotografías de 

esnudos hace dos años. Sin 
embargo, circulan 
fotografías mucho más 
precoces y pornográficas y 
sin embaído, hasta la fecha, 
el Ministerio Fiscal no ha 
actuado en ningún sentido.

CONSEJO DE 
MINIST_ROS: MEDIDAS 
ANTITERRORISTAS

MADRID, 13 (Efe).— La 
comisión técnica de
Subsecretarios no ha
estudiado en su reunión de 
ayer el conjunto de medidas 
antiterroristes ni el proyecto
de abolición de 
muerte, según 
‘,E f e ’ ’. en

la pena de 
ha sabido 
fuentes

competentes.
Sin embargo, añadieron 

las citadas fuentes, ambos 
temas se incluirán en el 
orden del día del Consejo de 
Ministros que se celebrará el 
próximo viernes.*

Por otra parte y como 
capítulo más destacable de
la reunión de ayer de
secretarios, 
modificación

figura 
de I

los 
I I a 
dos

artículos de la Ley de 
Enjuiciamiento Criminal,

MI viejo profesor de Teoría de la
Lectura, a cuya clase en la Normal 

zaragozana acudíamos los alumnos con 
acucia de aprender, nos hablaba, y nos 
repetía, a todo lo largo del primer curso 
de carrera, que en aquel momento 
empezaba un nuevo, tremendo y 
apasionante capítulo de la historia de la 
humanidad. Anunciaba, desvirtuando la 
profecía decadentista de Spengler que, el 
hombre, dándose cuenta de que su "yo" 
estaba amenazado por la técnica, volvía a 
señalarse metas espirituales y que la 
pugna por alcanzarlas iba a ser el 
objetivo de su vivir. Cuando el 
dogmatismo se apoderó de las ¡deas, 
esterilizándolas de fanatismo, se pcodujo 
un apartamiento, o rebeldía, de la 
inteligencia, que derivó hacia las ciencias 
experimentales. A poco, ya entrados en 
el siglo XVII, el poder religioso-político 
tenía enfrente el poder físico, que iba 
aumentando progresivamente su 
influencia a medida que aumentaba su 
utilidad. En el tiempo que vivimos el 
poder de la técnica es absoluto. La 
liberación de la energía atómica, 
descubrimiento físico el más 
prevaleciente, inoculó en el pensamiento 
de Occidente la idea de que pronto 
tendría en su mano todos los misterios 
del Universo. Y toda la fuerza para 
destruirlos. Era como hacerse dueño, 
otra vez, del cielo y del infierno. Y como 
barrer de la conciencia del hombre el 
sentimiento de la libertad. La realidad de 
poderío tan colosal, generó en los nuevos 
Césares de las ciencias técnicas, el pecado 
de egocentrismo concupiscente. Pero el 
hombre no puede vivir sin un mínimo de 
libertad. Y quizá, por haberse asomado 
un instante a la luz que le entra en el 
alma por esa rendija, han renac ¡do en él 
los deseos de redimirse de ese pecado y 
de sentirse, más que nunca, libre y 
generoso.

¿HACIA LA UNIDAD 
DÉ EUROPA?

Quizá la marcha emprendida por 
Europa hacia la homogeneidad de sus 
iiombres, será un intento premonitorio 
de barrer las divergencias que vallan su 
voluntad y sus propósitos impidiendo la 
mutua inteligencia de los pueblos que la 
forman. Si volviéramos atrás la mirada y 
nos pusiéramos a considerar cuál es la 
estructura concreta del continente en 
que vivimos, daríamos con la 
consecuencia de que es "una creación de 
cultura que comprende a todos sus 
miembros". En esa labor civilizadora 
también hemos participado, con 
voluntad de dominio, con dineros y con 
descubrimientos de otros mundos, los 
españoles. El hombre español supo hacer 
solemne y heroica andadura por todos 
los caminos que cruzaban los mapas de la 
civilización. En los siglos XV, XVI y 
XVII, España ocupó el primer plano 
entre las potencias dominantes. Pero el 
salto más grande que se dió a todo lo 
largo de esa "gran creación de cultura", 
tue el de la "civilización 

•cientítico-técnica". El bisturí de la razón

entró en las leyes de la naturaleza y toda 
la dogmática, dictadora y freno de la 
facultad de pensar, dejó paso al 
experimento, a los métodos cientítificos 
de investigación, a la herramienta y a la 
máquina, a una nueva ordenación del 
trabajó y de los hombres. Lentamente, el 
cambio y tos avances de la conciencia . 
individual, fueron dando carácter al tipo 
occidental, empujándolo a entrar en 
relación con la naturaleza y romper, 
como hicieron los griegos de la Era 
Clásica, con la experiencia y la aplicación 
práctica para construir un sistema de 
matemática pura sobre una tabla 
fundamental de verdades axiomáticas. 
Platón y Aristóteles estimaron la 
matemática como incomparable 
instrumento para la educación del 
espíritu. Platón y Aristóteles nacieron, 
vivieron y murieron en Europa.

¿FUTURO SIN PRESENTE? 
¿PRESENTE SIN FUTURO?

Fui amigo, y admirador, de don 
Ricardo Calvo, aquel actor que sabía de 
versos y sabía decirlos como nadie. Una 
noche, acabada la representación de una 
tragedia histórica en la que él interpretó 
el papel del héroe que muere siempre, 
entré a saludarle en su camerino del 
Tívoli, entonces teatro de máxima 
categoría. Lo encontré solo, sentado en 
un desvencijado butacón, ya quitándose 
el maquillaje. ¿Resucitado? Se había ido 
él alboroto de los comediantes; los 
aplausos se habían colgado en el telón de 
boca como mariposas muertas; un 
silencio de tumba llenaba la sala. 
Encendimos un cigarrillo y empezamos 
el diálogo. La guerra civil, con su punto 
final, o con sus puntos suspensivos aún 
tenía resonancia en nuestros corazones. 
Yo eché al aire esta frase de José Gaos: 
"El ateismo invencible, permite la 
tranquilidad de conciencia; pero, el
filósofo, ateo 
rechazar toda 
hombre español 
autos de fe.

por principio, debe 
fe recibida". Con el 
se han hecho muchos 
Los más crueles y

aterradores, los que se han cometido al 
término de nuestras guerras civiles, ya 
apagada la luz de la esperanza y 
derrumbadas las banderas sobre los 
campos en derrota. ¿Qué'sabía Caín de 
Abel? ¿Qué sabía Abef de Caín? Nadie 
sabe del otro. Sólo Dios sabe quién es el 
que gana y el que pierde. Don Ricardo, 
con este terceto de un poeta cantador de 
muertes del pasado y de muertes del 
futuro, disparó su palabra a la imponente 
acallantada:

"¡Pronto, español, no 
es tarde, no es lejana 
mi voz ni mi amargura! 
Estaba escrito:te he muerto ahora. ¿Y 
quién aquí mañana?"

A mí, don Ricardo -me empeñé en 
decirle- me ha gustado siempre andar 
por los caminos polvorientos que llevan a 
la "morada sin pesar", bajo el cielo, 
increiblemente azul, de Castilla la Vieja.

José María HEfí/\/A/\/DEZ PAfíDOS
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Comisiones acusa a la CEDE Ministerio de Defensa:

Hoslilidailes rotas ” -
MADRID, 13 (Efe).-El am

biente creado por la ofensiva 
empresarial en contra del proyec
to de ley debelaciones Sindicales 
en la erriprcsa es inadecuado para 
iniciar cualquier tipo de conver
saciones con la patronal, según 
un comunicado remitido a “Efe” 
por el secretariado confederal de 
Comisiones Obreras.

En este comunicado, CC.OO. 
define su postura de ruptura res
pecto a cualquier negociación 
con la C.E.O.E. y manifiesta que 
las acusaciones contra el proyec
to que se debate en las Cortes 
son alarmistas, demagógicas e in
tentan confundir a la opinión 
pública.

CC.OO. acusa a las organiza
ciones empresariales de tratar 
de impedir que las relaciones la
borales en las empresas puedan 
democratizarse, mientras que la 
aprobación del proyecto en el 
Parlamento supondría el inicio 
de unas relaciones laborales rea
listas y democráticas que evita
rían, a la larga, un buen número 
de conflictos.

El secretario de Comisiones 
Obreras deja abierta la posibili
dad de un nuevo encuentro con 
la C.E.O.E. cuando vea —dice el 
comunicado— una clara voluntad 
de resolver los problemas exis
tentes.

Finalmente, CC.OO. hace un 
llamamiento a todos sus afiliados 
para que apoyen la aprobación 
del proyecto de ley elaborado 
por la ponencia y anuncia con
tactos con la U.G.T. para tomar 
iniciativas conjuntas en el caso 
de que el proyecto sea modifica
do negativamente o desaproba
do.

CANCELA
SALA DE FIESTAS
ROYO, 5 y 7 - Teléfonos 211087 - 211259

CONTINUA EL EXITO ARROLLADOR DE 
EL REY DE LOS CANCIONEROS

EL TITI
AVISO

Para la explotación del guardarropa de 
CANCELA se admiten proposiciones. Las 
ofertas, en la sala de fiestas C AN CELA 

CANCELA, embrujo de la noche zaragozana

• “La postura empresarial es 
demagógica, alarmista y 
antidemocrática”

LOS EMPRESARIOS 
CATALANES CONTRA 
EL PROYECTO

BARCELONA, 13 (Logos).- 
“Cada vez son más numerosas las 
muestras de rechazo del mundo 
empresarial al proyecto de ley de 
Acción Sindical, motivadas por 
lo que este conlleva de limita- 
cjon de las atribuciones del empre- 
sariado”, afirma una nota de la 
Agrupación Empresarial Inde
pendiente, que sigue diciendo: 
“La voz ha sido unánime: reti
rada de dicho proyecto de ley. 
Y es más; el criterio colectivo 
del empresario español ha cerra
do filas para reflexionar en pro
fundidad sobre el futuro de la 
empresa en un marco de equili
brio, donde los deberes y las 
obligaciones hagan posible un 
entendimiento positivo de quie
nes constituyen las fuerzas de 
trabajo.

Créenlos empresariosy, obvia
mente esta Agrupación Empresa
rial Independiente de Barcelona , 
que lo que realmente importa es 
superar la crisis económica y 
avanzar en el desarrollo social de 
nuestro país, al margen de las 
pugnas políticas, y ello sólo será 
posible cuando se entienda defi
nitivamente que son dos los fac
tores de las relaciones laborales, 
capital y trabajo, y que ambos 
están igualmente interesados en 
que dichas relaciones sean fruc
tíferas.

A esta conclusión sólo podrá

llegarse por medio de una nego
ciación sincera entre ambas par
tes, sin demagogias, atendiendo 
únicamente a la realidad socio- 
laboral del país.

En este sentido, cabe hacer 
un elogio de aquellos trabajado
res que, sin renunciar a reivindi
caciones justas a las que, ñor des
contado. se suma esta Agrupación 
Empresarial Independiente de 
Barcelona, buscan precisamente 
en el trabajo, en la producción y 
en el rigor ético de su quehacer, 
el marco adecuado para superar 
las dificultades actuales y hallar 
en un ordenamiento responsable 
y equilibrado, la solución impres- 
cinuible para superar las dificul
tades actuales y hallar en un or
denamiento responsable y equili
brado, la solución imprescindible 
para arrancar hacia una etapa de 
prosperidad”.

CALVO ORTEGA:
SE HABLARA SOBRE LAS 
“CASAS DEL PUEBLO”

MADRID, 13 (Logos).—El 
ministro de Trabajo, Calvo Orte
ga, ha afirmado de las próximas 
negociaciones que mantendrá 
con los representantes de Comi
siones Obreras y .Unión General 
de Trabajadores,sobreel tema de 
la devolución de bienes incauta
dos a los trabajadores durante la 
guerra civil, no será la primera 
que tenga en este sentido.

El Gobierno ha mantenido 
ya conversaciones de este tipo, 
y las continuará muy próxima
mente en esa reunión con CC. 
00. y con UGT.

PALMA: CONTINUA EL 
ENCIERRO DE LOS 
TAXISTAS

PALMA DE MALLORCA,!3 
(Logos).— Once taxistas asalaria
dos continúan en huelga de ham
bre, encerrados en la iglesia pa
rroquial de Santa Eulalia, reivin
dicando la concesión de 200 li
cencias y la fijación del día libre. 
El propósito de los encerrados 
es mantener su actitud en tanto 
el Ayuntamiento no les dé res
puesta satisfactoria. La huelga 
comenzó el día 10 por la noche,

BARCELONA: HUELGA 
EN ARTES GRAFICAS

BARCELONA, 13 (Logos).— 
Se calcula que un 75 por ciento 
de los 50.000 trabajadores de ar
tes gráficas de Cataluña, se han 
declarado en huelga, con carácter 
indefinido, hasta que no haya 
un entendimiento con la patro
nal con respecto a las negociacio
nes del convenio colectivo del 
sector.

Al paro, según había solicita
do el comité de huelga, se han 
umdo también los trabajadores 
de editoriales, distribuidoras y 
comercios del ramo.

Varios grupos de trabajado
res se^ han manifestado ante las 
librenas del centro de la ciudad 
que permanecieron abiertas, 
siendo cerradas posteriormente.

En una nota de la patronal 
de este sector, se- señala que en 
la mayoría de las reivindicacio
nes presentadas se había llegado 
ya a un acuerdo de principio, 
consiguiéndose un aumento li
neal de- 85.000 pesetas anuales 
para el peón, y de 75.000 para 
todas las demás categorías de 
mayores de 18 años, y se recuer
da que el próximo día 14 se cele
brará una nueva reunión de la 
comisión delilH;radora del con
venio, por lo que los empresa
rios hacen un llamamiento apelan
do al buen sentido de los traba 
jadores para que se reincorporen 
a sus empq^as.

EL CONFLICTO TEXTIL

BARCELONA, 13(b»gos).- 
La práctica totalidad de los entre 
200 y 300.000 trabajadores tex

tiles de toda Cataluña, _se han su
mado al paro convocado por sie
te centrales sindicales para pro
testar por la marcha de las nego
ciaciones ael convenio colectivo 
estatal del sector. Estos trabaja
dores sobeitaron de la patronal 
negociar un convenio marco, a 
nivel estatal, para todos los sub
sectores del ramo, con un sueldo 
mínimo de 800 pesetas, a lo que 
se negaron los representantes de 
los empresarios que mantienen 
la necesidad de establecer conve
nios por agrupaciones.

En Barcelona capital se cal
cula que el paro afectara a un 80 
por 100 del censo y todos los 
trabajadores, tras concentrarse 
ante sus centros de trabajo, se 
dirigieron hacia el puente de Ma
rina para allí, unos 15.000, diri
girse con pancartas, hacia la V ía 
Leyetana, donde llegaron frente 
a al edificio del Fomento del 
Trabajo Nacional, sede de la gran 
patronal catalana, al mediodía.

Allí, una comisión pretendió 
entregar un comunicado a los re
presentantes de los empresarios 
textiles manifestando sus reivin
dicaciones y señalando una nue
va convocatoria para reunirse la 
patronal y^ la representación 
soci^ el próximo día 14 de los 
corrientes. Caso de que en esta 
nueva reumón no se aproximaran 
las posturas, las centrales sindi
cales convocarían ima nueva 
huelga, en este caso dé carácter 
indifinido.

marquesa es noticia
MADB^ID.— La duquesa de Franco, Carmen Franco, marquesa de Villa ver de, na 
convocado una rueda de prensa en su domicilio madrileño, ante más de un centenar 
de periodistas y reporteros gráficos. La duquesa de Franco explicó a los informado
res las razones por las cuales pretendía, el pasado viernes, día 7, trasladar a Suiza 
treinta y una medallas y siete insignias, que finalmente quedaron retenidas en 19 

aduana del aeropuerto internacional de Madrid-Barajas. (Foto Efe)

MADRID, 13 (Europa Press) 
El capítulo 1® de los presupues
tos generales del Estado para el 
Ministerio y Subsecretaría de 
Defensa, que se refiere a remu
neraciones de personal, alcanza 
un monto total de 31.304.000 
de pesetas. La distribución de retri
buciones a los altos cárgos del 
Ministerio es la siguiente, según 
fuentes oficiales:

—Ministro: 3.178.745 pese
tas (con la consiguiente distri
bución: sueldos, 813.518, gas
tos de representación y otros 
inherentes al cargo -813.618, 
complemento especial de res
ponsabilidad 775.802, comple
mento dedicación absoluta: 
775.807).

—Subsecretario de Defensa: 
2.406.828 (distribución: 604.998. 
604.998, 598.417, 598.415).

—Delegado de Armamento y 
Material: 2.406.828 (distribu
ción: 604.998,604.998,598.417 
598.415).

—Secretario general del Mi
nisterio: 1.920.824 (distribu
ción: 5 00.688,500.688,459.724)

—Secretario general técnico: 
1.920.824 (la misma distribu
ción).

—Secretario general de Tierra; 
1.920.824.

—Secretario general de Mari
na: 1.920.824.

—Secretario general del Aire: 
1.920.824.

La misma cantidad que estos 
últimos perciben: director gene- 
rd Centro Superior de Informa
ción de la Defensa, jefe del gabi-

nete del ministro, vicario general 
castrense, gerente del ISFAS y 
director general del INTA/ET.

SECRETARIAS
GENERALES Y 
OTROS GASTOS

y

' Otros capítulos que se con
templan en el presupuesto del 
órgano central del Ministerio de 
Defensa son :

—Para el Servicio de Infor
mación del Ministerio de Defen
sa: 115.000.000 pesetas. Gastos 
de información a disposición del 
ministro, 537.000

—Dotación para secretarías 
particulares, 210.000 pesetas la 
del ministro, 90.000 para subse
cretarios y delegado de Arma
mento y Material, y 60.000 para 
los restantes cargos citados.

—Para viajes del ministro se 
conceden 800.000 pesetas, y 
l.OÓO.OOO para servicio telefó
nico.

—Gastos especiales para fun
cionamiento de los servicios: a 
disposición del ministro: 537.000 
pesetas, a disposición del subse
cretario 360-000, a disposición 
del delegado de Armamento: 
360.000.

—Gastos especiales de los ser
vicios centrales; de carácter even
tual 500.000, para solemnidades 
y atenciones de carácter especial 
1.034.000, de carácter social, 
1.000.000, atenciones del vica
rio general castrense, 95.000. 
concursos y certámenes 250.000, 
culto religioso, 50.000

g

r 
t
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LAS 20.000 PESETAS DE MARGARITA

las

SINDICALISMO Y VIOLENCIA

gESULTADOS ELECTORALES

'A?,

Trabajo San Sebastián

SAN SEBASTIAN: HUBO 
UN ERROR EN EL COMPUTO 
DE VOTACION EN EL 

-CONVENIO DEL METAL

carretera, donde —al parecer— se 
encontrajja un coche ocupado 
por varias personas, y que hacía 
señales con las luces.

Con motivo de la actualización de

muchos de los no afiliados durante 2 
acciones se han afiliado a estas centrales en las í 

ultimas semanas. í

1íWl©H®íf¡)®lll
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LOS RESULTADOS 
de la EUROHUELGA

SIN duda a nivel nacional, la huelga de una hora 
de duración en protesta sobre el paro obrero 
que asola a Europa ha obtenido una repercusión 
generalizada en los grandes centros de trabajo y 

servicios públicos. Solamente en Barcelona hubo un 
oaro de 900.000 trabajadores —el cincuenta por 
ciento de la población laboral— y en Madrid pararon 
medio millón de personas. En total el paro real llegó a 
casi tres millones de personas, la tercera parte de la 
población activa española, lo que fue un récord 
absoluto y una verdadera huelga general. Es natural 
que los principales líderes obreros hayan quedado 
muy contentos de estos resultados, que, 
naturalmente, elevaron un poco por encima, por 
aquello de la costumbre, pero que, dados los 
resultados, no había ninguna falta. Sin embargo, otros 
añaden que la huelga tuvo el éxito que tuvo porque se 
trataba de un acto de solidaridad con Europa y de 
acercarnos a los problemas del Mercado Común y que 
por aquí no se dijo que en países con Gran Bretaña, 
cuyo sindicalismo es la base de la Confederación 
Europea de Sindicatos, no se efectuaba huelga alguna 
—y la manifestación se trasladaba el primero de 
mayo— ni tampoco en Alemania, ni incluso en 
Francia. La huelga, según los observadores europeos, 
sólo tenía lugar en países donde los partidos de 
izquierdas están luchando para conseguir ampliarse 
parcela de poder, en Grecia, Italia y España, por lo 
que consideraban la huelga citada con motivaciones 
políticas. Algunos señalan que muchos trabajadores 
pedirán en el futuro una mayor información sobre 
estos actos de solidaridad europea. Sin embargo las 
grandes centrales consideran que ya tienen fuerza 
suficiente para movilizar al país. Hay que señalar que 
la política de la Administración para luchar contra la 
huelga aduciendo los millones que esta pérdida 
suponía para el país no logra a estas alturas resultados 
prácticos y se necesitan nuevos enfoques. Finalmente, 
algunos aducen que, desde el punto de vista sindical, 
resulta ilógico hacer huelga para protestar contra el 
paro y sería preferible que las centrales decidieran 
aumentar la cuota contra el desempleo o trabajar una 
hora más a la semana para nutrir este fondo. En resu
men, hay posiciones para todos los gustos.

retribuctone s a la familia real de Inglaterra, los 
políticos laboristas han hecho hincapié en que no hay 
que aumentar la retribución que percibe la princesa 
Margarita hermana de la reina, que parece que se gasta 
en "hombres” parte de la misma, que asciende a unas 
20.000 pesetas diarias.

La familia real inglesa ha pedido un aumento de un 
10 por ciento, al igual que se ha fijado para las rentas 
salariales del país y el pretexto para la oposición en 
no concederlo es la conducta de Margarita, aunque su 
retribución no es ni mucho menos elevada en 
proporción al resto de miembros de la familia real. 
Por ejemplo, la reina madre percibe unas sesenta mil 
pesetas diarias, el duque de Edimburgo, esposo de la 
reina, más de treinta mil pesetas al día y la 
retribución de la princesa Ana es también similar a la 
de Margarita. Con todo, aunque haya congelación 
salarial, la familia real inglesa dispone de más medios 
que la asignación estatal, en la que destaca la de Isabel 
II de unas 700.000 pesetas diarias.

, El problema del terrorismo está siendo tratado 
últimamente a nivel sindical. En Italia el líder del 
C.G.I.L. el socialcomunista Lama ha señalado que se 
precisa la unidad de los trabajadores en la repulsa de 
estas acciones y que debían ser expulsados del 
movimiento sindical los que expresen la menor 
simpatía hacia una acción violenta. Al phrecer los 
demócrata cristianos se disgustaron por estas 
declaraciones y no por su contenido, sino porque 
Lama se apuntó "el tanto’’ ya que el tema estaba 
preparado para una declaración conjunta de las tres 
glandes centrales italianas. El tema del terrorismo 
íue también recientemente tratado en el Congreso de 
ce. 00. de Vizcaya.

I a,a bomba itestruye la selle 
i de ia Asociación Democrática

Empresaría/ de Guipúzcoa
SAN SEBASTIAN, 13 

(Europa Press).- Poco antes de 
la una de, la madrugada, un 
potente explosivo ha estallado 
en las oficinas de la’ Asociación 
DemoefátiQ Empresarial de 
Guipúzcoa (‘^Adegui”) 
dejándolas totalmente 
destruidas.

-, La onda expansiva ha 
afectado también seriamente a 
los cristales de escaparates en el 
establecimiento del 
concesionario de la casa 
“Mercedes”, contigua a las 
oficinas de la Asociación. Han 
resultado con daños los turismos 
que se encontraban aparcados 
cerca del lugar, y ventanas en los 
primeros pisos en edificios 
próximos.

Los locales de Adeeui se 
encuentran en el grupo residencial 
“Lorea”, situado en las afueras 
de San Sebastián, en la avenida 
de Tolosa. El grupo alberga a 
unas 250 familias.

Hasta el momento, nadie ha 
reivindicado el atentado. Según 
testigos presenciales de ' los 
hechos, parece ser que dos 
jóvenes huyeron campo a través, 
en dirección a Ibaeta, donde se 
encuentra ubicada una gran 
zona industrial.

Actuaba en defensa de sus asociados 
en diversos conflictos laborales

lEAíRO mmi
TEATRO NACIONAL 

DE ZARAGOZA

HOY
Tarde, 7'45; noche, 10'45

La aparición de los resultados obtenidos por el 
Jiinisterio de Trabajo no desvirtúan los ya conocidos. 
I ». según esta última fuente, que pueden existir 
Un 20 por ciento de candidatos elegidos que no 
presentan ninguna afiliación en las actas. Entonces, si 
nacemos la distribución sobre el 80 por ciento 
estante, esto es, sobre los conocidos, los resultados, 

aun con cierta tendencia a la baja, son parecidos y la 
preponderancia de CC.OO. Y U.G.T. continúa siendo 
Clara. Lo que sí es verdad es que el número de votos 
conseguidos no está en relación con la militancia, y 
nnM ele votantes supone un tercio de la
P.®“'aci6n activa por cuenta ajena, pero ello ni 
•gnifica que hayan dejado de votar los dos tercios 
’Q^®5».s«no que gran mayoría de trabajadores están 

9 plantillas de pequeñas empresas. Las centrales 
defensa, aducen estos datos como 

dp'I celebrar elecciones en más de la mitad
u® las empresas españolas. Y luego, emplean otro

Al parecer el artefacto estalló cuando 
lo manipulaban pues se vio a un 
hombre ai que le faltaba un trozo de 
nariz y sangraba abundantemente

¿EXPLOSION SORPRESA?

Uno de los jóvenes, de 
estatura media y con barba, 
vestía jersey de color rojo; el 
otro, más alto, una cazadora 
negra. Támbién es posible que la 
explosión se haya producido 
mientras manipulaban el 
artefacto, porque en las 
proximidades de las oficinas se 
ha encontrado un rastro de 
sangre, que continuaba 
alrededor de los locales de la 
“Mercedes” y se perdía en la 
carretera.

De fuentes de la Asociación 
Democrática Empresarial de 
Guipúzcoa, se informó que en 
las oficinas se encontraban los 
departamentos de 
administración y prensa de la 
asociación, y que todo había 
quedado completamente 
destruido. También dijeron que 
no habían recibido ninguna 
amenaza previa.

Los bomberos de San 
Sebastián sofocaron el incendio.

La Asociación Empresarial 
“Adegui” venía interviniendo en 
defensa de sus asociados en 
diversos conflictos laborales de 
Guipúzcoa, entre ellos el del 
sector del metal.

VIZCAYA: 40 DIAS DE 
HUELGA EN 47 DE LOS 112 
CINES DE LA PROVINCIA

BILBAO, 13 (Europa 
Press).— Hoy jueves se cumplen 
40 días de la huelga que' 
iniciaron 400 de los 750 
trabajadores empleados en los 
cines de Vizcaya. El paro afecta 
a 47 de las 112 salas de la 
provincia.

Los empleados piden un 
convenio provincial para el 
sector de cine, a lo que se niegan 
las empresas alegando las 
diferentes características de 
cada una de ellas.

El gerente de la empresa 
“Trueba”, que cuenta con 265 
salas cinematográficas y 280 
trabajadores, ha enviado 150 
cartas de cancelación de empleo 
a otros tantos productores.

HUELGA DE LIBRERIAS
BARCELONA, 13 (Efe).- 

Los trabajadores de diez 
librerías en huelga han hecho 
público un comunicado en el 
que manifiestan’su protesta por 
lo que consideran “coacción del 
gremio de libreros al difundir 
una carta en que consideran 
ilegal la huelga”.

Los trabajadores consideran 
que el gremio se niega a negociar 
un único convenio para papel y 
artes gráficas jpara toda 
Cataluña, de ahí que haya 
recurrido a calificar de ilegal la 
huelga.

Asimismo, los trabajadores 
muestran también su protesta 
por lo que significa la presencia 
de guardias jurados armados en 
las librerías Bosch y Bastinos, 
alquilados por los libreros para 
evitar coacciones de piquetes.

SAN SEBASTIAN, 13 
(Europa Press).— La mesa 
negociadora del convenio del 
metal de Qiipúzcoa CC.OO y 
UGT ha pedido a los 
trabajadores que vuelvan al 
trabajo, ya que en el cómputo 
de una votación realizada ayer 
sobre la oferta empresarial 
resultaron en realidad 24.763 
votos favorables a la aprobación 
y 23.891 en contra.

A la vista de eUo, la mesa 
pide a los obreros que se 
reintegren a sus respectivas 
empresas y que continúan las 
negociaciones en todo lo 
relacionado con los demás 
puntos del convenio.

POR CUARTO DIA 
CONSECUTIVO 
TAMPOCO SALIO HOY 
“EL DIARIO VASCO”

¥ 
día 
“El

SAN SEBASTIAN, 
(Efe).— Por cuarto 
consecutivo no ha salido

OPINIONES 
CONTRADICTORIAS

con

í
A INTERNACIONAL DE LA

AGRICOLAARri

¡SEIS UNICOS 
DIAS!!

NACHA 
GUEVARA

ALBERTO 
FAVERO

Se siguen produciendo 
opiniones contradictorias de 
testigos presenciales de la 
explosión.

Algunos de los, vecinos de la 
casa que salieron a ver lo que 
pasaba, tras producirse la 
explosión, han manifestado al 
corresponsal de Europa Press 
que oyeron gritos durante largo 
tiempo, y que pudieron ver que 
del focal ¿día un hombre (de 
unos 40 años y baja estatura) al 
que le faltaba un riozo de nariz 
y que sangraba abundantemen
te. El herido se marchó por su 
•propio pie, en dirección hacia la

Diario Vasco”, como 
consecuencia del conflicto 
existente entre la empresa y los 
trabajadores, al nc haber llegado 
a un acuerdo en diversas 
reivindicaciones salariales 
planteadas en las negociaciones 
del convenio.

GRAN PROTAGONISTA

Dentro de un certamen tan importante como lo es la 12 Feria Técnica 
Internacional de la Maquinaría Agrícola {FIMA 78), llama poderosamente 
la atención la magnífica muestra presentada por CLAAS.
Conózcala en el sector F de la Feria Allí, en el “stand" que va desde el 
n.o 1.264 al 1.342, podrá ver y examinar personalmente las siguientes 
novedades:

1.0 - Cosechadora DOMINATOR 87 autonivelante.
2.0 - Empacadora ROLLANT 85 de pacas cilindricas.
3.0 - Guadañadora Rotativa WM-30 de tres tambores.
4.0 - Guadañadora Rotativa WM-20 de dos tambores.
5.0 - Cosechadora Picadora de Forraje de Microcorte JAGUAR 70 SF 

con barra de corte, cabezal de maíz o recogedor pick-up.
Además de estas novedades, CLAAS expone también la gama de Cose
chadoras, Empacadoras, Material de Forraje y Tractores UTB que hacen 
de esta firma una gran protagonista en. la 12 edición de la

FERIA TECNÍ 
MAQI

SGCB2021
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Desconcierto
en /a Boisa

BOLSA de

Información bursátil facili
tada por el Banco de Vizcaya 
en exclusiva para ARAGON/ 
exprès.

Iberduero y 0,5 Hidrola. Ma
yores deterioros en siderúr
gicas, al retroceder 7 Aceros 
y 4 Tubacex y Olarra, con

BILBAO
mejora de 1 
las químicas 
1 entero en 
y Nicas y el

en Hornos. En 
hay avances de 
Petróleos, Sarrió 
cierre de sesión

La flexión de la bolsa 
bilbaína hacia abajo ha sido 
más rápida de lo esperado, 
notándose en todos los co
rros presencia de oferta, con 
las bajas mayores en valores

queda deslucido.

más importantes se limitan a 
repetir cambio, con la excep
ción de Popular y Vizcaya 
que perdían 2 puntos. En los 
industriales repeticiones y 
una mejora de 3 en Cataluña 
dominan los descensos en el 
sector eléctrico entre los que 
destacan las bajas de 1,50 en

Agricultura. Industria 
Comercio. Construcción 

Navales

siderúrgicos y 
sistencia en 
partiendo de 
riores a los de

a la mayor re
químicas, que 
cambios infe- 

ayer, recuperan

GESTION 
DÍG

CREDITO 
OTICIAL

Fecsa y de 0,75 en Iberduero, BARCELONA

niveles después. En bancos 
muchas repeticiones, con una 
baja de 1 punto en Hispano 
y mejoras de 3 en Bilbao y 
Pastor. Las eléctricas flexio- 
nan principalmente en las 
más importantes y pierden 1

MADRID I
La sesión de hoy ha resul

tado más tranquila con un 
balance irregular en cuanto 
a sectores, observándose al
gunas realizaciones princi
palmente en el grupo de ban
cos comerciales, donde los

También en 1977

LAS CAJAS SIGUEN 
CRECIENDO

MADRID, 13 (Efe).- Las 
Cajas de AhorYos Confederadas 
mantuvieron en 1977, por tercer 
año consecutivo, un ritmo de 
crecimiento superior al de las 
entidades de crédito privadas, 
según datos de la propia Confe
deración.

A lo largo de 1977, los depó-

y por contrapartida mejoran 
3 Viesgo y 1,5 Cantábrico. 
Buen desarrollo de las inmo
biliarias y constructoras, con 
alzas de 6 en Dragados, 5 en 
Cristalería, 4 en Urbis y 3 eñ 
Alba y Asiand. En inversión 
las ganancias son de 4 en Po- 
pularinsa y 3 en General. Los 
monopolios se muestran dis
crepantes, ganando 2 Campsa 
y perdiendo 2,5 Telefónica. 
Dominan los signos positi
vos en químicas y papeles 
mejorando 3 . Sarrió, 2,5 
Cepsa, 2 Energía, Sniace y 
Petromed, con la baja de 1,25 
en Explosivos. Avances en 
industrias del automóvil y 
signos positivos en siderúr
gicas, destacando Olarra más 
5 y Hornos dinero más 1,75. 
El cierre quedaba nervioso y 
a la expectativa. Indice: 
94,51 (-0,02).

Papel de realizaciones de 
beneficios, pero balance de 
signos alternativos y muchas 
repeticiones, aunque existían 
posiciones oferentes. Toda
vía se dan diferencias en al
za, como los 5 enteros de 
mejora ep Sarrió, 4 en Asiand 
y Cevasa, 3 de Citroen e im
portes menores. Equilibradas 
eléctricas y químicas y más 
empeorado el panorama de 
bancos comerciales, con las 
bajas principales en Banesto 
—8 y Popular —6. Al cierre 
nervios y oferta.

E

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre
cemos veinticinco traba
jos caseros. ^Escríbanos. 
RUFEAL - ROSAL 
PONTEVEDRA.

EMPLEADA de Hogar de 
unos 50 años, precísase 
para 4 meses de veraneo. 
Matrimonio solo. Se paga 
extraordinariamente. Di
rigirse al apartado 282 - 
Ref. 1.001. Zaragoza.

sitos de la Confederación de Ca
jas de Ahorro experimentaron 
un alza total del 20,85 por cien
to, según el último boletín esta
dístico de ésta. En el mismo 
periodo, .los bancos vieron cre
cer sus depósitos en un 18,55 
por ciento.

El crecimiento fue del 25,78 
por ciento en las cuentas “a la 
vista” —22,81 por ciento en las 
de “ahorro”— 16,40 por ciento 
en el de “a plazo”, y se registró 
un descenso del 23,21 por cien
to en el “vinculado”.

En 1976 las Cajas crecieron 
en un 22,36 por ciento, y los 
bancos lo hicieron en un 18,49 
un año antes, la Confederación 
de Cajas experimentó un alza en 
sus depósitos del 23,36 por cien
to, frente al 17,99 por ciento de 
la banca privada.

Desde 1970, hasta L977, las 
Cajas de Ahorro registraron cre
cimientos en sus depósitos supe
riores a los de la banca privada 
en cinco anualidades, en tanto 
que los bancos se colocaron por 
encima de las Cajas en tres oca
siones.

José A.Travcr 
Espallai^cs

COSO,24-32,2° 
TELS. 210496-210497

ZARAGOZA-4

TELEFONICA PERDIO 2,5 
MIENTRAS QUE DRAGADOS 
SUBIO 12

MADRID, 13 (Efe).— La pérdida de 2,5 en Telefóni
ca durante la sesión de hoy en la Bolsa de Madrid, será 
acusada en el índice diario.

Por lo demás, otros corros se han mostrado firmes. 
Dragados ha subido 12, Urbis subió 4 (105) y Zabalbu- 
ru, 3.

Variaciones Minicsa, en eléctricas, con alza de 3 en 
Viesgo y pérdida de 1,5 en Fecsa, sostenidos en otros co
rros. Galerías Preciados gana 2, Sniace 2, Femsa y Seat, 
1 y 1,5 respectivamente.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 13 de Abril de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA.................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés .........
1 Libra Esterlina...........
1 Franco Suizo.............

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán...........

100 Liras Italianas...........
1 Florín Holandés ....
1 Corona Sueca .......
1 Corona Danesa.........
1 Corona Noruega........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines.Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
100 Francos Belgas (fin) . .

79,540 
69,171 
17,462

148,620
42,493 

252,652
39,385

9,332
36,866
17,394
14,282
14,926
19,133 

545,841 
192,497
36,245 

251,948

79,800 
69,477 
17,539

149,425 
42,746

254,285 
39,612

9,374 
37,073 
17,490 
14,355 
15,003 
19,242

551,409 
194,066
36,446 

254,3í ,■

S AGENCIA DE

< VIAJES Pivercar-^
* "SECTOR DELICIAS" —
g C/. JORDANA, N9 2 TELEFONO *31 97 11

EXCURSIONES TODOS LOS DOMINGOS A 
ANDORRA :: &3Q pesetas por persona

ESPECIALES PENSIONISTAS Y JUBILADOS 
VACACIONES EN TORREKIOLINOS

15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de Pensión Completa, comidas en ruta y 
transporte incluido.
SALIDA EL DIA 16 DE ABRIL. PRECIO: 10.500 Ptas.

VACACIONES EN BENIDORM
15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transpórte incluido.
1.a SALIDA: 2 de MAYO. PRECIO: 7.000 Ptas.

VACACIONES EN SALOU

15 días: En hotel de *** estrellas, con régimen 
de P/C. y transporte incluido.
1.a SALIDA: 2 DE MAYO. PRECIO: 8.250 Ptas.

Preced. HOY

BANCOS

f

Banco Zaragozano ...................... 293 300
Banco Exterior.............................. 280 280
Banco Central .............................. 318 318
Banco Español de Crédito .... 239 239
Banco Hispano Americano .... 223 223
Banco de Sar^tander ................... 345 345
Banco Popular Español .............. 225 223
Banco de Bilbao........................... 258 258
Banco de Vizcaya.............. 225 223
Banco Industrial de Cataluña . . 177 180
Banco Occidental........................ 174 174
Banco Atlántico ............................ 220
Banco Urquijo.............................. 231
Banco Industrial del Sur.............. 208

Zo 1 
208

ELECTRICAS

Hidro Española ............................ 77,25 77
Sevillana............... 70,50 70 25Cantábrico .................................... 78,50 80Eléctrica Viesgo........................... 70 73Hidro Cataluña.............................. 61
Iberduero .... ........................... 73,50 72 5E. Reunidas................................... 50,50 50 5Unióri E. Madrileña...................... 74,25 74 25Fenosa................... ........................ 69 69
Fecsa 5.000 ................................... 67,5 66
Fecsa 1.000 ..................................... 70,50 69

MINERAS

Ponferrada ................................... 52 55
Duro Felguera ...................... 48 46

SIDER-OMETMAIRGICAS

Altos Hornos . . . . •........................ 35,50 —
Auxiliar F.C.................................... 74 ——

AU^NFACION

Azucarera...................................... 70,25 72,25
Ebro .............................................. 260
Aguilas................................... .. 66 —

QUIMICAS

Petróleos......................................... 171 173,5
Explosivos...................................... 101 100
Energías.............................. 52 56

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 216 228
Urbis.............................................. 101 105
Inmobiliarias Metro...................... 105 105
Vallehermoso ................................. 119 119

yAK^O^

Telefónica...................................... Qn 87 5
Galerías Preciados........................ 78 83
Campsa........................................... 240 242
Tabacalera...................................... 156 __
Astilleros .............................. .. 24 23
Unión Fénix ................................. 309 314
Seat................................................. 61,50 63
Renta inmobiliaria _________  _____________________________ _ 72 74

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

flJflM AHORROS -
D€ZARA<iOZA,ARA(iOnyRIQ|fl

CONSUMA 
PRODUCTOS 

ARAOONESiS

bdneO de hU6SCa...UN BANCO DESINTERES” CAPITAL

I
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O
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»
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6

300 
280 
318 
239 
223 
345 
223 
258 
223 
180
174

231
208

77 
70,25
80
73

72,5 
50,5 
74,25 
69
66 
69

11 PM, m
DI lUDS al Cmÿw

JpH^que el tema de la enseñanza laica. Pero el cuarto poder 

declaró «na huelga de cámaras y bolígrafos caídos y aquí esta-
n,o$“stn saber ni górda de fo que pasó en el Pagamento: sí el 
débate acabó en "match" nulo g. en una partida de guiñóte. Mi 

. idee* ' '

A los fotógrafos se les prohibió la entrada. Como mucho po
dían hacer fotografías desde el halconcülo de prensa, y desde 
allí, oiga, todos tos parlamentarios son iguales, lo unico que des
taca «n poco es el trasero de Pilar Brabo, que para eso es rubia 
y con ojos azules. Los fotógrafos dijeron que nones, que querían 
reflejar para la posteridad tos bostezos de Fraga, tes cabezadas 
de La.Pasionaria, los codazos de Fetipe y Guerra,'el dolor de 
muelas del presidente, los porros, los picores... todo. Pero a 
algunos parlamentarios se les ve demasiado la cena y el trasno
cheo y se negaron con firma y todo.

MADRID, 13 (Logos A los pocos momentos de 
iniciarse la sesión plenaria del Congreso de los Diputados 
los representantes de los distintos medios periodísticos que 
cubren la información parlamentaria abandonaron, el 
hemiciclo después de que les fuera negada la entrada al 
mismo a los reporteros gráficos.

Anteproyecto constitucional.

Fundamentan su petición 
en “la urgente necesidad de 
contar con un texto 
Constitucional que regule la 
conveniencia política de la 
democracia, permitiendo a

enmendantes, un miembro 
del Gobierno o diputado 
que lo represente y, en el 
debate del Pleno, los 
diputados que defiendan el 
dictamen de la Comisión.

Actualmente se está 
imprimiendo el texto de la

A continuación reunidos 
todos los periodistas 
redactaron una nota de 
protesta que fue enviada a la 
mesa del Congreso y que 
dice textualmente: “Los 
periodistas gráficos y 
literarios acreditados en el 
Parlamento expresamos 
nuestra protesta ante la 
mesa del Congreso de los 
Diputados por la serie de 
dificultades a nuestra labor 
informativa que entendemos 
vulneran el libre ejercicio de 
nuestra actividad 
profesional.

Por todo ello y en este 
mismo momento nos 
comprometemos a no dar 
información del desarrollo

pl Eos informadores, decidieron airëïï 
: uñ plante ante la prohibición de;>’ j

citado artículo

72,25
un

informadorescon

iolaESTER

COVARRUBIAS

55
46

173,5 
100
56

87,5 
83

242

228
105
105
119

de 
las

23 
314
63
74

aludieron a 
pases a

de este Pleno en señal 
disconformidad con 
medidas toma.das”.

plenaria de la Cámara 
los secretarios de la mesa del 
Congreso Ruiz Navarro y 
Castellanos se han reunido

la vez abrir definitivamente 
los siguientes procesos 
electorales que consoliden el

la concesión de* 
personas no 
su intromisión

Ayer' los reporteros se sotidarizaron con los fotógrafos, y 
aftOf y otros protagonizaron la noticia periamerttemdel marcó
les. El descenso vino pará eomentar el asunto del reloj de 

, medsllæ.//- . . .

"Argumentos", "Diario 
" - Atóazár"Egjn", "El tmpárcialfM periodista senador 

jefe de Prensa det grupo parlamentario de 
informadoras de la cadetia SER, . * -

periodistas
en la tribuna destinada a los

Luego, aprovechando 
descanso en la sesión

anteproyecto 
Constitucional se regula la 
moción de censura al

iniciado el 
1977.

En el 
105 del

15 de junio de
< j I Eh wtas^^han cuah^ presidente Je la m esá ïîongr^ 

M designó a Ruiz Navarro y a Pablo Castellanos para dar tá Wa. 
rj ¿ «h; oigan,,que obf dijeron todos los reportaros, nona. Que

fe- X aquí vienen lasseñorasesposas y lasque no son señorasesposes de 
« 1« partonentarios a ver qué asfilp de corbata sodalista se lleva, 

6' y los . áemás tenemos que currar cnmo podem os tumbados por 
al táquímeca. Rasía la Massiel nos quita el 

V si se invita al director de un perlódl- 
se lo lleva a te tribuna de Invitados y no a la silfo del 

^“fedinado. Oye tío,que nosotros pasamos de JosrpItos 

vylgarsatóñ da 
traen incluso el purito,queet ptrOm 

P|W'^^tierorr retratadas en et "*¥0" dándole a la aguja y el 

se nos pasa one„z, . ' . ¿
ií"^^^6§bto;d€ pronta iba firmedopor WaMo**' "Cootifoto", 

"Logos" "Pyresa", "R.M.E.” "Efe",
' 41 "üuarforhos para et Diálogo", "Arriba",

«ifostra página habitual de información 
' tonSS?-tómadu hoy descanso. Esperamos poder 
/luSlr ’^’Wmaclón'en'brava sí ios señores parlamentarios

EMi:

acreditados en las Cortes, 
que les habían enviado 
previamente el escrito de 
protesta por las dificultades 
planteadas al desempeño de 
su misión y su decisión de 
no dar cuenta de la sesión.

En la reunión entre 
informadores y diputados, 
los primeros pusieron de 
manifiesto las trabas de 
todo tipo que vienen 
sufriendo, tanto los 
periodistas gráficos como 
los literarios y que aljora han 
culminado con la última 
decisión de la mesa del 
Congreso, que ha prohibido 
el acceso de los fotógrafos al 
hemiciclo. Algunos de los 
periodistas presentes 
tomaron la palabra y

informadores, así como otra 
serie de dificultades. Los 
diputados reiteraron que la 
presencia de los 
informadores gráficos en el 
hemiciclo había llegado a 
ser intolerable para el 
normal desenvolvimiento 
del trabajo parlamentario, a 
la vez que invitaban 
nuevamente a los periodistas 
gráficos a ocupar un lugar 
en la tribuna de televisión.

El acuerdo a que se llegó 
entre diputados y 
periodistas, fue el que estos 
últimos formaran unas 
comisiones que estudiasen 
con los miembros de la mesa 
del Congreso las posibles 
soluciones al problema.

CONSTITUCION: 
LOS SOCIALISTAS PIDEN 
URGENCIA

Los grupos parlamenta
rios socialistas del Congreso 
y socialistas de Cataluña han 
presentado un escrito en la 
Secretaría del Congreso, en 
el que solicitan que, con 
excepción de lo previsto en 
el artículo 105 del 
anteprovecto de 
Constitución ya informado 
por la Ponencia, se someta a 
procedimiento de urgencia 
el debate de dicho

Gobierno.
De acyerdo con el 

artículo 103 del vigente 
reglamento del Congreso, 
una vez que se solicite por 
dos grupos parlamentarios ó 
5 0 diputados que un 
proyecto se tramite por el 
procedimiento de urgencia, 
en el caso de que a los tres 
días de publicarse esta 
solicitud dos grupos 
parlamentarios o 50 
diputados plantearan 
objeción al mismo, el asunto 
será resuelto definitiva
mente por el Pleno de la 
Cámara.

En el caso de que se 
acepte el procedimiento de 
urgencia, el plazo de 
tramitación se reduce a la 
mitad del procedimiento 
legislativo ordinario y en la 
misma medida se reduce el 
tiempo de las intervencio
nes. Solamente pueden 
intervenir en el debate, en 
Pleno y en Comisión, según 
el procedimiento para el 
debate Constitucional 
previsto por el reglamento 
de la Ponencia, los

Ponencia y se espera qué en 
los próximos días sea 
repartido a los miembros de 
la Comisión Constitucional 
y publicado en el Boletín de 
las Cortes. Una vez que esté 
repartido, habrá 15 días de 
plazo hasta la convocatoria 
de la Comisión.

Según nos informaba ef 
presidente de la Comisión 
Constitucional, el diputado 
de UCD, Emilio Attard, 
estos debates podrían 
iniciarse a primeros de 
mayo.

Según el procedimiento 
reglamentario, eí debate en 
la Comisión se iniciaría con 
una exposición general o 
debate en el que podría 
intervenir durante 45 
minutos un diputado por 
cada grupo parlamentario y 
un miembro del Gobierno. 
Después habría un segundo 
turno de rectificaciones de 
10 minutos, y una vez que 
se aceptara a trámite por 
mayoría simple el 
anteproyecto en su 
conjuntó, se abriría el 
debate del artículo, artículo 
por artículo.

Hoy habrá nueva reunión 
para estudiar el escrito 
presentado por los grupos 
socialista. En principio 
parece que todos ios grupos 
políticos menos Alianza 
Popular estarían de acuerdo 
en aplicar el procedimiento 
de urgencia.

lA 
OS

francisco paesa, banquero 
español, ha sido puesto en liber- 
^ed, tras haber pasado más de 
300 y medio en la prisión de Gi
nebra, sin ser juzgado. Paesa, era 
propietario del "Alpha Bank", 

asta que el Banco quebró hace 
Unos cuatro años, y fue extradi
ado de Bélgica por las autorida- 
es monetarias suizas, bajo la 

acusación de haber emitido obli
gaciones sobre unos valores pre
suntamente inexistentes del Ban
co Español de Crédito.

^^^^^ICO MORENO TORRO- 
Gon de la Sociedad
ha Autores de España, 

Permanecido durante una se- 
sido^ Sueños Aires, donde ha 
jos numerosos agasa-
mana Durante su per

neta en Buenos Aires el

maestro Moreno Torroba fue es
pecialmente invitado a la repre
sentación de su obra “Luisa Fer
nanda", en el teatro Liceo de la 
capital bonaerense. Su presen
cia fue requerida también por 
la televisión, la prensa y la ra
dio argentina.

MANUEL FERNANDEZ ES
TEVEZ, natural de un pueblo de 
Huelva y domiciliado en San Cle
mente, Cuenca, desde hace más 
de doce años, ha vuelto a encon
trarse con su hermano de madre, 
Manuel Sánchez Estevez, al cabo 
de cincuenta años. Sánchez Este- 
vez ha estado viviendo en Fran
cia, Inglaterra, Suiza, Alemania, 
Holanda e Italia. Se casó en 
Francia con una palentina, regre
só a España en 1967 y hasta que 
no murió su esposa, no empezó 
a investigar acerca de su familia. 
Manuel Sánchez cuenta 63 años.

VICENTE MANUEL PEREIRE 
BELTRAN, de 32 años, natural 
de El Ferrol y marino de profe
sión, que se encuentra en paro 
desde hace varios meses, ha 
puesto en venta uno de sus riño
nes para solucionar sus proble
mas económicos. La oferta la 
hizo públicamente a través de 
Radio Tarragona.

RICHARD NIXON, expresiden
te de los Estados Unidos, dice en 

. sus memorias, próximas a ser pu
blicadas, que el plan de interven
ción de teléfonos y de registro 
de conversaciones, que él mismo 
aprobó como presidente de los 
Estados Unidos, constituía "una 
suprema obligación ” para el país 
y que, por consiguiente, fue legal 
y justificado. Nixon sostiene 
también en su libro, que una 
acción ilegal pasa a la legalidad, 
si la ejercita un presidente.

JOSE ANTONIO LOPEZ VIGU- 
Ri, directivo de Standard Eléc
trica, ha sido elegido presidente 
de la Asociación Española de 
Ejecutivos de Finanzas, entidad 
establecida en 1968 y que agru
pa en la actualidad a trescientos 
profesionales, que desempeñan 
funciones de alta responsabilidad 
en el campo de las finanzas y la 
planificación en las más impor
tantes empresas españolas.

SALVADOR SANCHEZ TE
RAN, ministro de Transportes y 
Comunicaciones, ha manifestado 
que no actúa como hombre-puen
te en las negociaciones entre el 
Gobierno y Tarradellas. “La res
ponsabilidad de las negociacio
nes por parte del Gobierno, 
—dijo-, corresponde al presiden
te Suárez en primer lugar. Des
pués el más directo responsable 
es D. Landelino Lavilla, en su ca
lidad de presidente de la comi
sión mixta Estado-Generalidad”.
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SAí^TÍACü DE CHILE^ 13. {Efe). — El presidente chileno^ general 
Augusto Pinochet, se dispone a introducir importantes modifi > 
caciones en su gabinete ministerial, con ocasión de la renuncia en-^^ 
pleno, de éste, según se informó oficialmente anoche...

La dimisión del gabinete sorprendió en todos los medios ya 
que era lo único sobre lo cual no habían surgido rumores.

La capital chilena está plagada de diversas especulaciones desde 
que medios informados sostienen que se está produciendo una 
crisis política de importancia. >

La dimisión del gabinete fue anunciada por el secretario general 
del Gobierno, general René Lidal, quien indicó que el presidente . 
ya había dispuesto los primeros cambios en las importantes 
carteras de Interior y Defensa, '

Raúl Benavidez, juraron el cargo, a 
últimas horas de ayer tarde, como 
ministros de Interior y de Defensa 
Nacional tras la crisis total de gabinete.

La primera misión que deberá cumplir 
el nuevo ministro de Interior será agilizar 
el sumario relacionado con el 
otorgamiento de pasaportes oficiales que 
fueron utilizados, al parecer, por personas 
supuestamente vinculadas con la muerte 
del ex-canciller Orlando Letelier, según se 
dio a conocer.

RENUNCIA DEL GABINETE

ENTRA UN ABOGADO

El general Raúl César Benavidez, que 
ocupaba el Departamento del Interior, 
pasó al de Defensa, y fue reemplazado en 
el cargo por el abogadoSergio Fernández, 
actual controlador general de la 
República.

El general Herman Brady, que 
desempeñaba la cartera de Defensa, pasará 
a ocupar una alta asesoría gubernamental. 
Se suponé que al mismo tiempo de 
alejamiento de las tareas ministeriales 
también abandonará las filas del Ejército, 
ya que tiene su tiempo reglamentario 
sobrepasado.

El general Vidal dijo que el presidente 
Pinochet encargó a Fernández la 
formación de un nuevo gabinete, tarea 
que nunca antes se encargó a un ministro 
del Interior. Esto ha hecho suponer que el 
primer civil que asume el Ministerio del 
Interior en el régimen militar cuenta con 
amplios poderes políticos que casi lo 
colocan a la altura de un primer ministro.

Los rumores de cambios en Interior y 
Defensa circulaban desde hacía una 
semana. Incluso, para ocupar el primer 
cargo se habja dado el nombre del general 
retirado Manuel Contreras, ex director de

la Dirección de Inteligencia Nacional 
(DINA), lo cual estaría representando la 
victoria de los “duros".

También se rumoreó desde hace un 
mes que Brady sería designado embajador 
en Perú en reemplazo del ex-senador 
conservador Francisco Bulnes, de quien se 
ha dicho que no desea continuar en las 
labores diplomáticas.

Fernández ocupaba la controladuría 
desde fines del año pasado, cuando 
reemplazó al funcionario de carrera 
Héctor Numeres, quien había puesto 
escollos constitucionales para la 
realización de la consulta nacional a que 
convocó ) el Gobierno de Pinochet el 
pasado cuatro de enero.

El nuevo ministro del Interior 
ocupó antes la cartera del Trabajo. Hay 
medios que consideran que es uno de los 
civiles que más ha influido en ios pasos 
políticos dados por Pinochet en el último 
año, entre ellos el programa de 
normalización institucional que anunció
en julio pasado.

JURAN LOS NUEVOS 
MINISTROS

Sergio Fernández, y el general César

La renuncia total del equipo 
ministerial producido en las últimas horas 
de la tarde de ayer produjo sorpresa en la 
opinión pública.

El secretario general de Gobierno, 
general René Vidal dijo que la decisión 
del gabinete de dejar en libertad de acción 
al presidente Augusto Pinochet se había 
debido al significado político del 
discurso que pronunció el pasado 5 de 
abril.

En esa ocasión el mandatario dijo que 
antes del fin del presente año debe quedar 
definido el texto de la nueva Constitución 
política del Estado. .

Al designar el general Pinochet Ugarte 
a Sergio Fernández Fernández la misión 
de encabezar el Ministerio del Interior le 
entregó la misión de proponer en un 
plazo no superior a 48 horas la 
constitución del nuevo equipo ministerial.

El general Herman Brady Roche 
desempeñará ahora las funciones de 
asesor del presidente de la República en 
materias de defensa nacional.

El presidente Pinochet manifestó que 
la designación del abogado Sergio 
Fernández Fernández en el cargo de 
ministro del Interior, tiene por objeto 
lograr “una mayor integración civil en el 
Gobierno y al mismo tiempo 
encomendarle, como jefe de Gabinete, el 
cumplimiento y aplicación de todas las 
medidas conducentes al avance local 
hacia la nueva institucionalidad”.

La afirmación la hizo durante la breve

A E/ abogado Sergio f íode. 
ministro del intern iscil 
encargo de formar ¡

A Pinochet, sin era|o, h 
declarado que c(£ can 
miiíisterial todo «irá < 
y bien atado I

ceremonia celebrada en el edificio Diego 
Portales, donde juraron los cargos de 
ministro en las carteras de Interior y 
Defensa Sergio Fernández y el general 
Raúl Benavidez, respectivamente.

El nuevo ministro del Interior y ex 
controlador general, Sergio Fernández 
Fernández, expresó que el nombramiento 
de un civil corresponde al objetivo de 
lograr la mayor integración de este sector 
dentro del gabinete para dar 
cumplimiento al programa de la nueva 
i nsti tu ci o n a lid ad que el presidente 
Pinochet se ha fijado.

NUEVO MINISTERIO

Sergio Fernández Fernández, en las 
próximas horas comunicará al presidente 
Augusto Pinochet su propuesta para un 
nuevo gabinete, con una mayor 
participación de elementos no castrenses.

Se anticipó que la nueva estructura 
ministerial no significará un cambio en la 
política económica y financiera que está a 
cargo de dos civiles.

En la conducción de la política 
exterior se reiterarán las metas para una 
mayor vinculación, a la vez que se buscará 
una mayor apertura hacia Estados 
Unidos.
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una proporción que compense la baja del dólar)
VIENA, 13

Air Jaidah Sagaz, como un Gran Vi
sir de las mil y una noches, con una 
fantasía que no queda a la zaga de la 
del propio autor de esa obra, tranquilo 
y paciente como un camellero del de
sierto, es el secretario general de la 
OPEP Alí Jaidah coordina la política 
de los trece miembros de la OPEP 
dgsde la sede de la Organización, en 
Viena, pero Alf Jaidah nunca sabe 
nada a ciencia cierta, porque él sólo es 
un mandao" de los ministros de petró
leo de los países productores.

APASIONANTES INCOGNITAS

¿Habrá o no subida del petróleo el 
mes que viene? ¿Se celebrará la Con
ferencia de Ginebra, —prevista para el 
pasado 3 de abril y pospuesta al 4 de 
mayo-, para "reajustar" el precio de 
los crudos? ¿Reemplazará, -si se cele- 
t>ra—, la reunión de Ginebra a la que 
próximo junio debe celebrarse como 
Conferencia anual de verano? Alf 
Jaidah y su "aparato" vienés de la 
OPEP no confirman más que está pre
visto que los ministros del petróleo se 
encuentren en Ginebra el mes que vie
ne. No entra en más "detalles".

LA DEPRECIACION DE MONEDA

El precio del petróleo en dólares se 
fijó en julio del año pasado a 12,55 el 
barril (159 litros). Desde entonces no 
ha variado. El día 12 de ese mismo- 
mes de julio se devaluó la peseta, (a 85 
pesetas el dólar), con lo que el barril 
de crudo paso a costar 1.066,75 pese
tas. Pero, dada la depreciación del dó
lar, con respecto a nuestra moneda, (y 
a las principales monedas del mundo), 
y puesto que los precios del petróleo 
se negocian en moneda americana, de 
hecho, el barril de crudo nos sale hoy 
sensiblemente más barato que el año 
pasado: A menos de mil pesetas el ba
rril, (998,35 pesetas pagando el dólar 
a 79,55)

LA GASOLINA DEBERIA DE BAJAR

No hay, pqes, por el momento, ra
zón para que suba en España la gaso- 
luna u otro tipo de energía, dando 
como pretexto la carestía del petróleo. 
Al contrario, la gasolina debería bajar, 

como ha sucedido en otros países en 
los que no es monopolio—, ya que el 
ahorro de los costes sería lógico que 
repercutiese ai consumidor, sujeto 
siempre a las duras y pocas veces a las 
maduras.

Por supuesto, el descenso del precio 
no hubiera podido ser del 8,5 por cien
to, -proporción en que se ha depre
ciado el dólar—, para dejar la gasolina 
a 34 pesetas en el surtidor. Casi las 
dos terceras partes del precio de venta 
al público lo constituyen impuestos y 
otros beneficios al Estado. Podría, sin 
embargo, haber bajado una peseta el 
precio de las partidas compradas con 
pesetas "altas" respecto al dólar.

RESERVAS HASTA EL VERANO

Aprovechando, además, que el pe
tróleo está barato y ante el temor de 
nueva subida, España, —como la mayo
ría de los países industriales—, han in
tensificado de manera considerable la 
importación de crudo en los últimos 
meses. i>e acapara crudo ' por lo que 
pueda pasar". Normalmente el petró
leo, desde que se embarca en los puer
tos de los países de producción hasta 
que sus derivados se utilizan en la in
dustria o como combustible de auto
móviles, suelen transcurrir, como 
míriimo, unos tres meses. Por tanto, 
aún en el caso de que el mes próximo 
se celebre una conferencia de la OPEP 
se incrementen los precios, el "chorro" 
de petróleo al precio actual seguiría 
fluyendo hasta muy entrado el verano.

EL PETROLEO Y LA INFLACION

Sin duda, la baja del petróleo, —en 
pesetas—, ha tenido muy beneficiosos 
efectos en el descenso del ritmo de in
flación de los últimos meses. Gracias a 
ella, —aunque sin reconocerlo de ma
nera expresa—, varios representantes 
del Gobierno se han colocado laureles 
como premio a la lucha contra la infla
ción que, cuando menos, debían com
partir con el Rey Jalid de la Arabia 
Saudita. Jalid viene impidiendo que la 
OPEP vuelva a subir los crudos y, por 
tanto, que en España se nos disparen 
los precios del kilowatio y del litro de 
gasolina, con lo que volvería a arreciar 
la inflación.
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Aunque la organización vienesa de 
la OPEP no quiera "hablar de dinero" 
sin duda hay que ir haciéndose a la 
idea de que el precio del petróleo subi
rá en los próximos meses, cuando se 
vuelvan a reunir los ministros de la 
OPEP, y de que la subida será, —por 
lo menos—, en una proporción que 
compense la baja del dólar en los 
mercados internacionales de divisas. 
Si la peseta sigue alta respecto al dó
lar, quizá en España no tuviéramos 
que padecer las consecuencias del* 
incremento en el precio de los crudos.
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(^ores locales consideran aquí 
deci^ara ellos las conversaciones que 
en wimos días sostendrá en Nueva 
Yoilmio Díaz, delegado chileno ante 
ias«s Unidas, con el representante 
estanidense en la comisión de 
Deras (Humanos, Edward Medwvinky.

IJnta de Gobierno en sus cuatro 
ai)oi{iedio en el poder paulatinamente 
hacorporado a las laborales 
mialriales a tecnderatas civiles, 
desuñando estos las importantes 
caris de Economía y Hacienda, 
Jusí^üienda y Urbanismo y Trabajo.

ElRJMito en la ocasión actual sería 
el dápliar esta base,'para dejar a los 
millfc la misión normativa de la 
coiiíción política, para permitir 
acelga etapa de transición en marcha 
had^ueva institucionalidad.

SE'{TIENEN LAS METASPOt^S

Wdente chileno, general Augusto 
Piiwreiteró ayer miércoles, que el 

institucional 
fotweiaño pasado se mantiene sin 
varifK-

®dón presidencial es la tercera 
BT®rnes, mientras continúan

las versiones de discrepancias a nivel de la 
junta de Gobierno sobre los plazos y 
métodos señalados.

Pinochet anunció en julio de 1977 un 
programa de tres etapas: recuperación, 
transición y consolidación que, de 
acuerdo a la opinión generalizada, debería 
concluir en 1991, aproximadamente, con 
la elección de un presidente de la 
República a través del sufragio popular.

Hace una semana, Pinochet precisó 
algunos pasos al señalar que en el curso de 
este año conclurá el estudio del proyecto 
de nueva carta constitucional, que 
posteriormente será llevada a plebiscito.

Tras la aprobación popular, el 
funcionamiento de la carta fundamental 
daría paso a una etapa de transición, con 
un parlamento designado desde arriba, 
antes de pasar a la de consolidación.

En algunos medios de comunicación 
del país, se sostuvo que los anuncios 
presidenciales habían acortado el plazo 
del programa político en por lo menos 
dos años.

El jefe de Estado, hablando en una 
reunión de alcaldes de todo el país, indicó 
ayer que el itinerario del proceso político, 
“hasta llegar a la consolidación del 
(nuevo) régimen, con plena vigencia de las 
nuevas instituciones, está trazado y 
señalado”.

“Las metas dispuestas se mantienen 
firmes y no serán los adversarios de Chile 
quienes nos impulsarán a cambiar el 
camino elegido”, añadió Pinochet.

También reiteró que los resultados de 
la consulta nacional del pasado cuatro de 
enero, cuyos resultados le fueron 
favorables en un 80 por ciento, fueron 
una respuesta categórica para quienes 
insisten en desconocer el alto grado de 
identificación que su Gobierno tiene con 
la población del país.

de agua y saneamiento.
Dos expertos del Banco Mundial se 

encuentran desde ayer en el país 
estudiando la factibilidad del proyecto, 
que será llevado a cabo por un organismo 
oficial.

CREDITOS USA A CHILE

EL BANCO MUNDIAL Y CHILE

Chile tiene buenas perspectivas de
obtener, del Banco Mundial, un crédito 
de 128 millones de dólares para financiar
un prograrna de obras de abastecimiento

La Cámara de Representantes de los 
Estados Unidos pidió ayer a seis 
importantes bancos del país que den 
“explicaciones públicas" de la entrega de 
créditos por valor de casi mil millones de 
dólares al régimen de Pinochet.

El presidente del comité bancario de la 
Cámara, el demócrata Henry Reuss, envió 
un telegrama a los bancos en reacción a 
las alegaciones contenidas en un informe 
privado sobre la ayuda de los bancos 
privados a Pinochet.

En el telegrama, Reuss señala los 
bancos que en sus actividades crediticias 
en Chile “no están ayudando a la política 
norteamericana de restringir los 
préstamos a países que violan lós 
derechos humanos”

Los bancos afectados son “Bankers 
Trust”, “Chemical Bank”, “Wells Fargo”, 
“Citicorp”, “Morgan Guaranty Trust” y 
“First Chicago”.

El telegrama de Reuss recuerda a los 
bancos que los representantes 
estadounidenses en el Banco Mundial y 
otras instituciones internacionales de 
préstamos, han votado contra créditos a 
Chile en 1977 y 1978, bajo órdenes del 
Congreso.

La administración Carter cortó la 
ayuda financiera directa estadounidense a 
Chile para presionar al Gobierno chileno 
en relación con los derechos humanos.

Un informe elaborado por el Instituto 
de Estudios Políticos reveló que la banca 
privada norteamericana prestó cerca de 
mil millones de dólares a Chile.

El informe fue elaborado por Isabel 
Letelier y Michael Moffitt, cuyos 
consortes —Orlando y Ronni— murieron 
en septiembre de 1976 en un atentado 
perpetrado en Washington.
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NO SOY 
fELIGROSO

13 (Efe).- "No soy 
-declaró Daniel Cohn 

inri E^rancfort, dando a 
. er que su eventual regreso 

donde durante diez 
'® ha prohibido entrar 
en la República por dé

lier sindicatos franceses 
el fuego para conseguir 

ídad^'í”'^ l^ojo”, de nacio-
V n pero con raíces 

Francia, sea 
° en un país donde su fi- 

S'fit??'^®'^derado del "Movi- 
inr marzo" marcó

AS del

“ergeron, secretario

general de la central indepen
diente F.O. (Fuerza Obrera) ha
bló el miércoles con el primer 
ministro monsieur Raymond 
Barre, del caso de "Danny”, pi
diendo fuera derogado el decre
to que en 1968 definió su ex
pulsión.

"—Reflexionaré"— respon
dió el jefe del Gobierno"

Se especula en París de una 
posible intercesión de intelec
tuales, a fin de que se borre la 
medida discriminatoria contra 
Cohn Bendit, no de intelectua
les "de izquierdas", sino de per
sonas que se sitúan al lado de la 
actual mayoría.

rARAF^J ISRAEL ha /VUEVO
A/EGOC/O: EL

fortalecido a la OLP
Líbano: no se respeta el alto el fuego

PARIS, 13 (Efe).—El pre
sidente de la Organización 
para la Liberación de Pales
tina (OLP), Yasser Arafat, 
dice en una entrevista publi
cada hoy que la invasión is
raelí del sur del Líbano ha 
servido para fortalecer a la 
OLP, y ha colocado al presi
dente norteamericano Car
ter en una situación emba
razosa.

oue los políticos israelíes ha
yan suscitado ciertos temas 
relacionados con ios palesti
nos. Uno de estos políticos, 
Uri Avnery, en una interpe
lación al Gobierno, dijo: 
¿Qué es lo que ha hecho us
ted (al primer ministro is
raelí, Menahem Begin) usted

GRANADAS KATIUSKA 
CAEN EN EL NORTE 
DE ISRAEL

SECUESTfíO-

A SES//VA TO

ha hecho que aumente 
prestigio de la “OLP” y 
moral de los árabes...

el 
la

“La guerra del sur del Lí
bano ha supuesto para noso
tros afluencia de armas y vo
luntarios”, dice Arafat en 
una entrevista que publica 
hoy el periódico parisino 
“Le Figaro”.

“Ha servido también para

“Y también Carter se en
cuentra en una situación em
barazosa”, dice Arafat. Los 
Estados Unidos, por medio 
del secretario de Estado, Cy
rus Vance, ha dado a Israel 
48 horas de plazo para que 
se retir del sur del Líbano.

METULLAH (Israel), 13 
(Efe).— Varias granadas ka
tiuska han çaido esta ma
drugada en el norte de Is
rael, sin que causaran daños 
ni bajas.

Los habitantes de la zona 
fronteriza de esta región han 
oido esta madrugada intenso 
fuego de artillería en la di
rección de Marjayon, la po
blación libanesa cristiana ac
tualmente ocupada por los 
israelíes.

BEIRUT: SÍGUEN LOS 
CONTROLES

Como vicesecretario'general de la ONU

SHEVCHENKO DISPUESTO 
A DIMITIR "

12 (Eic).- El vicesecretario general de la 
a Antoli Schevenko, está dispuesto a

f&serva el derecho a discutir 
según declaró ayer el 

'lijiih venera! de las Naciones Unidas, Kurt
Écho llegada a Viena en viaje particular (aunque 
K relacionado con las negociaciones de

^^tnbro deíConsejo de 
V derecho a proponer un alto funcionario con

‘Vicesecretario general :E1 nombramiento 
I del secretario general y de que.el (candidato tenga

el visto bueno de su Gobierno. /
Waldeheim asevero que no bebía puesto nunca én duda 

que Shevchenko gozase del respaldo del Gobierno soviético,
Waldheim espera conocer con detalle el problema de la .. 

dimisián de Shevchenko cuando llegue'a su poder, en- 
Viena, la carta que el soviético le ha dirigido a su despacho 
de la ONU de Nueva York. \ . « x «y '* ‘

s Wasldbeim manifesto^ igualmente/ que,"'al'pasar por 
"" Dubbn antes, de aterrizar en Viena, se entrevistó ccm el 

embajador.de la- en Irlandaf. quien le informó de fe s 
postura de su> Gobierno, que inculpa ai "servido ^secreto 

. norteamericano de haber presionado a Shevchenko.
' O ? -r. 'O 'í'" .JX >'0'^ ó,

BEIRUT, 13 (Efe).-Nue- 
vos combates se han produ
cido hoy en barrios periféri
cos de Beirut, poniendo fin 
al decimotercer acuerdo de 
alto el fuego, en uno de los 
más violentos choques habi
dos en la periferia de la capi
tal desde el término de la 
guerra civil.

Residentes del suburbio 
suroriental cristiano de Ain 
Rummaneh informan de fue
go de francotiradores, cohe
tes y mortero en la zona y 
precisan que al parecer se 
han registrado choques< en
tre efectivos cristiano^ y 
fuerzas sirias pertenecientes 
al contingente de pacifica
ción panarabe.

Por otra parte, residentes 
del sur del país, afirman que 
las tropas israelíes, no pare
cen dispuestas a evacuar una 
localidad fronteriza clave, a 
pesar de h.^berse retirado de 
otros Duebios.

• El barón Bracht 
fue asesinado el 
mismo día de 
su secuestro

BRUSELAS, 13 (Efe).- 
El hampa internacional 
descubrió una versión más 
segura y macabra del 
secuestro: apoderarse del 
rehén, matarlo y pedir el 
rescate simulando que está 
en vida.

Los secuestradores del 
barón belga Charles Bracht 
dieron mue rte en el 
momento del rapto, a su 
víctima y mantuvieron 
durante un mes un largo 
"regateo mercantil" por lo 
que sólo era un cadáver.

La familia del acaudalado 
barón y cónsul de Austria 
en Amberes precisó ayer las 
siniestras condiciones en 
que fueron engañados y 
expresó su dolorosa 
indignación ante las vanas 
esperanzas guardadas.

"Nuestro padre fue 
asesinado el mismo día de 
su secuestro (7 de marzo) y 
a pocos pasos del lugar de 
los hechos, es decir el 
aparcamiento donde 
estacionó su automóvil en 
los sótanos de la oficina", 
dice el texto del 
comunicado.

Los médicos forenses 
determinaron que el 
fallecimiento se produjo por 
un tiro en la cabeza: la bala 
se encontraba en el cerebro. 
No se pudo dilucidar si fue 
un disparo a sangre fría o*se 
produio en el forcejeo.
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DOCTOR FERRANDEZ

Pediatría con f como el doctor Prader '^^*f'^‘p f „inoloaia Pediátrica; 
Rioia. Intervendrán profemr^ cumbres de la Endocnn 9 pcgfesor 

versidad de Laboratorio Hormonal y p„o de losmeiores dia- 

-—'■ '■

Si^pa^io mi Won™a

'e en nurHerosos simposios y congresos.

-El Simposio que se va a 
celebrar en Zaragoza —dice el 
doctor Ferrández— estará 
presidido por eíprofesor Bueno, 
catedrático de Pediatría de la 
Facultad de Medicina de la 
Universidad de Zaragoza y 
constituirá un homenaje al 
desaparecido profesor Francés, 
uno de los prinferos 
endocrinólogos españoles. En 
realidad, el Simposio es una 
continuación de otro de la 
misma modalidad celebrado 
hace unos años en Zaragoza, y 
abordará temas específicos del 
niño como diabetes infantil, 
defectos de funcionamiento del 
tiroides, etc.

-En concreto, ¿de qué se 
ocupa la Endocrinología 
Pediátrica?

-Es una rama de la Pediatría 
que t rata de aquellas 
enfermedades infantiles 
producidas por trastornos en el 
sistema hormonal que afectan a 
esferas importantes de la vida 
del niño. Las enfermedades más 
conocidas pueden ser la 
diabetes, el enanismo, el bocio, 
etc., y las más complicadas las 
referentes a ios defectos de la 
diferenciación sexual.

-¿Y las más frecuentes?
—La diabetes, los trastornos 

del tiroides, los problemas de 
crecimiento y del desarrollo, los 
trastornos de la pubertad. Lo 
apasionante es que estos 
defectos pueden ser estudiados 
perfectamente, llegando muchas 
veces a un diagnóstico exacto y, 
por consiguiente, a un 
tratamiento idóneo.

—Y, en general, ¿cuáles son 
las causas de esos defectos o 
trastornos?

—La mayoría de las veces se 
trata de enfermedades por 
defecto de producción de una 
hormona, ya sea insulina, 
hormona de crecimiento o de 
cualquier otro tipo. Conocido el 
defecto, el tratamiento consiste 
en administrar la hormona que 
falta. Si, por el contrario, es un 
exceso hormonal el responsable, 
el tratamiento consistirá en 
frerfar esa producción 
exagerada.

ZARAGOZA ESTA AL DIA

-¿Cuenta Zaragoza con 
medios suficientes para atajar o 
tratar estas enfermedades?

-En Zaragoza disponemos 
prácticamente de todas las 
disponibilidades modernas de 
estudiar todos estos trastornos 
del niño. En este sentido, por lo 
tanto, no es necesario que 
nuestros pacientes se vean en la 
necesidad de trasladarse fuera de 
la región.

— En términos generales, 
¿cuáles son las enfermedades 
infantiles más frecuentes o 
importantes?

-Hay algunas que, si bien 
aún e X i sten, como la 
desnutrición o la tuberculosis. 

han pasado a un segundo lugar, 
y son las relacionadas con el 
sistema endocrino las que ahora, 
al menguar aquéllas, ocupan un 
lugar más preferente que el que 
tenían.

— ¿Qué aconsejaría a los 
padres?

—Los padres si, por ejemplo, 
ven que el niño no crece, no se 
desarrolla bien, engorda 
demasiado, u observan que en 
un niño varoncito [os testículos 
no están en la bolsa testicular. 
deben avisar al médico de 
cabecera para que éste les 
encamine hacia un servicio de

Endrocrinología. Lo que cteoen 
saber los padres es que algunas 
de estas enfermedades hay que

Pos expedientes de crisis en menos de un año

Sí joffjara el sábadofenAinzón
1 ZáRAvAaí ^abajadores afinnsBi que están traba-^
I í -ípTobicnia #teadoen‘Wxtii «n cobrar desde .dos semanas; se

íiéj^:dímensíáte|&amtó^beneficio»^  dos años, otros
I ^Ta eomarca ?o un Y paga extraordmana de Navidad,
í de U dirección de la

' negociación colectiva, los
adoFCs han dectóido trasladar el proble- 

Diputación General de Aragón, “ya

i difícil dócontrad' «nos puji^ó» Urnas

15 de abra, los

de noviembre un expediente de cnsis en í^'í a las fuerzas sociales v noli-
eÍ que se pide b de pidiéndoles que se sumen

/4wWM> 1 anilt^.Ia»t^HÍPdoWl., tfl.'pAïtsM. de esto, ciento sesenta traba-

iHin iff on ensu día la documentación, y a par- /
tic/de ahí sc sucedieron loa problemas. En < ; < En concreto la manifestación va a tener 

g (/matíja la empresa planteó una nueva reduc- lugar en b fecha indicada, a partir de las 
g Acron de jomada para un período de tres meses 7^* tarde, junto a la parada del auto- 
ó garantía dc^contínuidad. búa interurbano de Ainzón.
í ''v

"Las principales necesidades sanitarias 
deben estar cubiertas en las cabeceras 
comarcales"

"Hay enfermedades infantiles que 
deben ser detectadas por lo padres"

buscarlas, observando a ios 
niños cuando están desnudos o 
cómo van creciendo en relación 

con sus compañeros de la misma 
edad etc. Cualquier cambio o 
cosa rara que encuentren deben 
comunicarla al médico cuanto 
antes.

ARAGON Y LA SANIDAD

El doctor Ferrández no 
limita sus inquietudes al campo 

específico de su especialidad. Es 
un hombre profundamente 
aragonés que piensa, y está 
dispuesto a aportar sus 
conocimientos y colaboración, 
en un Aragón con una atención 
sanitaria suficiente y al día. 
Lean:

—En nuestra región estamos 
médicos que deseamos trabajar 
por una asistencia sanitaria 
idónea. Bajo un punto de vista 
realista, lo primero que se 
impone hacer es conocer las 
necesidades, para, sabiendo qué 
tenemos y qué nos falta, actuar 
en consecuencia. Elevar la 
educación sanitaria de nuestra 
población, subsanar las 
deficiencias, sobre todo en el 
ámbito comarcal, que es el más 
desasistido podrían ser unos 
puntos de arranque importantes. 
Quienes estamos interesados en 

este propósito sabemos que 
contamos con el entusiasmo de 
la clase médica, con el apoyo de 
las fuerzas políticas y, estoy 
seguro, con la compresión y los 
buenos deseos de las gentes 
aragonesas.

-¿Cuáles son los problemas 
más acuciantes?

-La asistencia básica de 
calidad a todos los habitantes de 
la región. Que el hecho de vivir 
en una zona aislada o lejos de un 
gran centro hospitalario no 
conlleve una asistencia 
deficiente. Es preciso que en 
nuestra región las necesidades 
básicas, como pueden ser la 
asistencia a parturientas, la 
curación de fracturas, 
operaciones quirúrgicas de no 
mucha envergadura, 
enfermedades infantiles 
ordinarias, etc. puedan 
atenderse en cada zona sin al 
inconveniente de desplazarse 
lejos a'un macrohospital, donde, 
por otra parte, se pasa a ser un 
número más de los cientos de 
pacientes allí ingresados. En una 
palabra, que las necesidades 
sanitarias sean cubiertas en cada 
cabecera comarcal con la misma 
calidad que lo serían en un gra” 
centro sanitario y con la 
imprescindible relación humana 
entre enfermo y clase sanitaria. 
Todo ello está por hacer. 

-¿Y los medios?
-Habrá que buscarlos como 

sea. Por lo pronto sabemos que 
la Diputación General de 
Aragón está dispuesta a volcarse 
para que estos proyectos se 
conviertan en realidad.

Jesús VIVED
(Fotos: GARCIA LUNA)
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EL PROXIMO DOMINGO

Oran homenaje
a OOTA ■I Se celebrarán actos 

en Fuendetodos 
y en el Pilar

La comisión organizadora del año de Goya, que ayer reunió a los periodistas para darles cuenta del programa de actos 
preparado para la conmemoración del 150 aniversario de la muerte del pintor de Fuendetodos. (Foto Calvo Pedrós)

ç-campanaaas-
se habrá celebrado el correspondiente 

■ Heleno del Ayuntamiento en sesión 
ordinaria, lo que no obsta para que en él se 
apruebe la subida de las tarifas de los autobuses y 
microbuses. Aquéllos costarán diez pesetas y estos 
quince. Con esta medida se atiende la petición de 
la empresa Transportes Urbanos de Zaragoza, S.A., 
se desatienden las súplicas de centenares de 
usuarios económicamente débiles y se soluciona el 
problema de los vales por 1,50 pts. Así es que no 
habrá que esperar a que el Banco'de España 
abastezca de “rubias” el mercado para que dejen 
de tener validez eses cartoncitos mugrientos que 
recordaban los tiempos difíciles en los que los 
reales eran de níquel y con una cincuenta se podía 
asistir a la función de “La maño que aprieta”. Que 
aprieta pero no ahoga.

La comisión organizadora 
del homenaje a Góya en 
el ciento cincuenta aniversario 

convocó ayer tarde a los medios 
de comunicación social para dar
les a conocer el programa de ac
tos preparados para conmemo
rar la efemérides.

Hay que decir que no se ha 
pretendido hacer de la conme
moración un montaje con Goya 
al fondo sino, simplemente, un 
homenaje a la figura del inmor
tal sordo de Fuendetodos.

Allí' nos hablaron del éxito 
de participación que ha obteni
do el concurso de redacción or
ganizado por Radio Zaragoza 
como también del organizado 
por Radio Juventud sobre "ex
presión artística”, donde la 
gente escolar ha puesto de ma
nifiesto su imaginación en algu
nos trabajos que son auténticas 
maravillas por su expresividad e 
ingenuidad, trabajos cuya bon

dad usted mismo puede compro
bar en los escaparates de Radio 
Juventud.

Se pretende, sobre todas las 
cosas, que este sea un homenaje 
del pueblo a Goya, restándole 
toda oficiosidad. Y esto es lo 
que mejor nos parece del home
naje. Las conferencias progra
madas, no se quedaran en el 
Ateneo, que viajarán hacia los 
barrios y luego, para la recorda
ción, serán impresas. Las expo
siciones, sobre el tema, serán 
extensas e importantes, biblio
gráficas, filatélicas, pictóricas. 
Pero el día cumbre del home
naje será, el primero. El próxi
mo domingo, día 16, con esa 
marcha de todo el pueblo go
yesco hacia Fuendetodos, cuna 
del pintor. No será una fiesta 
folklórica ni cachirulera, sino de 
exaltación popular a Goya. Allí' 
acudirán todos los que se sien
tan orgullosos con el paisanaje 
del gran pintor. Los ciclistas, los

rondallistas, las bandas de músi
ca, los cuadros de danzantes, y 
todo el fervor popular. A las on
ce de mañana se oficiará una 
misa baturra que dirigirá el pá
rroco de la localidad. Y después 
la gran fiesta en Fuendetodos, la 
comitiva regresará a Zaragoza, 
donde por la tarde y en el Pilar 
se celebrará un acto religioso 
con la intervención de la Polifó
nica Miguel Fleta, de la Agrupa
ción Artística Aragonesa, enti
dad cultural que tan valiosa co
laboración ha prestado a este 
homenaje. Después, ante el mo
numento a Goya, en la plaza de 
las Catedrales, los danzantes, 
rondallistas, joteros y el pueblo, 
rendirán al gran pintor su admi
ración, saliendo, seguidamente, 
por todas las calles de la ciudad, 
para llenarla de alegría goyesca, 
con sus cantes y sus danzas.

Esto es lo que por hoy pode
mos adelantarles de los actos en 
honor al denominado "Año de

Goya", del que ayer nos fue pre
sentado su cartel, encargado ai 
escultor Orensanz y sufragado 
por la Caja de Ahorros de Zara
goza.

EL CLUB CICLISTA IBERIA 
EN EL 150 ANIVERSARIO 
DE GOYA

Siguiendo la tradición instau
rada hace 50 años, el Club Ciclis
ta Iberia concentrará el próximo 
domingo a las peñas "Ligera", 
"Tortuga", "Infantil" y "Los 
Conejos", a las ocho de la maña
na en la plaza del Pilar en el mo
numento a Goya, para desde allí, 
iniciar la marcha hacia Fuende
todos y asistir a los actos que 
con motivo de 150 aniversario 
se celebren.

El Club Ciclista Iberia, invi
ta a todos los clubs, socios y 
simpatizantes a que se unan a es
te magno acontecimiento.

Haeia aa Mro
áB laformaeiBn
Regional Iniciativa de los cuatro 

senadores zaragozanos

Zaragoza, 13 (ARagon/exprès).- Los cuatro 
^^nadores por la provincia de Zaragoza nos han dirigido hoy' 
-‘siguiente comunicado:

ti't I convocatoria que bajo el 
» “Información es solu- 

16?^' hecho a todos los in- 
u 'í^^os por uno de nosotros, ha

desde la Asamblea 
ylamcntarios de Aragón del 

10 de óctubre, en que se 
necesidad de la exis- 

dc Centro Especializado 
Información y Documenta- 

tnpf Aragón, han sido nu- 
tre interesados en la

organismo per- 
Muc solucione estos 

^flemas.
(1^ La existencia ^de un Centro 
fía características permiti- 
«01111*° poseer un inventario 

Picto de recursos y posibili

dades de Región, como el estable
cer contacto con otros centros 
que ya están funcionando dentro 
y fuera de España.

Diversos parlamentarios ara- 
gonenes, así como fuerzas polí
ticas y sociales de la región par
ticipan de la importancia del 
tema.

En este sentido, esta llamada 
urgent»; va dirigida a todos aqu»;- 
llos qu«; pueden cooperar en pro
moverlo, así como a lo.s posibles 
usuarios e interesados en un 
(íentro de. Información qu»; ayu
de a cubrir con eficacia esto.s 
primeros pasos preautonómico.s 
hacía la verdadera Autonomía 
de Aragón.

La reunión se convoca y s»;

celebra el 14 de abril, a las 5 de 
la tarde en la Biblioteca de la 
Estación Experimental de Aula- 
Dei (carretera de Montañana 
Km. 7).

Centros, Entidades y Asocia
ciones de la región serán convo
cadas especialmente para este 
acto ai qu»; asistirán el presidente 
del Cons»;jo Sup»;rior de Investi
gaciones Científicas y el director 
de la f undación para »;1 Desarro
llo d»; la f unción Social d»; la.s 
Comunicaciones.

La eoo|x;ración »1»; t»)»lo.s so- 
br»; »;st»; tema »|u»; crt;emos im
portante, ayudará al inicio d»; 
esta nu»;va »;(apa »)u»; .s»; abr»; para 
Aragón, »;sp<“ran»lo »|u»; la.s sug»;- 
nmeiai» aportadas por »;.sta r»;u- 
nión d»; trabajo, puedan s»;rvLr »1»; 
bas»; para la instilucionaliza»:ión 
»1»; est»; (ícntr») d»;ntr»» »1»; la Di- 
pulación (ú;n»'ral »1»; Aragón.”

y
 el excelentísimo Ayuntamiento se 

preocupa de las obras de pavimentación de 
Casetas y Monzalbarba y pide ayuda a la 
Diputación, de alineaciones de varias calles, del 

croquis del barrio de Casablanca, del material, 
gastos y ampliaciones-de Biblioteca,, guarderías y 
colegios, del deporte y del arte dramático. Todas 
son preocupaciones de primera y a ellas atienden 
los ediles con todo su amor, con toda su 
dedicación para que sea cierto aquello que pidió 
monseñor Altabella en una reciente conferencia. 
Para que sea cierto que Zaragoza es digna heredera 
de la primera ciudad democrática del mundo, de 
los tiempos del Papa Luna, cuando en la 
Cesaraugusta había hasta delegado de sanidad.

m
UCHAS obras de pavimentación, muchos 
proyectos de señalización y una actividad 
que ennoblece a los componentes del 
Ayuntamiento aunque no hayan sido elegidos 

democráticamente. Ellos continúan su trabajo con 
la sola laguna en este pleno de no figurar en los 
dictámenes de la sesión nada relativo al homenaje a 
Goya el próximo domingo, día 16 de abril, 
aniversario de la muerte del pintor. Por otro lado, 
la comisión de este homenaje amplía sus puntos de 
mira y ya ha anunciado el “Año de Goya” con un 
cartel que ñrma el escultor Angel Orensanz y.ha 
lanzado a todos los vientos la noticia de los actos
que piensa celebrar 
este día 16 en 
Fuendetodos y en El 
Pilar. ¡Loado sea 
don Francisco!

Ben/amín
BB/\/rUñA 
REMACHA

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana
A tos Presidentes de Comunidades y Propietarios 

de casa entera con servicio de portería

Por acuerdo de los Representantes de la parte Económica en el Con
venio de Empleados de Fincas Urbanas, y al objeto de informarles del 
estado de las deliberaciones en dicho convenio, se convoca a los presi
dentes de Comunidades y Propietarios de casa entera con servicio de 
portería, a una reunión de los afectados para el DI A. CATORCE DE 
ABRIL ACTUAL, A LAS DIECINUEVE HORAS, en el Salón de 
Actos de esta Cámara.

Los asistentes deberán acreditar su condición de presidentes de Co
munidad, mediante copia o certificado del acta del nombramiento y 
los propietarios de casa entera, con el recibo de cuota de la Cámara.

Zaragoza, 12 de abril de 1978.

VENTAS FINCAS
Vendo furgoneta 4F Su
per. Matrícula Z-2346-A 
muy buen estado. Buen 
g recio. Teléf. 228576.

e 9 a 13.

FINCAS Olave. Uneexa, 
97.. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Flipotecas.

En carretera, no 
vuelva la espalda ai 
peligro. Mírele caía a 
cara. Circule por la 
izquierda.
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f^' de 
/a ciudad

I CONCURSO DE FOTOGRAFIA 
DE MONTAÑA

£1 grupo de Montaña "San Jorge", de la Asociación de 
Antiguos Exploradores y Guías de España, convoca su I 
Concurso Nacional de Fotografía de Montaña, que se 
celebrará durante los días del 8 al 12 de mayo. Este certamen 
se regirá por las siguientes bases: Podrán participar todos los 
que lo deseen, ajustando el tema exclusivamente a motivos 
relacionados con la montaña, en sus facetas de escalada, 

esquí, montañismo y espeleología. Cada autor podrá enviar 
un máximo de cuatro fotografías en blanco y negro o en 
color y que no hayan sido publicadas ni premiadas. El sistema 
de envío es el de lema y plica, debiendo de estar reforzadas 
las fotografías con cartulina o cartón. El tamaño de las fotos 
deberá de ser como mínimo de 18 por 24. Las obras deberán 
de ser enviadas al Grupo de Montaña "San Jorge", Fernando 
de Antequera, 2, Zaragoza, antes del día 15 de abril, fecha en 
que termina el plazo de admisión. Se han establecido premios 
de 4.000, 3.000, 2.000 y 1.000 pesetas, con su 
c orre^ondiente Placa cada uno, y tres accésits. El fallo del 
jurado se hará público el día 29 de abril y el reparto de 
premios se efectuará el seis de mayo en el local social del 
Grupo. Las obras no premiadas serán devueltas en un plazo 
de 30 días.

II SIMPOSIO DE ENDOCRINOLOGIA
PEDIATRICA

Durante los días 14 y 15 de abril y bajo el patrocinio de la 
Sociedad Aragonesa de Pediatría y la colaboración 
extraordinaria de la Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y 
Rija, va a celebrarse en nuestra ciudad el II Simposio 
Internacional de Endrocrinología Pediátrica, con la 
intervención de relevantes personalidades en el campó de esta 
especialidad. El simposio incluye conferencias, 
comunicaciones, mesas redondas, almuerzos de trabajo, etc. 
El programa científico es realmente denso, podría decirse que 
exhaustivo, y de un gran nivel. Las sesiones se desarrollarán 
en el aula de conferencias de Cogullada, actuando como 
presidente el profesor M. Bueno y de secretario general el Dr. 
A. Ferrández. Nuestro compañero Jesús Vi ved, prestigioso 
musicólogo y organista, dedicará a los participantes un 
selecto concierto de órgano en la catedral de La Seo, a las 
ocho de la tarde de mañana viernes, primer día de la 
c elebración del simposio.

"GOYA Y FRANCIA"

Como ya se ha hecho público con anterioridad, dentro del 
ciclo de conferencias culturales que organiza la Comisión 
Municipal de Cultura, para conmemorar el 150 aniversario de 
la muerte del insigne pintor aragonés Francisco de Goya, 
mañana viernes, día 14, a las 10 horas, en el Salón de 
Sesiones de la Casa Consistorial y sobre el tema "Goya y 
Francia", pronunciará una conferencia D. Julián di leg o 
Serrano.

Julián Gallego es doctor en Derecho y profesor de Historia 
de Arte en la Universidad Autónoma de Madrid, donde 
explica arte moderno y contemporáneo. Conferenciante en 
diversos países de Europa y América y asiduo colaborador en 
numerosos periódicos y revistas, como Revista de Occidente, 
Coloquio Arte de Lisboa, Blanco y Negro, etc. Entre sus 
libros, pueden citarse los cinco grandes tomos de la Grande 
Histoire de la Peinture; Estudios sobre Goya en la Cartuja de 
Aula Dei y libros de ficción literaria como "Mi Portera"; 
"París y el, A’te"; "San Esteban de Afuera"; "Muertos y 
Vivos", etc.

La entrada al acto será pública, rogándose la purrtual 
asistencia.

# Oposición de la Federación 
de la Pequeña y Mediana
Empresa al proyecto de ley 
de acción sindical.

La Federación de la Pequeña y Mediana Empresa de Zara
goza estima qde el Proyecto de Ley de Acción Sindical en la 
Empresa coarta la libre acción del empresario, característica 
fundamental del sistema de economía de mercado, y crea un 
ambiente de profundo pesimismo contrario a la política expan- 
sionista que necesariamente precisa el país.

Informaciones directas llegadas a esta Federación desde im
portantes sectores inversionistas, tanto de capital nacional co
mo extranjero, amenazan con la retirada inmediata de sus in
versiones y demorar próximas iniciativas de las mismas, caso de 
prosperar el mencionado proyecto.

Estas medidas tendrían su mayor repercusión en las partes 
económicamente más débiles, la Pequeña y Mediana Empresa y 
el Sector laboral que vería de inmediato en peligro sus actuales 
puestos de trabajo y la falta de creación de otros nuevos.

Si la gran empresa detiene su inversión arrastrará con ello 
a la Pequeña y Mediana Empresa provocando el cierre de in
numerables fábricas y talleres, incrementando en enormes 
proporciones el paro obrero y provocando de forma segura la 
ruina de España.

Por ello, la Federación de la Pequeña y Mediana Empresa de 
Zaragoza, rechaza y se opone rotundamente al Proyecto de 
a la vez que se adhiere a la Confederación de Empresarios y 
Cámara de Comercio con todas las medidas que estimen opor
tuno adoptar, como asimismo de las consecuencias que de ellas 
se deriven.

FIESTAS DE LA CASA CATALANA !g
EN ZARAGOZA S

En la tarde del pasado martes fueron presentadas a los 
representantes de los medios de información las "pubillas", 
tanto mayor, como infantil de la Casa Catalana en Zaragoza. 
Asimismo, se dieron a conocer los actos más significativos 
programados por este Centro^ Regional, en conmemoración de 
la festividad de la ^Virgen de Montserrat y que son los 
siguientes:

—Día 15 de abril— Proclamación de la Pubilla 1978, Srta. 
Elena Díaz Falla y Pubilla Infantil, Maicar Gil-Aznar y Bellot, 
así como de sus Damas de Horn or Srtas. Pity Berdié 
Encuentra; Nuria D Días Falla; María Pilar Ibáñez Serrano; 
Montserrat Ortiga 'Gil; Olga Velasco Maluenda y Yolanda 
Velasco Maluenda.

—Destacamos este año la fiesta de proclamación de 
pubillas que se celebrará en el Palacio Ibón, con la actuación, 
durante los actos, del grupo folklórico "Esbart Sant Julia."de 
L'Arboc del Penedes, acompañada de la gran orquesta-Cobla 
Melodía de Vendrell.

—Día 16 de abril— Audición de sardanas también en el 
Palacio Ibón por la Cobla-Orquesta "Melodía".

—Día 22 de abril— El tradicional "Sopar de Germanor" 
que como todos los años, se celebró en el Hotel Corona de 
Aragón. Durante la cena y baile, como de costumbre, serán 
sorteados los obsequios que gentilmente regalan firmas 
aragonesas y catalanas.

—Día 23 de abril— En el local social, gran fiesta infantil, 
con proyección de películas, juegos y meriendas.

—Día 27 de abril— Festividad de Ntra. Sra. de Montserrat 
A las 18,30 horas ofrenda de flores a la Virgen del Pilar, por 
Ias pubillas y damas de honor y a las 20 horas, en la Parroquia 
de Ntra. Sra. de Montserrat, misa cantada en su honor.

—Día 28 de abril— En la parroquia de Ntra. Sra. de 
Montserrat, misa en sufragio de los cofrades difuntos de la 
Real Cofradía de Montserrat.

UNIVERSIDAD A DISTANCIA

En el Centro Regional de Cálatayud y del 3 al 8 de abril, 
se han desarrollado los exámenes correspondientes a las 
Primeras Pruebas Personales. La asistencia de alumnos ha sido 
numerosa como lo prueban los datos siguientes: en el Curso 
de "Profesores Mercantiles" se han contabilizado 462 
exámenes correspondientes a 8 sesiones. En los cursos 
normales de las demás carreras (Derecho, Filosofía y Letras, 
Económicas y Empresariales, Ciencias e Ingeniería) los 
exámenes han sido 1827, distribuidos en 165 asignaturas y 
realizados en 24 sesiones de mañana y tarde. Hemos de 
destacar y agradecer la competencia del Tribunal Examinador 
venido de Madrid, así como la colaboración y el 
comportamiento de los alumnos del Centro.

BREVES
SESION CLINICA.— La Sociedad Aragonesa de 

Cirugía ha programado una interesante sesión clfnica, que 
tendrá lugar el díá 15 de abril, a las 12 de la mañana, en el 
Hospital Provincial de Soria. Cinco interesantes temas 
serán desarrollados por prestigiosos especialistas en esta 
sesión en la que actuará de moderador el Dr. J. Sala de 
Pablo.

LEZETA EN GALERIA ITXASO.— Mañana, viernes, a 
las ocho de la tarde, tendrá lugar en la Caleña Itxaso la 
inauguración de una interesante exposición de pintura, 
firmada por el artista vasco Valeriano Lezeta. Al decir de 
u n crítico, “se trata de un pintor de gran sensibilidad, con 
gran dominio de los recursos plásticos, que sabe utilizar en 
función de la expresividad pictórica”.

MISA EN LA ASOCIACION DE A.A. DE “LA 
SALLE”.— El próximo domingo, día 16, a las 10,30 de la

mañana, se celebrará en la capilla de la Asociación de 
Antiguos Alumnos de “La Salle”, Sancho Lezcano, 18, 
una misa, que será aplicada en sufragio de los Hermanos, 
Luis María, Jeremías y Juan, recientemente fallecidos.

EXPOSICION “TOLEDANO”.— En la Sala de 
Exposiciones del Centro Mercantil y durante los días del 
11 al 20 del mes actual, se presenta una interesante 
muestra de pintura del artista “Toledano”. La exposición 
puede ser visitada todos los días laborables, de siete a 
nueve de la tarde y los festivos, de 12 a 2.

FARMACIAS DE SERVICIO
---------- DIA Y NOCHE*

Asalto (La Ronda-iunto Murallas) 53, Artola 
Gascón de Qjtor 29, G. Duque
Laguna Azorm (Carretera Madrid) 4, Lagunas 
Madre Vedruna 34, Aranda 
Predicadores 15, Vila

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS
HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

Avda. de la Jota 53, Valen
Coso 43-45, Ríos
Escultor Palao 20, Mainar
General Muñoz Grandes (Terrazas Ouéilar) 1. 

Trallero
Higuera 46, Lancis
Lasierra Purroy (Torrero) 61, Machin

San Antonio M. Claret 20, G. Megino.
San Vicente Paul 43, Castañar
Travesía Puente Virrey 58-60, Trueba
Unceta (Delicias) 56, Concha.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al teléfono 25 7253.

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA

.IIIKGA»» 
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«aiAKINA

La denuncia de 
la devota señora
A MABLE señora, ¿podría usted decirme por 

dónde se va ai Pilar?
—Al Pilar, en Zaragoza, hijo mío, se va por todos 

los caminos. Y todos ellos son rectos, porque los hizo 
Dios.

señora, usted habla como los ánge
les. Pero es que soy de fuera y no me conozco ningu
no de esos caminos. Si usted pudiera indicarme el más 
corto de todos ellos...

— Ya lo creo que sí. Y con mucho gusto. Este es el 
mejor y el más directo. Recuerde que estamos en la 
cajie de Alfonso, que es un rio de fervor, según habrá 
leído muchas veces, que desemboca en el Pilar.

— Es que, ya le digo, soy de fuera y no conozco las 
calles. He venido de Badajoz, camino de Barcelona, 
donde tengo una hermana que es monja y está en
ferma y voy a verla, quien sabe si para darle mi ultimo 
adios.

- ¿Así que tiene una hermana monjita?
— Sí. Es clarisa y está en Barcelona.

— Cielo santo, ¿y a quién se le ocurre irse de mon
ja a Barcelona, ciudad cosmopolita y tan viciosa?

— Señora, que no todas las religiosas van a estar en 
Avila y Pamplona. Pero todavía no me ha dicho por ' 
dónde se va al Pilar.

— Al final de esta calle lo encontrará.

— Ya decía yo que se me antojaba muy piadosa es- » 
ta avenida, llena de tiendas de medallas de la Virgen ’ 
del Pilar.

— Ya lo creo. Tenga usted en cuenta que esta calle 
es la calle más mariana de toda Europa, sin contar 
las ruas y las rues de Fátima y Lourdes.

— O sea que si bajo todo recto, no me pierdo.
— Como se perderá es si no baja todo recto. Aqué

llo que ve allí, al fondo, es la fachada del Pilar.
— Tiene usted toda la razón. ¡Tonto de mí!. Pero 

si hasta las torres se ven.

— Yo llevo el mismo camino. Si no le importa ca
minar tan despacito como yo voy, le acompaño.

— Me hace un honor ofreciéndome su compañía. 
Además, no se por qué, usted me recuerda a la pobre 
madre mía, que en paz descanse.

— ¡Pobrecito! ¿O sea que es usted huérfano?
— Muchísimo. Mi padre se casó tres veces y las 

tres se le murieron. Por eso digo que soy muy huérfa- 
no, ya que las tres esposas de mi padre fueron como 
madres para mí. Y eso sin contar a la Madre Celestial, 
a cuyos pies y junto a usted, voy a postrarme.

— ¡Dios mío, qué bueno es usted siendo tan joven!
- Gente joven y buena habrá toda la vida.

Pero es que ahora hay tanto vicio en la juventud, 
que casi extraña encontrar en plena calle un muchado 
tan religioso y tan educado como es usted.

— También es muy difícil encontrar una anciana 
tan bondadosa y yo he tenido la dicha de encontrarla, 
camino del Pilar de Zaragoza.

— Para que luego digan que no hay milagros ¿ver
dad?

— Eso mismo iba a decirle. Para que luego digan 
que no se obran milagros. Apóyese en mí, señora. Há
game ese honor.

— Pero si ya estamos llegando.
— Aún tenemos que cruzar toda la plaza y bajar ' 

estas escaleritas.

~ iAy, pero que amable!... Ÿa estamos entrando 
en el Santo Templo. Muchas gracias por darme el agua 
bendita. Iremos allí adelante, que hay unos reclina
torios muy cómodos.

— Si no le importa, prefiéro que nos quedemos 
aquí detrás, que hay más oscuridad. No me gusta 
hacer ostentación de mi religiosidad.

— Como usted quiera, muchacho.

Emilia, de 63 años, viuda, ha denunciado la sus
tracción de un monedero que llevaba en su bolso de 
mano, conteniendo dos mil pesetas y una alianza de 
oro, teniendo la sospecha de que se lo sustrajo un jo
ven que se le acercó en la calle de Alfonso, j 
preguntándole que por dónde se iba al Pilar, y al que ' 
acompañó hasta el mismo templo, ocupando junto 3 
él un mismo banco.

BRUNEI.
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Las jornadas técnicas de enología

lagave
en Ia Sala Gambrinus

EL VINO ES MATERIALMENTE 
IMPOSIBLE ELABORARLO 
CON POLVOS

• Se pide un segundo ciclo en Ciencias 
Químicas para especialización en 
Enología

El pasado sábado se clausuraron poniendo fin a tres 
días de intenso trabajo las Jornadas Técnicas de 
Enología, organizadas por la Sección Técnica de Enología 

de la Asociación Nacional de (Químicos de España de 
Zaragoza.

A este propósito hemos sostenido una breve charla con 
don José Domínguez Alejandre, Presidente de dicha 
Sección.

L/l obra hiperrea/ista de Lacave es suma

mente interesante, es lástima que haya 
mezclado esta vertiente en la versión académica 

en bodegones y paisajes que restan unidad a la 
exposición; sin embargo en toda ésta se observa 
un acertado manejo del color, muy contrastado, 
con preferencia por los tonos oscuros que en 
consonancia con los temas enlazan con la pintu
ra naturalista de escuela española.

Pinta biep pero no se queda en eso, porque 
ese academicismo lo aplica con nuevas inten
ciones expresivas, en la primera faceta que he

mos mencionado, sin doblegarse a la corrección 
fácil carente de sentido ya qué se plantea una 
crítica de la realidad cotidiana y en ésto coinci
de con otros "hiper" cuya obra hemos podido 
ver en Zaragoza (Boix, Heras y Armengol, por 
citar algunos) pero con un vocabulario propio 
y personal en la elección de los temas: figuras- 
paquete, y objetos de uso diario ("Fresquera", 
"Botas, pantalones y cigarrillos"). Al peligro de 
gustar a la burguesía con una pintura realista, se 
da la contrapartida de la intencionalidad crítica 
de la propia pintura.

— ¿Papel del químico 
como técnico en la 
Enología?

— Evidentemente 
fundamental. Como técnico 
necesita conocer todos los 
Erocesos químicos y 

iológicos del vino y sus 
derivados. De alguna manera 
necesita conocer y resolver 
sus problemas. Todo ello ha 
jido tratado a conciencia en 
estas Jornadas.

— ¿Y hablando de 
procesos, como está la 
imagen del químico para el 
hombre de la calle, ante la 
elaboración y puesta a 
punto de los vinos.

— Le responderé 
tajantemente, el vino es

imposible elaborarlo con 
polvos, V digo imposible 
porque sería mucho más 
caro y naturalmente menos 
sabroso que el vino natural 
de uva. Es necesario una 
buena materia prima, es 
decir uva y además, de 
buena calidad, todo lo 
siguiente forma parte del 
propio proceso que conlleva 
a la obtención y su buena 
elaboración.

—Hablemos del vino de 
Aragón.

—Ha sido y tenido más 
calidad que cantidad. Ahora 
bien el agricultor quiere y 
necesita productividad, pero 
con buena voluntad e 
información, se puede 
conseguir calidad y 
cantidad.

—Hagamos un poco de 
historia de estas Jornadas de 
Enología.

—En tres puntos básicos 
se puede sintetizar los temas 
aquí tratados, a saber: el 
primero, relativo a 1a 
necesidad de técnicos en el 
campo de la Enología. El 
segundo a la consecución de 
una auténtica tecnología en 
el tema, y por último en 
esclarecer y matizar cuantos 
puntos oscuros contiene la 
legislación actual.

—En ese sentido, ¿alguna 
sugerencia o propuesta a 
nivel de formación de 
químicos?

—Precisamente, el deseo 
de conseguir un segundo 
ciclo en Ciencias Químicas 
con la especialización de 
Enología, donde se 
impartan de una vez por 
todas conocimientos 
prácticos ayudados por la 
elaboración de prácticas en 
empresas, bodegas, 
cooperativas, etc.

Ramón ANIA

PASCUAL BLANCO
LA MODA Y 
EL TIEMPO

en la Sala Torre Nueva
S

IEMPRE nos ha interesado la trayectoria 

artística de Pascual Blanco: pinta cuidan
do la forma con el mimo de un artesano y acari

ciando en su pintura sus propias ideas sobre la 
como buen intelectual, la relación conte- 

'^ido forma se plasma con sus pinceles plena de 
^Scesividad.

En esta exposición su postura crítica se ha 
dulcificado aparentemente, no en vano los re
sortes del poder lo han hecho también, volvién
dose mucho más sutiles. La temática de Blanco 
en los últimos años de la dictadura se vertía en 
Un ataque a las instituciones represivas (coinci
diendo con artistas como Genovés), pero todo 
e^uello mantenido hoy hubiera resultado pan- 
'ietario, pues cada momento histórico debe po
seer su propio lenguaje plástico; lo mismo habría 
sucedido de mantener la iconografía plasmada 
cuando aún pertenecía al grupo Azuda: aque- 
nos sexos desnudos que denunciaban las repre
siones sexuales existentes y con los que quizás 
Pretendía liberar o simplemente provocar me- 
uiante su plasmación a una sociedad burguesa 
entonces pretendidamente puritana (la misma 
sociedad que ahora llena los cines comerciales 
'Cuando se proyecta "Emmanuelle"). Hoy quizás 
sea su preocupación por lo ecológico el motivo 
^ntral de su obra, como insinúa en el catálogo 

introducción de José Antonio Labordeta... y 
^sta aquí las ideas, pero la forma (y sin forma

iiay Arte) nunca la ha olvidado Pascual y su 
^cn hacer se refleja siempre en su preferencia 
P°c Jo^ tonos fríos en unas superficies compues- 

de bien dibujados trazas^lineales en figuras y 

PACULTADDE LETRAS
''Realidad dialéctica"

t equipo "Realidad dialéctica" formado 
^^^Por dos jóvenes pintores (Alfonso Parra 

iitonio Gómez Cabot) se le podría aplicar el 
■y^^'itario aparecido hace poco en la revista 
cíe fea tizado por Moreno Galván a la re-

Cardona Torrandetl: su obra 
tió^ carece de dramatismo y de inten- 

^f'tica; de ahí el nombre, intencionada- 
^xor^ elegido por este equipo, que 

su trabajo y su ideología en el catálogo 
somera, ampliando dicha explH 

'on en una conferencia dada en la Facultad y 
ilido' tenso aunque menos difun-

p
ir f'^^^^etan estos pintores su obra que, pese a

Individualmente, tal es la identifica- 
'^^°^°glea y formal de sus creadores que 

an diferencian personalismos; realizada 
años 77-78, es decir toda ella reciente

objetos y de aplicaciones cromáticas acabadísi
mas en los fondos, collages bien ajustados y per
filados y, aquí, en esta última exposición, em
pastes hábilmente dispuestos con intenciona
lidad expresiva y una mayor versatilidad en la 
elección del cromatismo, que se aleja en ocasio
nes de las tonalidades frías.

El hombre y la vegetación son los protago
nistas de esta Pintura, cuya realización plástica 
es tan personal que no encuentra parecido con 
nadie.

mente, se sirve del óleo con fondos neutros de 
tonos generalmente fríos coloreados en una o 
dos tintas, sobre los que se recortan las figuras 
éstas muy empastadas y con contrastes cromá
ticas armoniosos. Quizás la única diferencia 
entre ambos artistas resida en la preferencia por 
una mayor estructuración de raíz cubista en 
las figuras de Parra, mientras que las de Cabot 
presentan perfiles y volúmenes más redondea
dos de entronque surreal; pero es en ambos la 
figura humana, el hombre al fin, el motivo y el 
motivo y el tema principal de su pintura.

Ambos artistas rechazan el marco de los ca
nales de comercialización del Arte para demos
trar y difundir sus ideas y su praxis en abierta 
contradicción con las contaminaciones comer
ciales.

Carmen RABANOS

El mal tiempo que en estos 
momentos reina en Zaragoza 
está perjudicando mucho a los 

comerciantes y sobre todo a los 
grandes almacenes. La ropa de 
primavera no se vende o si se vende, no 
en la cantidad que sería lógica y que 
en cada sitio habrían previsto.

— El motivo aparte del 
climatológico —nos dice el gerente de 
un gran almacén— es que el público 
prefiere esperar un poco más y 
comprar en las rebajas que cada 
temporada se hace normalmente.

— ¿Las ventas han sido inferiores a 
las del año pasado?

—En sí no ha habido diferencias, 
pero lo que ha sucedido es que los 
aumentos lógicos que de año en año se 
producen, esta vez han existido.

— ¿No será que la ropa tiene unos 
brecios “prohibitivos”?

—Normalmente el comerciante sólo 
tiene un margen comercial lógico y 
nada más. Ahora que se diga que la 
r opa es muy cara por nuestra culpa,,no 
es razonable, porque la cadena de 
costos ya empieza desde antes, de su 
fabricación.

— ¿Y entonces a que se debe a que 
haya esas rebajas tan espectaculares?

—Preferimos vender un género a 
precio de costo, aunque no ganemos, 
que tenerlo almacenado, pues el 
espacio para nosotros es vital y además 
las modas, colores y estilos cambian 
t o talmente de una temporada a otra.

— ¿Existe mucha competencia entre

todos ustedes?
—Creo que es lógico y normal. 

Además el que en definitiva resulta 
beneficiado es el público zaragozano, 
no sólo porque puede encontrar 
mejores precios sino también una 
mayor calidad y variedad en los 
artículos. 

las— ¿Es cierto que antes
temporadas de ventas eran más largas 
que en la actualidad?

— Si y eso se debía a que los 
factores climáticos eran más estables. 
Hace diez años para el día de San José 
era costumbre que todas las señoras y 
señoritas estrenasen vestidos de 
entretiempo. Sin embargo y con las 
t emperaturas que rigen en estos 
momentos, ahora casi habría que ir 
con abrigos, lo aue nos perjudica no 
sólo a los que vendemos sino también 
a los centros de producción.

— ¿Cuando una mujer viene a 
comprar una prenda tiene alguna idea 
preconcebida o se puede influir en ella 
para que se lleve una cosa 
determinada?

—Normalmente viene a por algo ya 
concreto. Sin embargo, a veces sucede 
que encuentra algo más atrayente y 
entonces cambia de opinión. Respecto 
a la última cuestión si el vendedor 
tiene las cualidades que normalmente 
poseen puede aconsejar sobre que 
cosa le puede favorecer más al cliente.

Esta es la situación de este ramo 
del comercio que siempre está influido 
por factores de diverso orden.
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También cayó el Barcelona (3-1)

iflDIDS A HA!

BARCELONA, 15 (A/e).— No saltó anoche la sorpre
sa en el Nou Camp. El Barcelona, único superviviente es
pañol en los frentes europeos, acabó cayendo en la Copa 
de la UEFA frente al PSV holandés. Y eso que los azul- 
granas estuvieron en un tris de apabullar a los compatrio
tas de Cruyff. Dos goles en veinte minutos, provocaron 
que hasta los más escépticos se ilusionaran con remontar 
un 0-3 adverso que la lógica vaticinaba como insalvable. 
Luego la euforia pasó y se impuso el realismo.

La eliminatoria se había perdido irremisiblemente en 
Holanda, en una noche aciaga del cuadro de Michels. Y 
los errores en fútbol se pagan.

La primera media hora de juego puede calificarse de 
antológica. El Barcelona no sólo atacó en tromba, como 
debía suceder, sino que además esgrimió una profundi
dad y unos recursos, desconocidos en las últimas jorna
das. Hasta Cruyff, oscurecido desde hace tiempo, se 
plantó en el área de los sustos y de los riesgos. No fue el 
holandés de oro un centrocampista oscuro sino un ariete 
envalentonado e inteligente. Fue él precisamente quien 
al rondar el minuto 9 provocó hábilmente un penalty 
que transformó Rexach con su impecable pericia. Se 
habla iniciado un camino que se presuponía más difícil. 
Los hombres del Eindhoven no encontraban su posición 
en el campo y aparecían desarbolados ante el.vendaval 
azulgrana. Asi, al filo del minuto 20, era Fortes quien de 
un trallazo angulado batía por segunda vez a Van Reve
rán, tras una jugada prodigiosa de Cruyff.

Y aquí, SI que puede decirse que se acabó la historia. 
Porque a partir de este momento, y hasta el final de la 
primera parte, los holandeses recobraron su serenidad y 
se estiraron más, poniendo en más de un aprieto la meta 
barcelonista. Y para colmo el gol de Theysi, casi en la

jugada inicial de la reanudación, sentenció la eliminatoria. 
Debía entonces el Barça conseguir nada menos que tres 
nuevos goles para salir avanti. La empresa, lógicamente, 
aparecía como utópica. Consiguió uno y gracias a un pe
nalty, en parte simulado, por Cruyff, que transformó 
otra vez Rexach en el minuto 23. Luego, los últimos es
tertores, al principio con ánimos renovados y pronto ya 
sin convicción, ante lo inalcanzable del objetivo. Al final 
un 3-1, que dice bien de la porfía catalana durante no
venta minutos pero que no fue suficiente. Para los holan
deses —que capearon el temporal sin mayores alardes— el 
pase a la final se había conseguido. Para el Barça el es
fuerzo habla sido estéril. El fútbol, español, en suma, de- 
ci'a adiós a Europa.

MARCADOR
COPA DE EUROPA

Liverpool, 3 - Borussia, 1
Brujas, 2 - Juventus, 0
Jugarán la final Liverpool y Brujas.

RECOPA

Austria de Viena, 2 - Dynamo de Moscú, 1 
Anderlecht, 2 - Twente, 0
Jugarán la final, Austria (por penaltys) y Anderlecht.

COPA DE LA UEFA

Barcelona, 3 - PSVEindhoven, 1
Bastia de Córcega, 1 - Grasshoppers, 0 
Finalistas: PSV y Bastia
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El guardameta 
argentino Jorge 
D‘Alessandro cayó bien en 
España desde que pisó 
tierra. Se trata de un 
portero ex traordinario, 
como lo ha demostrado a 
lo largo y ancho de su 
tray ectoria salmantina, 
pero, sobre todo, de una 
persona más extraordina
rio todavía como también 
lo ha demostrado desde 
que está entre nosotros. 
Varias veces hablé con 
D'Alessandrq y siempre me 
recibió con su habitual 
amabilidad y exquisita 
corrección, ya que lo 
encuentras con su sonrisa 
bonachona en las duras y 
en las maduras. Por éso, 
precisamente por eso 
D'Alessandro ha caído ttín 
bien en España; porque 
sabe ganar y perder con

protagonistas semanales, 
ya que vive fechas muy 
alegres el bueno de Jorge. 
¡Casi nada, el próximo 
domingo ya está 
autorizado médicamente 
para volver a los campos 
de fútbol! J orge 
D‘AÍessandro . resultó 
gravemente lesionado en 
San Mames, sin que se 
pueda precisar con 
e X a ctitud en qué 
momento sufrió esta 
lesión. Pudo ser 
consecuencia de la 
entrada de algún atacante 
roji-blanco, pero también 
de golpe en las caídas de 
cualquier guardameta. El 
caso es que en el trayecto 
Bilbao-Salamanca tuvo 
problemas y después se le 
extirpó un riñón.

La primera impresión 
se concretaba en la 
posible retirada del 
fútb ol de Jorge' 
D‘Alessandro, mejor decir 
que en la casi segura 
retirada del guardameta 
s almantino ; pero el 
doctor Puigvert, cuando 
todo el mundo afirmaba 
que no volvería a pisar 
ninguna cancha, conservó 
viva la llama de la 
esperanza en el interior 
de Jorge, se volcó a la 
hora de recuperarlo y 
jamás habló de semejante 
retirada, sino todo lo 
contrario. El tiempo y 
los hechos otorgan la 
razón al mencionado 
doctor Puigvert, por lo 
que D 'Alessandro le está 
profundam ente 
agradecido.

Con la grave lesión de 
Jorge D'Alessandro 
apareció un nuevo 
portero en la Unión 
Deportiva Salamanca, 
Antonio, desconocido 
entonces para la mayor 
parte de aficionados 
españoles y que ahora 
merece todos los 
respetos, ya que cumplió 
con creces su difícil y 
c omprome tida misión. 
Hoy vuelve el argentino 
y, seguramente, tendrá 
que cederle Antonio el 
relevo; pero conste que 
este muu chacho, 
Antonio, ya se ha dado a 
conocer a escala 
nacional. Se hablaba de ! 
un posible traspaso de 
Jorge al Atlético de 
Madrid, en cuyo caso 
disfrutaría Antonio de 
nuevas e interesantes 
oportunidades. De 
momento, sin embargo, 
alegrémonos de esta vuelta 
triunfal de D 'Alessandro.

Gloria ARIAS

^liEtor y la tranguiliilaíl
Algunos, bastantes, habían mucho 

de la cantera aragonesa, quizá dema
siado, sobre todo si consideramos que ape

nas la conocen, o bien que solamente la co
nocen de oídas. Otros, un bloque muy com
pacto, parecen suspirar a cada instante por 
lo^ valores que surgen de esta cantera, pero 
a la hora de la verdad, cuando se trata de 
infundirles confianza y perdonar sus fallos 
iniciales, pierden la paciencia y les vuelven 
la espalda sin la menor consideración. Tam
bién existen los anti—canteristas, los que re
niegan de todo lo nuestro por sistema y cos
tumbre, los que prefieren al jugador consa
grado y que cuesta "la tira", aunque a la 
postre resulte un petardo de mucho cuida
do. Estos señores merecen capítulo aparte, 
ya que con su empeño perjudican gravemen
te al Real Zaragoza, aunque pregonen que 
desean defenderlo. Triste paradoja.

Ahora, precisamente ahora, tenemos a 
un jugador de casa entre el ser o no ser, te
nemos a Vœtor en el peldaño intermedio de 
su posible trayectoria deportiva, tenemos a 
un muchacho frágil de moral a merced de 
la afición. Se habla de rejuvenecer la planti
lla zaragocista, y Víctor es muy joven; se 
habla de evitar un gasto inútil de millones

y de volver la vista a la cantera, y Víctor es 
barato y además de casa; se habla de prote
ger decididamente a estos chavales que em
piezan y de'promocionarlos a escala nacio
nal, cuando Víctor empieza y ya está casi 
promocionado. Pero Víctor....

Ya tenemos el consabido "pero", como 
en tantas y más cuantas ocasiones. Pero Víc
tor necesita tranquilidad para serenar su fút
bol, tranquilidad para pensar la jugada y po
der realizarla con ciertas garantías de éxito, 
tranquilidad para-enmendar posibles fallos y 
equipararse al resto de sus compañeros, tran
quilidad para convertirse en el jugador de 
porvenir que todos deseamos. Y esta tran
quilidad sólo la encuentra Víctor lejos de La 
Romareda, como ocurrió en Tarrasa y Puer- 
tollano, precisamente porque allí la censura 
parte de un graderío extraño y el detalle 
ma's bien le sirve de estímulo; porque allí so
lo piensa en el Real Zaragoza y en el triunfo 
de sus colores más queridos, porque allí no 
se preocupa de sus fallos, sino de los fallos 
de sus rivales más directos y de la forma de 
poder aprovecharlos.

La Romareda pesa sobre Víctor cual 
losa de granito, lo mismo-que ha pesado y

%.

pesará sobre tantos Y 
más cuantos jugadores 
de casa. Víctor recuer
da antes de pisar el cés
ped de nuestro estadio 
municipal que ya lo abu
chean mientras calien® 
"motores", que sus mí
nimos fallos van a ser 
coreados por un públi
co paisano, que a sus 
compañeros de impor
tación se les dispenso 
un trato muy distinto, 
que él sólo desea el be
neficio de "su" Zarago 
za y que nadie parece 
entenderlo. Víctor, en 
suma, necesita tranqm 
lidad para realizarse co 
mo futbolista, por ® 
menor tanta como se 
otorga a compañeros no 
mejores que él, ni mu 

cho menos.
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(Efe).—El campeón mundial 
• yuan?? ®®fnipesados (versión CMB), el 

bote Mate Parlov, renunció a una 
520.000 dólares con tal de 

1 üiiH corona por primera vez en la1 ’"jMde Belgrado.

I bue episodio se conoció, después
bol. aceptó conformarse con una 

! su V* 100.000 dÓlareT siempre que 
i rtoB, ’’tiante, el Inglés John Conteh, 
I g Pelear en Yugoslavia.
I corf," i-ondres, Conteh firmó el 

Un ?®°"cliente contrato, que le asegura 
I ‘omb’”**® *•« 203.000 dólares por el 

®*lír*'* efectuará el 17 de junio en 
I estadio de fútbol que dará
i *smá$de 1 00.000 espectadores.

J’^LISMO: van den HAUETE

EN LA GANTE-Í!Lelgem

nriati® 

rRONA

(Bélgica), 13 (Efe).- El 
’■^^sica Hauete venció en la'

^^nte-íVevelgem, entrando 
'^ata, seguido a un 

D segundos por su compatriota 
^ser '^'^^^aert, el italiano Francesco 

y el holandés Jan Rass.

MOLINOS T 
DIEZ MAS...

ACE unos años era muy normal que 
un zaragocista corriente pronunciase la 

frase que titula este comentario. I\lo al pie de 
la letra, naturalmente. Variando sólo el apelli
do de Molinos por el de González.
' Eran los tiempos que comenzaba a silue- 

tarse la fama de los magníficos conducidos 
por el ex barcelonista César. Tanto fue el pres
tigio que acumuló por entonces el leonés, que 
acabó subiéndosele a la cabeza y haciendo de 
él su propia víctima. Sí, porque César, en un 
desvarío profesional, calculó mal sus posibili
dades y terminó convirtiendo en realidad el 
sueño dorado de toda su vida. Ser entrena
dor del equipo de sus amores: el F. C. Bar
celona.

Pero el tiro le salió a César por la culata 
Y desde entonces bajó muchos enteros el 
rango profesional de quien lo fue todo co
mo jugador en el equipo catalán y, sin em
bargo, en su calidad de entrenador, no acer
tó a dar la talla que precisaba el cuadro bar
celonista. Tanto es así, que tuvo que salir 
por la puerta falsa quien hacía apenas unos 
meses había entrado por la puerta grande.

Es hora de que entremos en el meollo 
del asunto para decir ya de una vez, que era 
muy corriente en aquellos tiempos escuchar 
esta frase zaragocista aludiendo a la próxima 
alineación. "El domingo jugarán González y 
diez más". Y efectivamente, rara vez se equi
vocaba la vox-pópuli adelantando dicha pre
dicción, pues generalmente era González el 
que ocupaba la demarcación medular del 
equipo. Lo bueno del caso es que a su manera, 
un tanto tosca y bastante primaria nunca sa
lía defraudar el precursor de la zaga de los 
González. Sí, porque después llegó el grana
dino' José Manuel González López que rin
dió bien ocho temporadas y hace varios años 
que también José Gonzalez está dejando en 
buen lugar dicho pabellón.

Como decimos, con el apellido Molinos se 
está repitiendo la historia poco -más o menos. 
Salvando desde luego distancias y matices, 
puesto que Nando tiene demostrado hasta la 
saciedad que lo mismo con el "sargento de 
hierro actual" que con el entrenador anterior,

CARTER APOYA LA 
OLIMPIADA DE 1984

MEXICO, 13 (Efe).— El presidente de 
los Estados Unidos, Jimmy Carter, expresó 
su apoyo a la ciudad de Los Angeles como 
sede de la Olimpiada de 1 984, anunció ayer 
aquí Lord Killanin, presidente del “COI”.

Killanin recibió el siete de los corrientes, 
en Lausana (Suiza), una misiva del jefe de 
Estado norteamericano: “Es mi privilegio 
extender una invitación cordial a los 
miembros del Comité Olímpico 
Internacional y a todos los hombres y 
mujeres del Movimiento Olímpico Mundial, 
que quieren traer los Juegos Ofímpicos de 
1984 a los Estados Unidos.

“América, como nación, reconoce el 
valor que tiene el deporte en el desarrollo 
de la juventud y siempre ha p^ticipado 
con entusiasmo en los Juegos Olímpicos”.

“Consideramos un honor que nos den la 
oportunidad de ser los anfitriones de los 
Juegos Olímpicos, en Los Angeles, 
California, en 1984.

GALICIA PRETENDE
EL MUNDIAL - 79 
DE BALONMANO

LA CORUÑA. 13 (Efe).- La 
Federación Coruñesa de Balonmano ha 
solicitado de la Federación Española que se 
conceda a Galicia, y especialmente, a La 
Coruña la sede del mundial-79 de 
balonmano, cuya organización ha sido 
otorgada oficialmente a España.

TENIS: VICTORIA
DE ORANTES

MONACO, 13 (Efe).— El español 
Manuel Orantes ha vendido con toda 
facilidad al polaco Fibak en dos sets (6,'1 
6/1). Triunfador del torneo en el año 1975, 
Orantes no ha cometido mis que una sola 
falta a lo largo de todo el partido.

/Asimismo el rumano Ilie Nastase ha 
tenido un magnífico día, deshaciéndose del 
italiano Zugarelli en dos sets con un 
tanteo de 6/1 6/3.

—ambos nimbados del máximo prestigio pro
fesional-, rara vez se queda en la caseta. Y na
die que conozca al aragonés pensará ni remo
tamente en un trato de favor r conquistado por 
caminos tortuosos todo lo contrario, adivina
rá y estará en lo cierto que el jugador no ex
hibe más que los derechos de conquista que 
renueva cada domingo en el cásped y sino que 
se lo pregunten a Cruyff.

Por cierto que con ocasión del último par
tido televisivo del Español, vimos actuar a un 
tai Longhi en sustitución de Molinos que por 
cierto lo hizo muy bien. En aquel encuentro 
nuestro paisano cumplía la sanción por cuatro 
tarjetas. Tan redondo le salió el encuentro al 
sustituto del aragonés, que uno que estaba a 
nuestro lado viendo la televisión, se apresuró 
a vaticinar? "Lo siento Molinicos pero te ha

OÑAEDERRA, SUSPENDIDO
MADRID, 13 (Agencias).— El Comité de 

Competición ha suspendido por un partido, 
por acumulación de amonestaciones al 
zaragocista oñaederra. Por idéntico motivo 
ha suspendido al baracaldés Sarabia que no 
podrá tampoco alinearse el próximo 
domingo frente al once de Arsenio.

PRADERA,PROGRESA

BILBAO, 13 (Efe).— Mientras progresa 
satisfactoriamente de sus lesiones Carlos 
Pradera, se ha intensificado la vigilancia en 
el estado de Paco Formoso. Ambos 
resultaron accidentados en el transcurso del 
Rally Scha el pasado domingo.

Carlos Pradera, piloto de un Alphine 
1800, sufre acunamiento de dos vértebras y 
rotura de una tercera.

Por su parte, el copiloto en dicha 
prueba Francisco Formoso —tiempo atrás 
acompañante de "Beny" Fernández— ha. 
debido ser trasladado a la sección de 
cuidados intensivos de la ciudad sanitaria 
"Enrique Soto Mayor" a Cruces-Barecaído, 
al objeto de una más concienzuda vigilancia. 
Sufre fractura de homoplatos y de clavicula 
derecha y también complicaciones 
pulmonares.

salido un hueso duro que roer. Me parece que 
de ahora en adelante no les van a catar".

Pues ya vieron ustedes lo que pasó: que 
volvió a jugar do^ domingos después. Y en 
el derby catalán: No dejó mover aï intocable 
ídolo barcelonista provocando incluso amena
zas de los más fanáticos; y a renglón seguido 
figuró también entre los que hicieran besar 
el tapiz al Cádiz en el propio Carranza.

A nadie extrañe pues que como en aque
llos buenos tiempos zaragocistas de inolvida
ble recuerdo vuelva a tener actualidad la frase 
que se hizo famosa de "González y diez más..." 
Pero ésta referida a Nando Molinos y ai Espa
ñol. Bien la merece el bravo denodado y exce
lente jugador aragonés.

Antonio SARRIA

ENTRENADORES FANTASMAS

LA FEDERACION 
DEBE INTERVENIR
La peregrina situación por 

la que están teniendo que 
pasar los entrenadores de fútbol 

regional debe tener-un final. Exis
te una gran cantidad de personas 
que están ejerciendo esas fundo - 
nes careciendo del carnet que 
los acredite como tales.

El Colegio de Entrenadores 
ante esta situación se ha visto 
desbordado por el número tan 
elevado de personas que se en
cuentran en tal circunstancia, y 
a tal fin ha solicitado en más de 
una ocasión la ayuda federativa 
para tratar de erradicar esta la
cra que padece el fútbol regio
nal, y que incluso ha llegado a 
darse de una forma encubierta 
en clubs de categoría nacional.

La Federación hasta el mo
mento, sin llegar a hacer o'dos 
sordos a la sugerencia del Co
legio de Entrenadores, no se ha 
esforzado en demasía a la hora 
de hacer cumplir lo reglamenta
do sobre la materia. Ello es peli
groso porque los clubs al obser
var esta tolerancia federativa, 
pueden llegar a la conclusión de 
que, para tener que pagar unos 
emolumentos a un entrenador 
titulado, les resulta mucho más 
rentable el tener a uno de estos 
entrenadores fantasmas por dos 
perras gordas o en algunos ca
sos gratuitamente, y de esta for
ma tienen solucionada la papele
ta de cara al aficionado local.

Los clubs que se encuentran 
en el caso anteriormente reseña
do a las advertencias que se les

hacen, tanto por parte del Cole
gio de Entrenadores como de la 
propia Federación, para que de 
una vez por todas se sitúen en el 
camino c/e la legalidad, argumen
tan una carencia de medios eco
nómicos para llevar a cabo la 
contratación de un entrenador 
titulado, respuesta poco convin
cente ya que a la hora de efec
tuar el fichaje de un jugador 
normalmente no suelen reparar 
en este aspecto y si lo hacen no 
lo miran bajo el mismo prisma 
que el del técnico, podíamos 
nombrarles varios clubs en don
de se da esta paradoja.

¿Acaso los clubs le dan poca 
importancia al hecho de tener 
bajo su disciplina a un entrena
dor titulado? Si es así graso error, 
ya que por mucha experiencia 
que haya podido adquirir un ju
gador en su vida activa, si poste
riormente no ha cimentado sus 
conocimientos futbolísticos en 
la Escuela de Entrenadores, siem
pre se notarán en él algunas la
gunas en cuanto a conocimien
tos se refiere.

Por otra parte, no compren
demos el que la Federación actúe 
con esta tolerancia, es a ella y 
solamente a ella, a quien compe
te el hacer cumplir todo lo regla
mentado sobre la materia, de no 
ser así nos encontraremos en 
que el principio de autoridad 
quedará deteriorado.

José SAUZ FERNANDEZ
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Filairlia V nisnsmática
JUSTIFICACION DEL 

COLECCIONISMO 
TEMATICO

NOTICIARIO 
BREVE

Miles V miles de sellos archivados en Madrid

La Exposición Fi/até/ica en 
homenaje a GOYA nue 
estaba previsto celebrarla i g 

finales del mes actual, por 
necesidades de acoplamiento de 
fechas con otros actos en su 
honor, ha quedado retrasado a 
los d/as 13 al 19 del próximo 
mes de Junio.

Dejar ai coleccionismo a merced de la ventolera de 
la incertidumbre, puede conducir a una cosecha de 
fracasos que provoque la decepción y a veces el 

abandono de la empresa. Y para ese fenómeno no se 
produzca, los publicistas filatélicos nos consideramos 
obligados' a intervenir con la base sólida de nuestra 
experiencia controlada. He aquí la razón fundamental de 
oatrocinar la temática.

El coleccionismo temático se aconseja él mismo, ya 
que presenta el fruto sazonado y manifiesta triunfante la 
óptima calidad; pero le acosan diversos factores, alguno 
elaborado con fines especulativos. Ficciones de 
protección aumentan la producción de sellos de manera 
escandalosa, desorbitando las cosas de forma que no hay 
quien consiga seguir el ritmo con que los sellos se emiten.

Se ha llegado a la exagerada cantidad de haberse 
emitido hasta la actualidad más de 230.000 sellos 
diferentes. ¿Quién es capaz de reunir esa cantidad 
aunque sea un potentado? Desde luego la inmensa 
mayoría de coleccionistas no puede gozar ni 
remotamente el disfrute de la plena compra. Bien, 
queremos salir al paso y hacer gala de obstinación 
presentando medios, útiles asequibles, a fin de que no 
hay distinciones, V sobre todo que no deprima el ánimo 
la noticia del pórcentaje de los incapaces en adquirir lo 
necesario a sus colecciones.

De donde el imperio de ceñir el coleccionismo a lo 
positivo, valiéndose.de medios relativamente fáciles. 
obteniendo encantadoras colecciones sin grandes 
dispendios. Sin cansarnos en sugerir cuestiones para que 
cada un®, a su modo, alcance lo ambicionado a su 
conveniencia y gusto.

No incurriremos en la debilidad de combatir 
sistemáticamente todo lo que ciertos países ponen en 
circulación. Hallamos correcto el emitir sellos para cubrir 
necesidades postales, pero no admitimos que pequeños 
países en número de habitantes, lancen continuas 
emisiones. Consideramos justo que se divulguen las 
bellezas de cada país, pero nos sonreimos ante esos sellos 
reproduciendo motivos de país ajeno. Aplaudimos lo 
autóctono y fustigamos la zalamería o especulación de 
emitir sellos conmemorando acontecimientos de otra 
incumbencia.

La cantidad citada anteriormente les demostrará la 
verdad de nuestro aserto, indicándoles el camino más 
corto, suficiente a gozar la dicha de ver efectiva su 
colección temática en poco tiempo.

Gregorio SIERRA

José Ma. CUAIRAN

La atención que la 
Administración Postal de 
Colombia presta a la filatelia no 
se limita a la emisión de vistosos 
e interesantes sellos. Mantiene 
también ún Museo Postal en el 
que se exhiben las colecciones 
propias del país, e igualmente de 
todos los que son miembros de 
la Unión Postal Universal. 
Además ha pjosibilitado la 
creación del Museo Filatélico en 
Medellin, dependiente del 
Banco de la República. Lo 
expuesto constituye un fiel

reflejo del interés del correo 
colombiano en propagar y 
difundir la filatelia

Nos agradaría la imitación, y 
que cuanto acabamos de 
manifestar tuviera eco en las 
altas esferas filatélicas oficiales 
españolas, que pudiera servir de 
impulso al pequeño Museo 
Filatélico actual de Barcelona, 
dotándolo del material 
interesantísimo que está 
archivado en Mjidrid. 
procedente de las remesas que 
durante muchos años se vienen

recibiendo de la Unión Portal 
Universal.

Por otra parte también 
Íodrían crease museos en [gg 
istintas regione* con- ios 

fondos archivados en Madrid. Es 
una pena que semejante bagaje 
cultural permanezca 
amontonado en un archivo sin 
provecho para nadie. He aquí 
una idea para la D.G. de Correos 
y Telecomunicación.

Pero ya verán como no hacen 
caso.

Ha quedado constituida 
oficialmente la "Asociación 
I nternacional de Editores de 
Catálogos de Sellos de Correos", 
bajo la presidencia del Dr. Enzo 
Diena de Roma. Los principios 
previstos por los estatutos 
muestran la importancia de esta 
nueva sociedad internacional, 
que son mejorar las relaciones 
entre .sus miembros y las 
administraciones postales, asf 
como con organizaciones 
internacionales de coleccionistas 
de comerciantes, de publicistas 
filatélicos, de expertos etc. y 
siendo de esta forma más 
estrechas y frecuentes estas 
relaciones, podrán contribuir a 
la difusión déla filatelia, y al 
progreso de los propios 
catálogos.

oo
En la revista "Le Monde des 

Philatélistes" leemos la noticia 
de que millares de sellos falsos 
han sido incautados por la 
policía italiana en varias 
expendedurías de Milán. Según 
la policía la goma de muchos de 
estos sellos es tóxica. Parece ser 
que el asunto tuvo su origen ya 
en el año 1975, y .que los sellos 
más afectados corresponden a la 
serie conocida con el nombre de 
"Siracusa". Cuidado con los 
sellos aludidos.

eo
En Padua (Italia) se ha 

comenzado a editar una revista 
bimestral "Bolletti no 
Pre fila télico ", dedicada 
exclusivamente a los 
documentos postales que 
circularon antes de la creación 
del sello de Correos. Tratará de 
la busca y estudio de 
documentos de auténtica 
historia. Finalidad muy 
interesante que aplaudimos.

BOLSA DE MONEDAS
En una subasta en Madrid han salido, entre otros, los siguientes lotes de monedas:

BOLSIN - EXPRES
Como un atractivo más de nuestra página de “Filatelia y Numismática”, se incluye 

este “BOLSIN-EXPRES” que facilitará el mutuo conocimiento de quienes sienten pro
fundamente esta afición y en la que a buen seguro encontrarán todos, oportunidades 
que les permitan mejorar y completar sus propias colecciones.

Se fija una tarifa mínima por inserción de 100 pesetas hasta 25 palabras. Cada pala
bra más, 4 pesetas.- Enviar anuncio e importe (por giro postal o en sellos de Correos) a 
FICESA, calle Predicadores, 12.- Apartado de Correos, 3232.- Zaragoza.

VENTA INTERCAMBIOS COMPRAS

Primer centenario —segundo 
centenario— colonias y temá
ticas mundiales —inversionis- 
mo— FILATELIA ACEDO 
Avda. Las Torres 96-10.OTel.
21-99-51 - Zaragoza.________

FICESA - Predicadores, 12 Za
ragoza.- Especialidad en España 
usado 2? cent, y temáticas mun
diales.

Desea intercambio de sellos PE
DRO ROCA CORTINA.- BO
RRAS, 44-1.0 - Castellbell y 
Vilar - Barcelona.

Compro kilos sellos usados, de 
España, teléfono 21-93-76, - 
Zaragoza.

FILATELIA GOYA - Elche, 1 
Zaragoza - mundiales y material 
filatélico.

LEA MUNDO FINANCIERO.- 
Estará Vd. al día en sus opera
ciones.- Apartado 6110 - Madrid

TRANSPORTES MONCAYO.- 
Avda. de Cataluña. 23 Int. Zara
goza, telf. 29-95-56 - servicio 
diario directo - Pamplona - Léri
da - Tafalla - Tárrega - Tudela • 
Balaguer - Mollerusa - Tremp - 
Viella - Seo de Urgel - provincias 
de Navarra y Lérida.

Vendo vitolas nacionales sueltas 
y series completas nacionales y 
extranjeras a precios razonables, 
Ramón Lambea.- Calle Doctor 
Fleming, 5 - 4P - Izq. - Zaragoza. 
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Desea intercambio de sellos y 
vitolas.- MIGUEL MARTINEZ 
FERNANDEZ.- José Ramón 
Doriga, 6 - Santander.

Compro películas super 8 buen 
estado-Predicadores, 12.

Desea intercambio de sellos y 
vitolas.- ARGIMIRO DE GA
BRIEL PALMEIRO.- Ntra. Sra. 
de la Cabeza, 56 - Puerto Sagun
to - Valencia.

Compro máquinas fotográficas 
antiguas.- Telef. 21-15-25, Zara
goza, (De 2 a 4)

Compro sellos nuevos y usados 
España - Teléfono: 21-S9-51 - 
Zaragoza.

Desea intercambio de vitolas.- 
JOSE CHANIVET ATIENZA.- 
San Fernando 16 - Puerto Real- 
Cádiz.

Compro sellos nuevos y usados 
España - Teléfono, 21-15-25 - 
Zaragoza.

Desea intercambio de vitolas.- 
TOMAS VADILLO RUIZ.- Ji- 
menéz Benhamoi, 4 - Melilla.

No mal venda sus sellos consulte 
antes a LUQUE. - Predicadores, 
12 - Zaragoza.

Desea intercambio de sellos y vi
tolas.- CHOMI - TEJEDOR DO
NIS.- Generalísimo, 11-3.° - B- 
Arévalo - Avila.

Desea intercambio de sellos y vi
tolas.- JUAN BATALLE AR- 
MENGOL.- Bar el Portal - Costa 
Brava.- Vidrera. Gerona.

Compro sellos, monedas duros 
plata pago hasta 1500 - sellos 
usados pago sesenta ctms. 
compro colecciones stok. Acedo 
Avda. Las Torres 96 - 10. Tel. 
21-15-25.

Compro monedas, sellos anti
guos. Llámenos, informaremos. 
Teléfono: 42-77-61.

___________________ CONSERVACION ESTIMACION 1

2 Reales, dos de Felipe V y una de Fernando VI y Carlos III 
Mala conservación ’..................................................................... RC
2 de 50 Cts. 1937 y 2 de 25 Cts. 1938 ................................... MBC
4 Reales de Isabel II 1849 y 1858. Mala conservación,......... RC
8 Maravedís Isabel II 1848 - Juvia, 10 Cts. 1878 Alfonso XII 
5 Cts. 1877 Alfonso XII, 1 Ct. 1906, 1 Blanca de Enrique IV 
Ceca - Burgos............ '.................................................................. BC -F
2 Maravedís - Fernando VI1 1829.............................................. EBC 4-
2 Maravedís - Frnando VII - Segovia - (2) 1827-28, (2) 1830, 
(1) 1833, (1) 1825 (dudoso) ......................................................
1 Real de Felipe V - 1745 Plata - 5 Cts. de Real Isabel 11 1864 BC 4- 

1 Maravedí Fernando VI 1746 .................................................... MBC 4-
8 Maravedís 1776, 8 Maravedís 1778 ...................................... BC 4-
4 Maravedís Carlos IV ................................................................ BC -F
2 Maravedís Carlos 1 fechas variadas..................................... BC a MBC
4 Maravedís 1600/1602 Felipe III, con resello de 8 Maravedí MBC +
2 Maravedís Felipe III 1618 - Segovia, 1 Décima de Real - 
1853 - Isabel III Segovia ............................................................. BC
9 Vellones .................................................................................... MBC
Tres cuartos Fernando Vil 1813 .............................................. MBC 4-
8 Maravedís Fernando Vil 1825. Bonita ................................ EBC 4-
1 Croat Carlos II - Barcelona. Sin fecha...................................
8 Reales Carlos IV Méjico 1806 . Corriente ........................... Alza
8 Reales Fernando Vil - Méjico 1818 .......... ...........................  BC 4-
8 Reales Fernando Vil Zacatecas 1821 .................................. MBC
20 Reales José Napoleón Madrid 1811 Bonita y rara............  MBC +
2,50 pts. Franco 1970 x 70. Rara en Alza .............................. SC
2,50 pts. Franco 1971 X 71 Rara en Alza .............................. SC
Juego de 50, 25 y 5 pts. BA. Franco. Raros En Alza ............ SC
5 pts. Franco BA - Muy raros .................................................... SC
Colección F.N.M.T. 1870 en tira, prueba, gran porvenir 3.000 
de tirada. En Alza ................................................................ .'......
Colección F.N.M.T. 1971 en tira, prueba, gran porvenir, so- 
lamnte 9.000 de tirada. En Alza................................................  »
Colección F. N. M. T. en tiras de 1970-1971 juego ...............
Colección F.N.M.T. en carterita de 19 72, 73, 74 y 75, todas 
prueba. Muy escasa tirada, sobre 25.000 cada año. Gra.n por
venir. Se esperan sustanciosas Alzas. Buena inversión a la vis
ta, juego completo........................................ ...............................
Carterita sola del año 1975. Prueba, escasa, se,amente 45.000 

de tirada. Buena inversión por el precio que todavía tiene .....
10 carteritas del año 1975.........................................................
30 Carteritas del año 1975 ........................................................
Carterita del año 1972. Muy rara. Solamente 25.000 de tira
da. Ahora todavía se puede adquirir a unos precios bajos. Se 
esperan alzas importantes .............. ............................................
10 Carteritas del año 1972 ......................................................... 
1 pta. 1884 Alfonso XII. Muy rara. C/Corriente ....................  
1 pta. 1905 Alfonso XIII, Rara. C. Corriente ..........................
Tiras con las monedas del Rey de 100, 50, 25, 5, 1 y 50 Cts. FDC

1.200, —

2.500,—
6.500, -

7.000,-

4.200,-
1.800,-
1.400, - 
8.900,-
5.500, —

2.000, - 
6.200,-
3.000, -
4.500, —
3.000,-
3.800, -
4.500, —
5.000, -

35.000, -
12.000,-
15.000, —
65.000, - 
‘30.000, -

45.000,—

24.000, -
69.000, -

32.000, -

4.000. -
40.000, -

120.000, -

8.000, -
80.000, -
50.000, -
25.000, -

7.500, -

800, -
650, -

1.300,- 
4.200,-

4.800,-

2.500, - 
1.400,-

900,- 
6.600, - 
3.500,-

1.000,- 
4.500,-
1.500,-
3.200,-

950,- 
2.800,- 
3.400,- 
3.800, -

23.000,- 
8.600,-

10.900, - 
53.000,- 
23.000, -

37.000,-

18.500,-
54.500, -

24.000, -

3.400,-
32.000, -
92.000, -

5.800,- 
56.000, - 
35.000, - 
10.000,-
5.000, -

Filatería 
MAlUa DIIPU
• MATERIAL FILATELICO 
• SERVICIO DE NOVEDADES 

MUNDIALES

Espoz y Mina, 34
Teléfono 22 77 07 
ZARAGOZA
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llama Pilar, nació en Torrero y canta. Pero no es la Pilar de la 
copie. ¡Qué más quisiera aquélla Pilara que ser esta Pilar Torre- 

blanca, que se parte de risa cuando la llamo Maripili, oPilarcita! Es 
enormemente divertida y tiene un sentido del humor contagioso, por lo 
que me atrevo a recomendar su amistad a todos los tristes de algo, a los 
gigantes de orgullo o a los delgados de espíritu.

Cuando le digo que ante ella me 
gustaría llevar boina, sombrero o 
cachirulo, para descubrirme, le cabe 
un pan en la boca y me dice que no le 
haga reverencias de mosquetero. Us
tedes ya la conocen. Seguro. Durante 
más de un año se dedicó a visitar, los 
domingos por la mañana, todas las 
casas de España, en aquél espacio te
levisivo llamado "Gente joven", lle
gando a la final, donde se la cepilló 
un jurado extra, porque es gorditá y 
"no da la imagen".

-Cogerías un cabreo monumental 
al ver que se te cargaban por unos ki
los de más.

-¡Qué equivocado estás! Mira, 
yo me presenté al programa en plan 
cachondón, por meter las narices, 
porque soy una cotilla. Pasé todas las 
fases. Siempre iba la primera. Ser la 
primera, más de cincuenta veces du
rante catorce meses, aburre a cual
quiera. Y así hasta que el jurado ex
traordinario me liberó, dándole el 
premio a otra.

-Te lo "robaron", Maripili, que

Cuando ya era 
campeona en 

"Gente /oven"

cir la ganadora.
Y es que, amigos, al jurado del 

señor del "Algarrobo", no le gustó la 
imagen que da Pilar Torreblanca por 
la sencilla razón de que la oyeron con 
los ojos, como si se tratara de elegir a 
"Miss Chamberí" en un concurso de 
bellezas ocultas, patrocinado poruña 
firma de coloretes.

Pues bien; al señor De León, don 
Alvaro, vamos a ofrecerle la verdade
ra imagen de Pilar Torreblanca, a ver 

qué le parece. Mire, don Algarrobo, 
Pilar es una autodidacta que pasó sie
te años de su jovencísima vida, en 

-una cama déla Residencia "José An
tonio", haciendo sus estudios, can
tando y tocando la guitarra. Y esto, 
mientras soportaba, diez operaciones. 
Allí, apoyada en su dolor, ya ve usted 
aprendió a cantar y a poner la verdad 
en sus canciones. ¿Qué le parece? Pe
ro aún hay más. Agárrese a su imagen 
porque aún sigue. Fue dada de alta y 
se puso a estudiar Medicina, pagándo
se los estudios con su propio trabajo 
de auxiliar clínica. Y aún le queda 
tiempo para dedicar dos horas diarias 

un horrible complejo de gordinflona, 
claro que sí.

- i Qué va! Pocos saben que lo 
que me engorda es reir. Me río cada 
día un promedio de 37,62 veces. Yo 
no tengo complejos, sino simplejos. 
¿Y sabes por qué tengo tantos sim
plejos?

- Por que te los coleccionas.
- Y porque en "Gente joven" 

no supe ganar, pero supe perder. Y 
el que quiera tener simplejos que 

aprenda a perder con alegría.
—Efectivamente, eres una cachon- 

dona de mucho cuidado. Y cuando ves 
actuar a una cantante esqueletosa— 
lombricítica, ¿te da envidia o lásti
ma?

- Ni me fijo. Cuando oigo cantar 
cierro los ojos y oigo por ellos.
-Y cuando cantas en casa, de no

che y con la ventana de par en par 
abierto a mis gorgoritos nocturnos por 
mandan callar?

-Hasta ahora han hecho caso 
omiso a mis gorgoritos nocturnos, por 
cierto bastante frecuentes y con las 
ventanas abiertas. Tuvieron mucha 
paciencia conmigo, seguramente pen
sando en que fuera campeona de 
"Gente joven", para presumir de ve
cina. Pero ahora no me extrañará que 
me llamen la atención cualquier día.

—Ya deduzco que cantar y reír es 
lo que mas te gusta. ¿Y lo que me
nos?

-Dormir. Es una pérdida lamenta
ble de tiempo. Si una persona duerme 
doce horas al día, que las hay, y se 
muere a los cincuenta, resulta que, 
sin saberlo nadie, miente su esquela, 
porque ha muerto a los veinticinco a- 
ños.

— Será curioso saber qué pien
sa una sopreano como tú, sobre Ma
nolo Escobar.

- Pues que es el mejor tonadillero 
de las Españas de la canción española.

— ¿Bingo o cabaret?
— Como medio, el bingo. Pero 

como te digo, ando arruinada de Pilar Tor reblanca, en la puerta de la casa de bt tras aes.

OO ffIL© dl©^\Y/©llnj©
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Vo vi cómo te apuntaban los trabu- 
y las patillas, porque en el último 

estaba el actor Alvaro de León 
el Algarrobo" quien contigo re- 

Presentó muy mal el papel de bando- 
generoso, cosa que no podrá de

Pilar Torreblanca actuando de solista en un concierto de la Polifónica "Miguel Fleta"

a la polifónica "Miguel Fleta" de la 
A.A.A., como secretaria. ¿También 
con esta imagen, señores de aquél ju
rado extra, les sigue cayendo gorda 
Pilar Torreblanca?

- Después de todo esto tendrás

tiempo y no puedo ir a jugármelo.
Aunque nunca me he jugado las pesta
ñas al bingo, pues como ves no las 
llevo postizas, el juego me parece fe
nomenal porque permite, como en la 
Agrupación Artística Aragonesa pasa.

"He conocido a varias cantantes 
mudas y tengo el corral lleno 
de gallos al ajillo"

gastos para grupos musica
les, masas corales, tertulias literarias 
con edición de libros,y otras activida
des de nuestra marginada cultura ara
gonesa, tan huérfana de ayudas.

— ¿Y a qué lucero del alba políti
ca española, te gustaría cantarle las 
verdades del barquero?

—A ninguno. Y no porque yo sea 
apolítica, sino porque me marea mu
cho ir en barca.

— Y entre ser esposa sin hijos o 
madre soltera, ¿con qué estado te 
quedarías?

- Con el de viuda con rentas per- 
cápitas muy altas.

— A la mejor soprano se le escapa 
un gallo, ¿verdad que sí?

— Ya lo creo. Yo, tengo lleno el 
corral. Pero casi siempre se los en
cuentran los tenores y luego todos 
nos vamos de merendola al campo 
y nos los comemos al ajillo.

- Cuando una joven solicita 
plaza en un orfeón, ¿se le nota pron
to si va a cantar o a pescar novio?

- Cuando una chica busca novio, 
sea orfeonista o modistilla, no se le 
nota, sólo se le nota si no lo encuen
tra.

— ¿Concibes una cantante muda?

— Naturalmente. Yo he conocido 
muchas cantantes mudas en el guiñó
te.

Esta es Pilar Torreblanca. Ya lo 
acaban de ver. No pude con ella. Me 
dio sopas con tenedor. ¡Y qué ricas 
me supieron! ¡Chao, Maripili!. Cuan
do ya eras campeona en "Gente jo
ven", llegó "El Algarrobo" y te des
valijó. Para otra vez que hagas el via
je, ya lo sabes, te pones las joyas fal
sas.

M. Angel BRUNET
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TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza).-Hoy, 7,45 y 
10,45, presentación de Na
cha Guevara con Alberto Fa
vero. ¡Seis únicos días!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 10 

(Mayores 18 y 14 acompaña
dos). 2.® semana: Annie Hall 
(Casi una historia de amor). 
Cuatro «Oscar» de Holly
wood 1978. Woody Allen, 
Diane Keaton.

ARGENSOLA. - 4-6-8 y .10 
(May. 18). 2.® semana: Em
manuelle «La Antivirgen». 
Sylvia Kristel. Clasificada 
«S».

AVENIDA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Rocky. (Tres Oscar de Holly
wood 1977). Sylvestre Sta- 
Uone.

CERVANTES. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Clasificada «S». 3.® 
semana. Hombres salvajes, 
bestias salvajes. Eastmanco
lor. Un film de Antonio Cli
mati.

COLISEO. - 5-7,15 y 10 (May. 
18). Nido de viudas. Patricia 
Neal, Yvonne Mitchell.

COSO. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Roma a mano armada. 
Eastmancolor. Maurizio 
Merli, Arthur Kennedy.

DON QUIJOTE. - 4-6-8-10 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 3.® semana: Cuentos in
morales. Technicolor. Palo
ma Picasso, Lise Danvers.

DORADO. - 4-6-8 y 10 (May.
18). 2.® semana: La seduc
ción. Lisa Gastoni, Maurice 
Ronet.

ELISEOS. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). La oscura historia de la 
firima Montse. Eastmanco- 
or. Ana Belén, Ovidi Mont- 

llor.
FLETA. - 4,30-7; 15 y 10 (To

dos públicos). 4.® semana; 
Encuentros en la tercera fa
se. Panavisión-Technicolor. 
Sonido estereofónico a cua
tro bandas magnéticas. Ri
chard Dreyfuss, Françoise 
Truffaut.

GOYA. - 4-6-8 y 10 (May. 1.8 y 
14 acompañados). El-último 
guateque. Cristina Galbó.

MOLA. - 4,45-7,15-9,45 (Ma
yores 18 años). «Z* (Doblada 
en español). Yves Montand, 
Irene Papas. Eastmancolor.

MULTICINES BUÑÜEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 
4,45-7,20-9,55 (Mayores 
18). La comilona, con Mar- 
cello Mastroianni y Ugo Tog- 
nazzi. Clarificada «S», De lu
nes a viernes, matinal 100 
pesetas.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 1: Matinal 11,30. 4- 
6,05-8,10-10,15 (Mayores 
18). Simón del desierto y La 
edad de oro. Las dos obras 

-más libres y audaces de Bu
ñuel.De lunes a viernes, ma
tinal 100 pesetas.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 4- 
6,05-8,15-10,20 (Mayores 
18). La encajera, un film de 
Claude Goretta, con Isabelle 
Huppert. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4, - 
SALA 4: Matinal 11,30. 4-6- 
8,05-10,15 (Mayores 18). La 
insurrección de la burguesía 
(primera parte de La batalla 
de Chile). La agonía de una 
experiencia política que con
movió al mundo. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. - 4-6-8 y 10 (May.
18). 2.® semana: Libertad -se
xual en Dinamárca. Clasifi
cada «S».

PALAFOX. - 4-6-8-10 (Mayo
res de 14 años y menores 
acompañados). Julia. Color 
de Luxe. Jane Fonda, Vanes
sa Redgrave.

REX. - 4-6-8-10 (Mayores 18). 
Chely. Eastmancolor. Na- 
diuska. Femando Femén Gó
mez.

RIALTO. - 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18). 3.“ semana: La bes
tia, de Walerian Borowczyc, 
con Sipa Lane y Lesbeth 
Hummel. Clasificada «S». 
Coito: Barablok.

VICTORIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Los asesinos del ka
rate. Cinemascope-Technico
lor. King Tun, Chen Sao 
Fung

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (Todos 
públicos). |Viva Knievell 
Technicolor. Evel Knievel, 
Gene Kelly. Ultimo día.

GRAN VIA. -4-6-8-10 (Mayo
res 18).Clasificada «S». Ema- 
nuelle negra. Eastmancolor. 
Laura Gemser, Karin Schu
bert.

LATINO. - 4,45-7,15 y 9,45 
(May. 18). Buscando al Sr. 
Goodbar. Diane Keaton, 
Tuesday Weld.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10 
(Todos públicos). Dos super 
policías. Eastmancolor. Te
rence Hill, Bud Spencer.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10 
(Mayores de 18 añós y de 14 
acompañados). La «duquesa» 
y el truhán. Technicolor. 
Goldie Hawn, George Segal.

NORTE. - 4-6-8-10. (Mayores 
18). Furtivos. Lola Gaos, Ovi
di MontUor, José Luis Borau.

Oliver. — 5-7-9. (Mayores 
18). El cínico y la casada. 
Franco Nero, Corinne Clery.

FARIS. - 4-6-8-10 (Mayores 
de 14 años y menores acom
pañados). Empiecen la revo- 
lupión sin mi. Technicolor. 
Gene Wilder, Donald Suther
land.

PAX. 4,45 continua (18
años). Chinatown. Jack Ni
cholson, Faye Dunaway. 
Technicolor.

ROXŸ. - 4-6-8-10. (Mayores 
18). Keoma. Eastmancolor. 
Franco Nero. Ultimo día.

SALAMANCA. - 4-6-8 y 10 
(Mayores 18). Delicias tur
cas. Monique van de Ven, 
Rutger Hauer. (Versión sub
titulada.)

VENECIA. - 4-6-8-10. (Mayo
res 18). Erase una vas un 
trasero. Fierre Richard, 
Miou Miou.

iiaiEiRüo,i
Nueva York, y evocar la

SOBRE LA MARCHA

■<

EMISION ESPECIAL

su
infancia con una hora de

en

pasar al 
cámara.

este 
hizo

Curiosamente, 
profesional nunca

bailes y canciones
Amsterdam Avenue, y en la 
célebre calle 128 de Harlem, 
que fue pulmón musical de

Tardé: especial parejas. Noche?dÍB- 
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro musical. Indepen
dencia. 19. Teléfono 214804r.

otro lado de la 
lanzarse a la

exponer sus aspiraciones de 
cuando niño, revivir ""

M \Zn.-D » I-

PARSIFAL

GALLERY 2

IGUANA
DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.

JSloche de sábado. Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes, consu
mición incluida. Sábados y festi
vos tarde, fiesta joven. Teléfono; 
23 51 84.

Reunión y juventud en un am- 
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28.

Juventud, ritmos, diversión. Pre 
cios jóvenes, Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono; 21,7052.

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás de Telefó
nica; San Vicente de Paúl), Tele 
fono: 29 11 66.

ABE hacerlo todo: interpretar, cantar, bailar.- A los 31 años, Ben 
Vereen, uno de los actores negros más notables de su generación, 

sigue siendo, para el público norteamericano, "Chicken George", esclavo 
del Sur y principal personaje del serial televisivo "Raíces", basado en el 
"best-seller" de Alex Haley y récord de audiencia en el pais. Pero su 
sueño es hacer teatro shakesperiano, encarnar a Otelo...

A A Vereen le gusta la televisión, a la que debe su popularidad. Le 
parece que todavía está en la adolescencia y "puede ser fascinante si se la 
utiliza como es debido". Pero su gran pasión es el teatro: "En ningún 
otro espectáculo se encuentra el mismo sentimiento de vivir el papel ni la 
misma posibilidad de captar directamente las reacciones del público. El 
teatro es la base de todo".

Conoce Broadway al 
dedillo; allí debutó con 
“Sweet Charity” de Bob 
Fosse, y se hizo famoso 
interpretando el papel de 
Judas en “Jesucristo 
Superstar”, y la adaptación 
musical de la biografía 
-novelada del rey francés 
Pipino el Breve, creación qué 
le valdría el premio al mejor 
actor teatral del año.
SORPRENDENTE EXITO

Por entonces le llovían 
proposiciones financiera
mente importantes, pero sin 
gran impacto profesional: “Es 
difícil rechazar el dinero que 
ofrecen los cabarets de Las 
Vegas”, suelen disculparse 
sonriendo. “Uno se cotiza y 
regresa a Broadway con más 
cartel aún”.... Pero, para 
Vereen, el verdadero milagro 
fue el rodaje y el éxito de 
“Roots” (“Raíces”).

— “Fue como una 
bendición, pero también un 
difícil cometido, puesto que 
tenía que encarnar al mismo* 
personaje entre los 18 y los 
64 años...” Pero admite que 
fue el primer sorprendido por 
el éxito enorme del serial, 
programado cada noche a la 
mejor hora por el canal 
“A.B.C.”; “Raíces” batió 
todos los récords de audiencia 
y la saga de Kunta Kinte y de 
sus descendientes de los 
Estados esclavita§ del Sur

Ben Vereen, uno de los me
jores actores negros nor
teamericanos en la actua

lidad. (Foto Efe-Fiel) 
encasillar. Sostiene qué' 
“Raíces” es “un clásico de la 
televisión, al que no hay que 
buscar prolongación a toda 
costa. Resulta demasiado 
comercial, huele a 
explotación del primer 
éxito”.

Los productores ' llevaron 
adelante el proyecto, pero 
Vereen siguió aferrado a su 
honradez profesional.

con movió 
Unidos,

a todo Estados 
relegando la

CANCELA

CADA TARDE

CADA NOCHE

EL PAPAGAYO'

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono: 
21 48 56.

Sala de fiestas,"Royo, 5. Teléfono 
21 12 59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

1800 SENECA

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé
neca y su ambiente". LA RIPA, 5.

adaptación de “Lo que e|. 
viento se llevo", evocación 
“blanquista” del mismo viejo 
Deep South.

Ben contribuyó al récord. 
Durante una semana, se 
encerraba cada noche en su 
casa y abría tres televisores 
“para aumentar el índice de 
aceptación”.

Sin embargo, cuando ya 
creía ser primera figura, se 
produjo un inesperado bache: 
la televisión sólo le propuso 
un papel cómico en un 
modesto serial, programado a 
razón de media hora por
semana.

Luego 
pensaron

los productores
lógicamente en

“Chick George” a la hora dei 
filmar la continuación de
“Raíces”. Pero el actor volvió 
a negarse, empeñado como 
estaba en no dejarse

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PROMOCION UPÜYERSITARIA

DONDE EL AMBÍRTOX.0 HA
CEMOS ENTRETObOí

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Abierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres, 96.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

GRAWERCLUB

Cómodo, personal y diferente 
Calle Moncayo, CASETAS.

infancia de un niño negro que 
quiere ser artista.

Todo era, en gran parte, su 
propia biografía. Es hijo de 
una familia pobre y su padre, 
diácono baptista, sigue 
trabajando en una fábrica de 
pinturas. Si Ben Vereen pudo 
dar rienda suelta a su 
vocación fue gracias a su 
madre, empleada en un teatro 
de Broadway.

Agradecido, acaba de 
comprar a sus padres una 
nueva casa y precisa con 
orgullo que llegó a tiempo 
para ayudar económicamente 
a sus ocho hermanos 
hermanas.

La palabra “raíces” parece 
proseguirle... El 
todopoderoso patrón de 
“A.B.C.”, Fred Sil verman, 
volvió a dirigirse a él, esta vez 
para interrogarle sobre sus 
propios orígenes. De donde la 
emisión especial “Ben Vereen 
y sus raíces”, en la que 
apareció rodeado de las 
mejores actrices de la 
televisión, como Chery Ladd, 
una de las famosas “Charli s 
Angels” y Debbie Allen, del 
popular serial “Three Girls 
three”.

En aquella ocasión, Ben 
rebosaba de satisfacción. 
Disponía de entera libertad 
para realizar la emisión, 
interpretarla, vivirla. Pydo

estudios. Todo lo aprendió 
sobre la marcha dentro de la 
misma profesión. Y él 
continuó perfeccionamiento 
de su oficio solo trabajaba 
por las mañanas, después de 
haber rezado y meditado 
veinte minutos en la 
oscu ridad.

Una de sus técnicas 
personales consiste en visitar 
el Parque Zoológico. Está 
convencido de que cada 
personaje remite a un animal 
o grupo de animales, a los 
que, por lo tanto, hay que 
estudiar. En el caso de 
“Chicken George”, su 
referencia eran los pájaros, 
puesto que el personaje le 
parecía “ligero” casi aéreo, 
atado a la vida por su fruición 
del vuelo”. Tanto se aficionó 
a los pájaros que, desde 
“Raíces”, tiene en su casa un 
papagayo africano y un mirlo.

Fervientemente religioso, 
Vereen no tiene nada de 
bohemio. Sus trajes estrictos 
de color oscuro y sus 
frecuentes alusiones a la 
Biblia recuerdan incluso que, 
al terminar sus estudios 
secundarios, pasó seis meses 
en el seminario pentecotal de 
Manhattan: “sacerdocio y 
delito parecían los dos únicos 
medios para salir del 
“ghetto”. Pero mas tarde 
emigró a California, donde 
ahora vive en Encino, con su 
esposa Nancy, sus cuatro hijas 
y un hijo.

En cuanto a proyectos, 
espera, naturalmente, que 
Hollywood le haga ofertas, 
pero, aún a riesgo de pecar de 
versátil, también le gustaría

realización. Aunque no sin 
haber cumplido su sueño de 
interpretar el repertorio^ de 
Shakespeare, desde “Hamlet” 
al “Rey Lear”, pasando, 
naturalmente, por “Otelo”.

Patrick POLGE
(Fiel. Servicios espe
ciales EFE - AFPj

STORK CLUB

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble, Sevilla, 6. Teléfono 
37 92 00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20
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"Losteleviseróticos"
í^o ha tardado én su ceder, 

la que ya aventurábamos, 
nada más ver el inicio del 
programa-concurso "Oestí- 
se: 'Argentina^ Decíamos 
que no pasarte mucho tiem
po antes de que las secre
tarías, (qua éstas no son aza
fatas), emoeíarán a encua
drar entre sus piernas la figu- 
ra del concursante o del pre
sentador,. u da ios dos,; sí hi
ciere, falta. Vamos, para que 
no Suena tan mai y ser más 
clares que pronto empeza
rían a poner planos de secre- 
tarta con piernas al fondo, ai 
estilo "Un, dos, tres" y que 
Oíos nos líbre, de comparar 
íy menos piernas!

Ya lo vimos ía semana 
pasada. La rubita simpática 
cruzando sus piernas y los 
Concursantes que no > dan 
una. Luego quiere eí señor 
Pfáts que se tranquilícen; is( 
es. que así no se puede} 
Empezó el progfáma con sais 
chicas, todas chaqueteadas 

¡eílas y muy calculadoras; y' 
todos acertaban y sa than e 
Argentina. Hasta ah í ía tácti
ca de la confianza do ios dírL 
^tes del programa, .que 

qué se les'iban todos 
buscar a "ía mamá de Idar- 

h8cbnd6'«iaMA 
âitiû,donde «smlMnSWr 

estaría á-bw seguro, 
30$'tafer^s;a $úe^a.4Y 

cuesta a todo&ídéjár^ 
?áf¿0r^có,'ppfsí Oesdoyao* 
¡^céS,;órder^;deí diraqiur;

las revistas ya cono'cidás, 
pues, e! que acude al concur
so, va mas a verlas, que « 
costar goles. Y sí no, que sa 
lo dígan a la zaragozana Sara 
MsFOt la del famoso t Hooolaf 
{bi6 ss se que haca as el

iiiiimiiiiiii
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PAG, 23

"La rosa 
tatuada'

Se produce 
cambio en la 
los jueves, en 
suprimen, ( ial

un nuevo 
noche de 
la que se 
fin!) los

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

programa, pero, bien, que se 
está aprovechando. Se desnu
da, y ahí fa tienen; a hacer 
películas. Y es que a mí que 
no me digan; pero eso Íes 
pasa por "teieviseróticás". 
¿0 no?

Hoy y mañana
Seguimos con las no

vedades de la nueva pro
gramación. En la tarde de 
hoy, el programa infantil 
"Los globos", nos ofre
cerá los espacios "Kari
no" y "El perro de Flan- 
des", que pasa de la tar
de del viernes a esta de 
hoy. "Karino" nos pre
senta en su episodio "El 
amigo", cómo los potros 
son separados de sus ma
dres y son marcados. A 
las cuadras llegará tam
bién un nuevo entrena
dor, cuyos métodos no 
satisfacen en ningún 
modo ni a Grazyna ni a 
"Karino". En "El perro 
de Flandes" verán los pe
ques cómo Aroa se pier
de y no aparece por nin
guna parte, hasta que 
Nelio y Patrash la encuen
tran. Lleva por título 
este episodio "Aroa no 
aparece".

Ya por la noche vuel
ven "Los teleñecos", que 
tendrán como invitado a 
Charles Aznavour. Tam
bién se inicia hoy el espa
cio que representa la 
vuelta de Florencio Sol- 
chaga a la pequeña pan
talla, (tan sólo oíamos 
su voz en "off"). Nos

referimos a "Vivir cada 
día", que tratará de po
nernos al corriente de la 
vida de personas margi
nadas y de asuntos que 
desconocemos o que no 
parecen interesar. Tras 
el "Telediario" llegará 
"Sesión de noche", con 
la película "La rosa ta
tuada", de Daniel Mann.

Por el UHF podemos 
ver "Polideportivo", 
"Redacción de noche'\ 
"Mundiales de fútbol", 
y "Trazos", que hoy dedi
cará su tiempo a la expo
sición Dadá. Un segundo 
reportaje sobre el grupo 
Arbol; octavo aniversario 
de la galería Sen; obras 
de siete pintores, bajo el 
título "7 más 8"; un re
portaje sobre la obra de 
M- Teresa Codina y cie
rran el espacio una serie 
de entrevistas a autores 
del comic.

Mañana llegará a su 
término la "Novela", con 
su equinto capítulo, en el 
que Cortezo será puesto 
en libertad y Arturo pro
mete vengarse de don Luis 
Después se presentará 
"El canto de un duro".

Hay que ver la de coincidencias que surgen de pronto 
en TVE ahora con esta nueva programación. La que más 
nos ha sorprendido ha sido la vuelta de Isabel Tenaille, 
que no era tan sorprendente por lo anunciada que estaba 
siendo, pero que si a esta reaparición en nuestro salon- 
cito televisero de la guapa Isabel, unimos el regreso de 
“Los teleñecos”, no hay por menos que decir “¡Vaya 
hombre, qué casualidad!”.

y es que tanto Isabel como “Los teleñecos" forma
ban parte de aquellas “24 imágenes por segundo” que le 
fueron chafadas a J.A. Plaza. Isabel ya volvió el martes, 
(haremos un comentario en su día acerca del nuevo 
espacio musical) y hoy jueves y en el prograjna de noche, 
que es lo que más nos intriga a nosotros, se emite “The 
rnuppet show”, que es el verdadero nombre del show de
los teleñecos. ©

y el problema del citado show rpside en que ni es un 
espacio infantil, ni lo es para mayores; y ésto, que ha 
significado una ventaja en diferentes países, (según se 
anuncia con mucho bombo en TVE), aquí, en España, 
no termina de gustar. Y es que eso de ver a Charles 
Aznavour, invitado de hoy, bailar con una marioneta 
gafuda y fea rompe el corazón hasta a la más acérrima 
de las fans del cantante francés. O quizás les anime a 
acercarse al ídolo; que estas mujeres reaccionan como 
menos se espera uno. Así que ya saben las fans; a ver 
a sus ídolos hacer el indio entre muñecos con caras bas
tante desagradables. ¡Puaff! Cosas mías.

telefilmes de detectives y 
policías, más "o menos 
agabardinados, quedando 
la alternativa "Teatro" - 
"Sesión de noche", que 
creemos mucho más acer
tada que la anterior 
"Teatro"-"Misterio". La 
película que se emite esta 
noche es "La rosa tatua
da". Una producción de 
la Paramount de 1955, 
sobre un guiónde Al Kan- 
ter, basado en la obra de 
Tennese Williams. Fue di
rigida por Daniel Mann y 
por sus trabajos en ella se 
concedieron Oscars a 
Anna Magnani, por su in
terpretación y a James 
Wong Howe, por la foto
grafía. Acompañan a la 
Magnani en el reparto: 
Burt Lancaster, Marisa 
Pavan, Ben Cooper y Vir
ginia Grey.

Serafina vive con su 
marido y su hija en un 
pueblo de Florida. Son 
emigrantes de Sicilia y 
cuando su marido mue
re, mientras transpor
taba el camión con el que 
llevaba un negocio de 
contrabando, se convier
te en viuda inconsolable. 
Después, se enterará de 
que su marido la engaña
ba con una chica de vida 
ligera. En ese tiempo co
noce a un hombre más 
joven que ella, Alvaro. 
Un día Alvaro se queda 
en casa borracho y el 
novio de su hija piensa 
que ha sido con la aquies
cencia de Serafina, por lo 
que la situación desem
boca en tragedia.

La película de Mann 
no ha sido estrenada en 
España, por lo que es to
talmente desconocida 
para todos. Tan sólo se 
podría recalcar la inter
pretación de la Magnani 
que se aventura esplén
dida y que sin duda algu
na destacará sobre los 
demás.

HOY '
14,30
Telediarlo, primera 

edición, ínctuye "Hora 
15" '

15,20
Novela íCap. IV) 

'"Torrémolinos, ' Gran 
Hotel” A. Pelomino?

15/15
Gente hov.

16.15 ■ 
Despedida v cierre

13,45
Carta de ajuste;

Soston”

19,00
Apertura y presente- 

ción, <

Avance teíedíario

19,05
. Un g lobp, globos 
tre^ globos, Kari n<3< ” EL 
amigo" El perro de 
Flandes: "Aroa no apa
rece”.

20,00
Dibujos animados;

20X35
Los teleñecos;

'Charles Aznavour”

20,50
Vivir cada día.

Telediarlo, segunda 
edición. ' '

22,05
Sesión- de noche. 

La rosa tatuada" 1955

00,05
Ultimas noticias.
Despedida y cierre:

MAÑANA
13,45
Carta de ajuste.
14,00
.Apertura y presenta- 

eión,
14,01
Avance telediarlo.
14,05
Programa regional 

simultáneo.
14,30
Telediarlo, primera 

edición, incluye “Hora 
15”.

13,20
Novela {Cap. V} 

“Torremolmos, Gran 
Hotel” A. Palomino,

15.45
El canto de un duro.
1045
Despedida y cierra.
10,45'
Carta de ' ajuste, 
í 9 :oo .
Apertura y presenta

ción,
10,01 , 
Avance telediario.
10,05
Ho gfobn, dos glo

bos, tresgíobas.La se- 
nxana. .

20,00 ' í
Prntores en el ritan- ' 

po. Locas Padilla,
20,35

XX, Lengua viva, "El , 
nuevo estilo adolescen
te”.

20,55 ■
, El hombre y la tie

rra, “El Cormorán”.
21,30
Telediario, segunda 

edieiom

Cantares. “Antoñi- 
ta Moreno” 

23,00 
Departamento asun

tos archivados. “Esta 
pobre Gertrudis”.

23,30
Ultimas noticias.

SEGUNDA CADENA
19,00
Carta ajuste, 
19,30
Près ente ción y avan

ças.
19,31
Avance informativo, 
19,35
Polideportivo, 
20,05
Redacción de noche.
20,55
Mundiales de fútbol.
21,30 
Trazos, 
22,45 
Tribunas 
23,00 
Despedida y cierre.

10.00
Carla de ajúste, 

^‘Emmylou Harris ,
IW
Presentación y 

avances.' 
19,31 
Avance informativa..
19,35
.Recital. “Octeto de, 

Roma”.
204)3
Redacción denOebe, 
20^5 j
Pop-grama..

Horizontes.
22^
Opinión púbiicá.
Dftspedida y cierre.

Cosas mías

WWW

'LOS TEr.RNECOS
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MUY PRONTO Por el tratamiento informativo de la prensa española:

Espnñn-Portugal
sin pasaporte

J

O Serán abiertos nuevos puestos
fronterizos

LISBOA, 13 (Efe).-Pro- 
bablemente durante la pró
xima visita del Rey don 
Juan Carlos a Portugal, se 
acordará la supresión de 
pasaportes en los viajes de 
ciudadanos portugueses y 
españoles entre ambos esta
dos ibéricos.

Javier Rupérez, secreta
rio de Relaciones Interna
cionales del partido guber
namental español “Unión de 
Centro Democrático"(UCD) 
U:hizo-ayer- el anuncio en 
una rueda de prensa celebra
da en Lisboa.

Rupérez preside una de
legación de UCD, que man
tuvo contactos de aproxi- 
-mación con “los partidos 
democráticos” portugueses 
y el Gobierno desde el 
pasado día 10.

Aunque la misión tuvo 
carácter partidario y no 
gubernamental, se avanza
ron proyectos para una 
efectiva 
los dos 
varios 
eos:

La

cooperación entre 
países vecinos, con 

proyectos específi- 

referida supresión
de pasaportes; la apertura de 
más puestos fronterizos; el 
desarrollo de planes regio
nales conjuntos en zonas de 
frontera; la coordinación de 
planes energéticos y centra
les nucleares y una coopera
ción cultural práctica.

De las declaraciones de 
Rupérez se desprende que la 
aproximación interpartida- 
ria fue mayor con el demo- 
cristiano “Centro Democrá
tico y Social (CDS)” que 
integra el Gobierno de 
Portugal junto al Partido 
Socialista (PS).

SOLIDARIDAD IBERICA
La misión de “UCD” 

acordó con el “CDS” esta
blecer un sistema de encuen-

LA SEÑORA DE TARRADELLAS 
VISITA EL ESCORIAL

MADRID, 13 (Efe).— La esposa del presidente de la 
Generalidad de Cataluña, Antonia Maciá de Tarradellas, 
visitó ayer El Escorial, acompañada de su hija Montserrat, 
así como por el matrimonio Casanelles y otros amigos de 
la familia Tarradellas.

La visita tuvo varias horas de duración, y a su término, 
la esposa del presidente de Cataluña regresó al hotel ma
drileño donde se hospeda.

ZARAGOZA, 12 (ARAGON/exprès).- Continúa sin 
resolverse el conflicto de los trabajadores del sector de 
limpiezas de edificios y locales que hoy han entrado en el 
onceavo día de huelga. Como ya es sabido a causa de este 
paro surgieron graves problemas en “Mercazaragoza” y en 
diversos centros hospitalarios, pues incluso en la Ciudad 
Sanitaria "José Antonio” se han producido focos de 
infección hasta él punto de tener que cerrar los quirófanos

NUEVOS MIEMBROS DEL MPAIAC. DETENIDOS

-como informaba “A/e” el otro día- ya 
efectúan intervenciones quirúrgicas en caso 
urgencia.

que sólo se 
de verdadera

ARRECIFE DE 
LAÑZAROTE (Islas Canarias), 
13 (Efe).— En los últimos días 
han sido detenidos por la policía 
y puestos a disposición de la 
autoridad judicial de Arrecife 
Manuel Alvarez, Concepción y 
Oscar .Alvarez Empierrez, ambos 
naturales de esta Isla, como

ESTA TARDE: SUAREZ, AL DENTISTA

informativos nacionales, han confirmado 
autorizadas de la Presidencia del Gobierno.

3 "Efe", fuentes

MADRID, 13 (Efe).— El presidente Suárez celebrará a principios 
de la semana próxima -probablemente el lunes 17, a partir de las 
cinco— una rueda de prensa con los represe '^antes de los medios

últimas noticias últimas noticias
MAÑANA, NUEVA ENTREVISTA
SUAREZ-TARRADELLAS

Por otra parte, el presidente Suárez acudirá hoy al odontólogo 
que habitualmente le atiende, con el fin de someterse a un pequeño 
arreglo bucal, informaron a "Efe" las fuentes autoriza'das de la 
presidencia. No se trata, pues, añadieron, de ninguna intervención 
quirúrgica especial.

EL MPAIAC EXIGE IMPUESTOS 
REVOLUCIONARIOS

LAS PALMAS, 13 (Efe).— Numerosos industriales turísticos 
de Las Palmas están recibiendo cartas, alguna de ellas firmadas, 
que reclaman impuestos revolucionarios para el MPAIAC y 
amenazan con la colocación de bombas en sus establecimientos, 
en el caso de negarse a abonar dichas cantidades.

Las autoridades correspondientes tienen cumplida cuenta de 
estas cartas, algunas de las cuales van dirigidas a una importante 
cadena hotelera canaria. Otra de las cartas según ha podido saber 
Efe, ha sido recibida en la representación de una agencia de viajes 
suiza.

El Importe de las cantidades exigidas ç^ila entre los cinco y 
los veinte millones de pesetas que habrán de depositarse en 
moneda convertible en un banco de Argelia, según instrucciones.

Aros periódicos y entre 
ambos partidos se confir
maron coincidencias de po
lítica exterior respecto a la 
Comunidad Económica 
Europea (CEE).

Frente a la “CEE” y en 
el actual período, pese a las 
diferencias relativas entre 
Portugal y España, se procu
rará una regularidad de con
sultas sobre el proceso nego
ciador, para preparar una 
auténtica “solidaridad ibéri
ca” cuando ambos estados 
sean miembros de la Comu
nidad.

Respecto al Continente 
africano, existe la perspecti
va de unas relaciones “tri
latérales”, a partir de las 
especiales relaciones portu
guesas con países africanos 
y españolas con países ibe
roamericanos.

Los miembros de “UCD” 
conversaron extensamente 
con dirigentes del Partido 
Socialista, concretamente 
con el jefe del grupo parla
mentario, Salgado Zenha, y 
el secretario de Relaciones 
Internacionales, Rui Mateus.

INDEMNIZACIONES 
A ESPAÑOLES

Con los socialistas portugue
ses, los centristas españoles, 
han coincidido en las op
ciones europeas, desde la 
aspiración a ingresar en la 
“CEE” a la posible ad- 
crispción de España a la 
“OTAN” de la que Portugal 
es miembro fundador.

A nivel de problemas 
concretos, Rupérez expresó 
que el único conflicto actual 
hispano portugués, la cues
tión de las indemnizaciones 
a españoles expropiados 
durante la época radical de 
la revolución, está en vías de 
encontrar solución.

presuntos miembros del 
^MPAIAC”.

Otras seis personas continúan 
internadas en la prisión de 
Arrecife desde nace dos 
semanas, por ig^al motivo, 
fiendientes ae ser juzgados por 

a Audiencia .Nacional de 
Madnd.

MALESTAR 
EN LA
EMBAJADA 
SOVIETICA
‘ 'ÏW(nót/éiasfghré /a URSS sé 
lomah móy aféhffera'^se^^^

Madrid, i3 (Europa Press).—La representación diplo
mática de la Unión Soviética en España ha expresado su 
malestar por el deficiente tratamiento informativo d_e las 
cuestiones relacionadas con su país, y en concreto con per
sonal de la Embajada, según se ha manifestado a Europa 
Press en fuentes próximas a la Embajada soviética^en Madrid.

En concreto, dichas 
fuentes han indicado su 
extrañeza por algunos re
portajes sobre la sede de la 
Embajada en España, situa
da en uña zona residencial 
de Madrid, en un chalet de 
dos plantas; por las afirma
ciones sobre el relevo del 
embajador Bogomolv; por 
la firma de “acuerdos” con 
Ramón Tamames, miembro 
del comité central del PCE

Esta tarde habrá una nueva reunión con /a Delegación de Trabajo

Contmúa /a huelga 1
de la limpieza

Los trabajadores de este 
sector de limpiezas de 
edificios y locales hicieron 
ayer una manifestación 
pacifica, portando diversas 
pancartas, por el centro de 
la ciudad. Para esta tarde, en 

' la Delegación de Trabajo

M A D R t D, 1 3 (Europa Press).—El presidente del Gobierno 
don Adolfo Suárez. y el de la Generalidad de Cataluña, honorabit „ 
Josep Tarradellas, se entrevistarán de nuevo mañana, viernes 
según informó el presidente catalán tras la reuqión que mantuvo 
la pasada madrugada con los “consejeros” políticos de la Genera
lidad, señores Raventos, Pujol, Triginer, Gutiérrez y Sentís,

ALDO MORO: SU PARTIDO NO TRANSIGIRA
ROMA, 13 (Efe).—Por primera vez desde el secuestro del 

lider político Aldo Moro üueves 1 6 de marzo), se reunió hoy aquí 
el directorio de la Democraefa Cristiana con un difícil y funda
mental orden del día: decidir si se acepta o se rechaza, como par
tido, la negociación con los secuestradores acerca de su presidente.

Tras el análisis de la ideológíá de los cuarenta demo-cristianos 
que integran el directorio, los expertos opinan que ganarán la 
partida los que se inclinan por la línea de la intransigencia contra 
el terrorismo, aún cuando se produzcan fuertes debates por parte 
del ala ultraconservadora.

por la supuesta ayuda de la 
URSS a partidos políticos 
comunistas; por llamar 
“base soviética” a la peti
ción deque barcos mercan
tes soviéticos puedan repos
tar en el puerto de Algeci
ras; por la existencia de 
prisioneros españoles que 
participaron en la División 
Azul, entre otros temas.

Las quejas de la Emba
jada van dirigidas también 

hay convocada una reunión
con las centrales sindicales 
para tratar de solucionar el 
paro de este sector de 
limpieza que tan graves 
perjuicios está ocasionando.

En relación con la huelga 
de la limpieza CC.OO. ha

Sergei Bogomo/ov, embajador de la Unión Soviética en Madrid

al hecho de que los perio
distas no acudan a la Emba
jada para verificar las infor
maciones, por lo que tienen 
la sensación de que las no
ticias sobre la Unión Sovié
tica y actividades de su 
Embajada en Madrid “se 
toman muy a la ligera”.

En fuentes diplomáticas 
se ha señalado a Europa 
Press que tal vez sea esta 
situación lo que explique 
las últimas actividades del 

hecho público un 
comunicado en el que, entre 
otras cosas, se hace constar 
que “en todo momento se 
han mantenido equipos o 
retenes de trabajadores en 
los servicios de urgencia, en 
la UVI y en quirófanos^ así 
como equipos para recoger 
la basura en cada centro 
hospitalario, todo ello para 
evitar peligro de infección.

Por su parte la C.S.U.T., 
en otra nota pública dicen: 
“Hacemos un llamamiento a 
todos los trabajadores de 
Zaragoza a solidarizarse con 
estas compañeras de 
limpieza” y, entre otras 
cosas, escriben también:
‘‘denunciamos 
irresponsabilidad de 
patronal al no conceder 
reivindicaciones justas

I a 
la 

las 
de

este personal”.
Asimismo el Comité 

Regional del Partido del 
Trabajo de España también 
se solidariza con la huelga 
que está llevando a cabo los 
trabajadores de la limpieza, 
por entender como justas 
sus reivindicaciones.

ASAMBLEA PERMANEN
TE EN ELECTRICAS 
REUNIDAS

El comité de empresas de 
Eléctricas Reunidas de 
Zaragoza, S. A. ha hecho

vigas Rápida 
colocación

COVELA
prefabricados 
de hormigón 
armado.

embajador soviético, señor 
Bogomolv, quien reciente
mente viajó a Barcelona y 
se entrevistó con las prime
ras autoridades de la capi
tal, e incluso visitó el mo
nasterio de Monserrat, con 
cuyo abad también se en
trevistó. Esta misma sema
na ha girado una visita al 
alcalde de Madrid, y ayer 
ofreció un coctel a directo
res de medios informativos 
nacionales.

•
 LOS COMPONENTES
DEL COMITE DE 
EMPRESA DE E.R.Z, 

REUNIDOS EN ASAMBLEA
PERMANENTE
público el siguiente escrito:
“Los componentes del 

comité de empresas de 
Eléctricas Reunidas de 
Zaragoza, S. A. y sus filialeSi 
en número de 90 miembfos 
representantes del personal 
de todas las provincias 
donde la empresa realiza sus 
actividades (Zaragoza, 
Huesca, Teruel y Soria), han 
tomado la decisión de 
mantenerse en asamblea 
permanente en las oficinas 
de la sociedad, sitas en la 
calle San Miguel, numere 
10, de esta ciudad.

Los motivos que nos han 
conducido a adoptar esta 
postura son en defensa de 
ios intereses de nuestros 
compañeros de L^baje 
durante la elaboración dal 
convenio colectivo que 
estamos negociando, y 
cual se ha llevado por parta 
de la empresa por unos 
cauces de intransigencia y 
total desconsideración pora 
los miembros de este comí*' 
y muy especialmente para 
su comisión negociadora. ,

Recabamos de la opin’®”, 
pública su apoyo ÿ solidarida- 
para esta decisión, P®' 
estimar que ella pued® 
facilitar el camino de J’ 
negociación del conveniOi 
del que dependerá 
economía de más de l-S®" 
familias.’’
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